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От редакции русского издания 

 

Перед Вами книга, которая фактически является курсом лекций о жизни 

преподобного Сон-Мён Муна. Г-н Ким, первый последователь и ученик Истинного 

Отца, выступил с ними в Лондоне во время 21-дневного семинара для лидеров в 1975 

году. В изложении лекций максимально сохранен стиль речи автора — г-на Кима. 

Пусть эта книга послужит живым источником вдохновения для братьев и сестер 

нашей Семьи — верных последователей Истинных Родителей. 

I 
 

В 1946 году, когда Отцу было 26 лет, он был призван Богом отправиться в Северную 

Корею проповедовать Его слово. Поскольку вы сейчас, по-моему, в таком же возрасте, как 

тогда был Отец, мне бы хотелось рассказать вам, как он учил нас. Я думаю, вы слышали 

от Отца больше, чем в свое время мы. Потому что Отец сейчас говорит о таких вещах, о 

которых не говорил раньше. Я все время думаю, как вам повезло оказаться в такой 

ситуации и понять так много из Слов Бога. 

Церковь, где проповедовал Отец, можно сравнить с домашней церковью, в которой мы 

проповедуем Слово Божье сейчас. Тогда в Церковь приходили те, которые еще задолго до 

того слышали призыв Бога и уже были глубоко верующими, — то есть люди, совсем не 

похожие на нас. В те дни Отцу не приходилось стоять на улицах и свидетельствовать: 

людей приводили к Отцу его знакомые. Стоило вновь прибывшим услышать Слово Бога, 

как они начинали молиться и, ведомые Богом, вступали в Церковь, потому что они уже 

давно были подготовлены. Им не требовалось много времени, чтобы принять решение 

вступить в Церковь. 

Но у них существовала одна трудность: это были семейные люди, занимавшие 

солидное положение в своих уже сложившихся церквах. Поэтому, даже услышав призыв 

Бога, уверовав в его истинность и вступив в Церковь, они не могли избежать 

противодействия у себя в семье и в церкви. Будь они рядовыми людьми, им было бы 

проще, но они занимали солидные положения и пользовались уважением своих близких. 

К тому же они привели в традиционные церкви много последователей и наставляли их в 

вере. Некоторые из них даже являлись основателями собственных церквей. Поэтому им 



пришлось терпеть большие гонения. Решив вступить в Церковь, они терзались 

сомнениями: должны ли они порвать связи с семьей и традиционной церковью, или им 

следует пойти с ними на компромисс под давлением общественного неприятия и 

жестоких гонений. 

Я думаю, помня то время, когда вы сами впервые услышали лекции по Божественному 

Принципу и решили стать членами Церкви, вы в состоянии понять их положение. Но те 

люди были в иной ситуации, так как стояли во главе собственных семей, тогда как у себя 

в семье вы были лишь детьми. Но вам тоже пришлось отказаться от друзей, с которыми у 

вас были хорошие отношения, бросить институт, с которым вас многое связывало, 

оставить работу. Поэтому у вас с этими людьми есть общее: и вам тоже приходилось 

решать, надо ли оставлять друзей, учебу, работу. Не зная, как поступить, люди просили 

совета у Отца. Хотя они слушали Божье Слово с огромной радостью, при виде реакции у 

себя в семье и церкви они мрачнели. С таким настроением они возвращались к Отцу, и он 

окружал их заботой. Их тревоги вырастали в серьезные проблемы. Бог не мог напрямую 

давать им постоянные указания; если бы это было возможно, грехопадения бы не 

произошло. А если бы Отец не опекал их, им не хватило бы сил снова приходить в 

Церковь. И вы перестали бы посещать Церковь, если бы братья и сестры не сумели 

окружить вас заботой в самом начале. Поэтому при всей важности проповедования Слова 

Бога вы должны признавать большую важность того, как дать надлежащее духовное 

наставление братьям и сестрам, находящимся в растерянности от неумения применять 

Принцип. Вы должны уделять больше времени духовному наставлению, нежели 

непосредственному проповедованию Слова Божьего. 

Приходя к лидеру со своей проблемой, человек невольно перекладывает ее на его 

плечи. Вы понимаете, что я имею в виду? Если член Церкви чего-то боится, чувство 

страха в процессе беседы передается и лидеру. Поэтому лидер должен обладать особой 

духовной силой, позволяющей ему преодолеть и разрешить данную проблему. Без такой 

силы духа лидеру не уберечься от страха. Вы согласны? Допустим, вас мучает какой-либо 

вопрос, касающийся Божественного Принципа. Вы слушаете Принцип и рассказываете о 

нем другому; и если собеседник имеет иное мнение о каком-либо пункте Божественного 

Принципа и задает вам вопрос, на который у вас нет убедительного ответа, это причиняет 

вам страдания. Это означает, что вы согласны со своим оппонентом, именно поэтому 

вопрос доставляет вам такое беспокойство. Если противоположное мнение кажется вам 

верным, спросить лидера бывает очень трудно. И ваши переживания все более 

обостряются. Но если вы уверены в абсолютной истинности Божественного Принципа, вы 

обсудите возникшую проблему со своим лидером. Иначе, если вам не удастся раскрыть 

перед лидером свою душу, вы станете терзаться раздумьями о справедливости учения 

Церкви Объединения в целом, спрашивать себя, а не прав ли тот человек с улицы. И, 

умалчивая о своей проблеме, вы будете страдать. Если лидер, узнав о страданиях члена 

Церкви, не сможет дать удовлетворительный ответ, он сам неизбежно утратит дух. Разве 

это не так? Будучи лидером, вы не избежите страха перед вопросами братьев и сестер. Вы, 

как лидер, чувствуете себя неловко, когда член вашего центра обращается к вам с 

вопросом, на которой вы не можете ответить надлежащим образом. Бывает, что, услышав 

вопрос, лидер начинает сердиться или, даже не пытаясь вдуматься в суть проблемы, 

призывать спрашивающего крепить свою веру. Или просто заявит, что тот человек с 

улицы не прав. Нельзя решать проблемы таким образом: братьям и сестрам трудно 

принять подобный ответ, и их страдания продолжаются. Даже стараясь поверить словам 

лидера и сосредоточившись на работе, член Церкви не избавится от своей проблемы, 

которая камнем осядет в его душе. 

Любые самые серьезные вопросы по теории Божественного Принципа рано или 

поздно решаются, тогда как разрешить проблемы сердца обычно бывает гораздо сложнее. 

Полностью посвящая себя Богу, новые члены Церкви бывают вынуждены оставить свои 

семьи. Сложнее с теми братьями и сестрами, которые пришли в растерянность, не зная, 



как разрешить свои семейные дела. Чтобы помочь им в этом, Отец постоянно, с утра до 

глубокой ночи давал им духовные наставления, полные доброты. Когда люди приходили к 

Отцу, чтобы облегчить сердце, ему, наверное, тоже становилось тяжело. То, что Отцу 

удавалось помочь своим ученикам, у которых возникали серьезные проблемы, 

доказывает, что он ставил себя на место этих людей. Тот, кто берется заботиться о людях, 

первым делом должен поставить себя на место тех, кто испытывает страдания. Испытайте 

на себе их обстоятельства и состояние души. Как можно заботиться о людях, находящихся 

в ситуации, совершенно отличной от вашей? Заботясь о студенте, поставьте себя на место 

студента; мужчина должен поставить себя на место женщины; чтобы опекать старика, 

молодой человек должен представить себя в его положении. Однако мужчине не дано 

стать женщиной, юноше — стариком, тому, кто не учится, — студентом. Так что же 

делать? Я только что говорил, что вы должны ставить себя на место своего гостя. Как же 

мы поступим? Например, пожилой человек нуждается в духовном наставлении. В этом 

случае нельзя полагаться лишь на свои знания. Заботиться о человеке, оставаясь в своем 

мирке, слишком сложно. Разумеется, основополагающий критерий, суть внутреннего 

наставления и принципы заботы о людях заключены в Божественном Принципе. Прежде 

всего — Принцип. Но, даже зная Принцип, вы не сумеете дать своему гостю надлежащее 

наставление, если не проникнетесь его ситуацией. Поэтому главное — поставить себя на 

место человека, нуждающегося в вашей помощи. 

Что для этого нужно? Прежде всего вы обязаны выслушать все, что старик хочет вам 

сказать. Это поможет вам почувствовать себя на его месте. Выслушав до конца всю 

историю, вы сможете, основываясь на Принципе, дать совет, как разрешить эту проблему. 

Самое важное: желая заботиться о людях, нужно уметь выслушать их до конца и 

поставить себя на их место, но часто мы не делаем этого. Как можно дать правильный 

совет, не разобравшись в обстоятельствах? Это совершенно невозможно. У нас остается 

только один путь: почувствовать проблемы и трудности людей своими духовными 

чувствами, то есть, иначе говоря, посредством интуиции. Она заранее подсказывает вам, с 

какой проблемой пришел человек, позволяя дать верный совет. С помощью молитвы вы 

можете почувствовать человека и понять его ситуацию. Разумеется, стопроцентное 

понимание невозможно, поэтому Отец отдавал максимум усилий заботе о братьях и 

сестрах, имевших серьезные проблемы. 

 

II 
 

Вчера я говорил о том, как нелегко заботиться о людях, и давал практические советы 

по этому вопросу. Сегодня я хотел бы рассказать, как Отец вел службы, чтобы вам было 

проще понять, как Отец заботится о членах Церкви. Вспоминая, как Отец вел службы, 

выступал с проповедями, я отчетливо ощущаю горячее стремление Отца оживить 

умирающую духовность людей, искавших в его службах путь к возрождению. Миссия 

Отца по своей серьезности подобна миссии врача, который делает все, чтобы спасти 

жизнь умирающего. Вы оцените сложность, представив труд врача. Поэтому Отец всю 

ночь молится за тех, кто придет на службу.  

В те дни у Отца была своя комната, в которой зимой было очень холодно. В этой 

комнате он молился до 10 утра — в этот час начиналась служба. В десять он выходил и 

сам ее координировал. Комната отделялась от помещения, где проходили службы, лишь 

перегородкой. Приняв на себя ответственность врача, готовящегося оперировать 

больного, Отец выступал с искренними, полными силы проповедями. 

Вначале все пели святые песни. Во время молитв, исполнения песен, чтения проповеди 

Отец много плакал. Не меньше плакали братья и сестры, присутствовавшие на службе. В 

такой атмосфере песни и молитвы сопровождались множеством откровений и духовных 



явлений. Среди прихожан было много духовно открытых людей; но даже в случае 

неимения такого дара в подобной обстановке люди могли получить новый духовный 

опыт. 

Заглянув в Библию Отца, я заметил много пометок черным и красным, а также 

многочисленные следы его слез. 

В Церковь приходили разные люди, некоторые чисто из любопытства, желая 

разузнать, что это за Церковь. Присутствие таких совершенно неподготовленных людей 

не способствовало созданию хорошей атмосферы; это были неподготовленные люди. 

Однажды в Церковь пришел гость. Один из погруженных в молитву духовно открытых 

людей встал, даже не открывая глаз, подошел к нему и ударил по плечу. Гость не обвинил 

его за такой поступок, а, напротив, раскаялся в своих дурных побуждениях.  

Как-то в воскресенье один духовно открытый человек пришел в Церковь на службу 

очень рано, около четырех утра. Там было несколько прихожан, которые провели в 

молитвах всю ночь перед воскресной службой. Он пришел в Церковь в четыре утра по 

указанию из духовного мира и зашел в полутемную комнату, где некоторые из людей 

дремали, разбудил спящих и сказал, что они слишком долго спят в столь важное для 

Небес время. Все проснулись и стали молиться вместе с ним. Воскресная служба 

начиналась в 10 часов, но все приходили или накануне, или, самое позднее, за два часа до 

начала, чтобы подготовить себя молитвой. Получение Божьего благословения и 

восприятие Слова Бога требовали определенного внутреннего приготовления. Те, кто 

этого не делал, вызывали упреки людей, общавшихся с духовным миром. Поэтому 

верующие собирались рано, хотя их об этом никто не просил. 

Отец начинал молиться еще с вечера и выходил к собравшимся в 10 утра. Поскольку 

люди были внутренне готовы к восприятию слов Отца и общению с ним, проповедь 

протекала гладко. 

Отец, взволнованный и полный воодушевления, говорил очень серьезно; он был 

вдохновлен и бодр. Ему было сложно выступать, если на службе оказывались люди без 

достаточной внутренней подготовки. В таких случаях Отец находил среди собравшихся 

самого подготовленного и обращался в основном к нему. Тогда действие отдавания-и-

принятия, преумножаясь, распространялось на всех; в итоге всем приходило вдохновение, 

позволявшее воспринимать слова Отца. А когда Отцу не удавалось найти ни одного 

человека, с которым можно было бы вступить в отношения отдавания-и-принятия, на него 

нападала жажда и ему становилось трудно говорить.  

Совершенно очевидно, что все можно преумножить действием отдавания-и-принятия. 

Например, если на спортивных соревнованиях один из болельщиков начнет кричать изо 

всех сил, другие, которые до того не могли издать ни звука, подхватывают крик под 

влиянием действия отдавания-и-принятия. Когда кто-то начинает хлопать в ладоши, давая 

волю своим эмоциям, те, кто вначале не хлопал, один за другим присоединяются к 

аплодисментам. Поэтому так важно найти хотя бы одного человека, с которым легко 

вступить в действие отдавания-и-принятия. Допустим, несколько человек хотят пить; в 

первую очередь надо напоить того, кто острее всех чувствует жажду. И Бог первыми 

благословит тех, кто более всего жаждет Его благословения. Когда Отец одаривает людей 

благословением Божьего слова, то в первую очередь оно снизойдет на тех братьев и 

сестер, которые больше остальных были готовы слушать его речь. 

Когда я недавно был в Нью-Йорке, Отец говорил о молодых членах Церкви, которые 

заранее пришли на воскресную службу, чтобы занять места впереди. Если бы они не 

пришли так рано, эти места заняли бы другие. Отец с большой радостью рассказывал мне, 

что некоторые приходят на воскресную службу очень рано при любой погоде, в холод и 

жару, чтобы молиться перед службой. Еще Отец сказал, что у этих людей такое же 

отношение к Богу, как у него. 

Во время молитв на службе и перед службой я хотел бы попросить вас думать о 

других. Молитва открывает вам возможность напрямую говорить с Богом, но, если 



молитву нарушает какой-либо шум, например, что-то с грохотом падает, она прерывается 

и вновь сосредоточиться на молитве оказывается очень сложно. Поэтому я считаю очень 

важным не мешать молящимся. Это — знак вежливости и выражение вашей любви к Богу 

и людям. Когда я молился в этом зале перед началом лекции, кто-то вошел, производя 

много шума. Важно научить братьев и сестер чуткости, чтобы никто не мешал людям в 

столь драгоценное для них время общения с Богом. Подобная чуткость есть выражение 

любви к Богу и ближним. 

Заболев, вы обращаетесь к врачу. Если врач проявит доброту и заботу и ответственно 

возьмется за лечение, вы успокоитесь, положившись на него, и будете готовы отдать в его 

руки все, вплоть до самой своей жизни. Желание врача победить болезнь должно быть 

больше желания самого больного; врач должен ободрить больного и укрепить его волю к 

жизни. Тогда больной проникнется к нему доверием. 

Когда сердце, которое хочет спастись, находит сердце, которое хочет спасти, 

получается хороший результат — спасается жизнь больного. Но что делать с больным, 

если он не чувствует, что находится на грани смерти? Он не горит желанием выздороветь, 

не понимая, что болен. Каким в этом случае должно быть сердце врача? Прежде всего 

больному надо объяснить, что, продолжая болеть, он умрет, даже если болезнь пока не 

кажется смертельной. Таким образом больной осознает необходимость лечения. Итак, 

тому, кто не видит своей болезни, нужно объяснить, как ему важно поправиться. 

У врача должно быть желание бороться с болезнью. Если у собравшихся на службу не 

было большого желания получить Божье благословение, Отцу приходилось вначале 

объяснять необходимость благословения. И на этом основании он открывал им Слово 

Бога. Поэтому Отцу приходится вкладывать максимум усилий в начале проповеди. При 

виде колоссальных трудностей Отца духовный мир, сочувствуя ему, был вынужден 

влиять на слушающих, вызывая у них раскаяние и осознание необходимости внутреннего 

приготовления к службе, позволяющего получить благословение Бога. Именно поэтому 

люди приходили заранее, чтобы с помощью молитвы внутренне приготовиться к службе.  

Отцу, должно быть, было очень сложно давать благословение тем, кто вовсе не 

совершал молитвенного приготовления к службе. Но он не говорил с ними о том, что надо 

приходить раньше. 

Когда Отец принимал на себя ответственность братьев и сестер, с которой те не 

справились, ему помогал духовный мир. Поэтому важны не объект, не слушатели или 

члены группы, а действия лидера. Если лидер жертвует собой, чтобы руководить членами 

своей группы, выходя за пределы своей доли ответственности, он растрогает своей 

сердечной искренностью духовный мир, который начнет действовать, побуждая членов 

группы следовать за своим лидером. Главное — в какой степени лидер способен 

пожертвовать собой ради членов Церкви. 

В ранние годы существования Церкви система сбора пожертвований отсутствовала. 

Мы не передавали ящик для пожертвования среди собравшихся на воскресную службу. 

Изначально пожертвование должно приноситься Богу от искреннего сердца. Бог счастлив, 

если мы сами от чистого сердца хотим сделать пожертвование. Я недавно был на службе, 

где ящик для пожертвований передавался по залу. Я видел, как один человек, не 

приготовивший деньги для пожертвования, достал из кармана 1-фунтовую купюру и 

положил ее в ящик, а потом достал из него сдачу! 

Когда вы жертвуете њ5 по одному фунту, их нужно сложить так, чтобы портрет 

королевы был вверх головой. Нельзя передавать банкноты перевернутыми. Я расскажу 

вам подробно, как нужно делать пожертвование. 

Если одна из банкнот сложена, ее следует развернуть, так же как и другие, и только 

потом отдавать. Какие деньги, новые или старые, вам хочется отдать, когда вы делаете 

пожертвование? Если у вас есть новые купюры и вы хотите сделать пожертвование, то 

нужно отдавать именно их. Как вы хотите сделать, так и поступайте. Свои желания нужно 



исполнять. Вещи являются выражением сердца человека, поэтому, делая пожертвование, 

мы тем самым приносим Богу свое сердце. 

По этой же причине мы должны содержать свое тело в чистоте и опрятно одеваться 

перед Богом. У нас должна быть особая одежда для службы. Вы же знаете, что священник 

совершает мессу в специальном облачении. А что делать тому, у кого есть только один 

костюм? В таком случае нужно молиться Богу, чтобы надевать костюм с чувством, что он 

новый. В конце концов, главное — наше сердце и отношение к Богу. Внешнее — есть 

выражение внутреннего содержания, и оно изменяется, следуя за изменениями нашего 

сердца. 

Хотя в те дни мы были очень бедны, Отец всегда что-нибудь дарил приходившим в 

Церковь, приглашал их на обед. Когда Отцу было нечего дать, духовный мир оказывал 

воздействие на человека, имевшего много денег, чтобы тот передал их Отцу. Такие вещи 

происходили. Например, у одного человека было, скажем, њ300. И это все, что у него 

было. Духовный мир велел ему пожертвовать все деньги Отцу, но он решил внести лишь 

њ250, а 50 оставить себе. Когда он пришел на службу и уже собирался жертвовать њ250, 

кто-то из духовно открытых людей сказал, что у него есть њ300. В глубоком раскаянии 

человек пожертвовал все деньги, как велел ему Бог. 

Однажды Церкви срочно потребовались деньги. В то время Церковь посещала одна 

пожилая женщина, накопившая и хранившая у себя в комоде крупную сумму денег, о чем 

никто не знал. Бог велел ей отдать эти деньги Церкви, но она несколько дней колебалась, 

послушаться или нет, и все никак не могла решиться. И в это время ее ограбили, забрав 

все деньги. 

Когда Отцу были нужны деньги, чтобы помочь другим, духовный мир начинал 

действовать на братьев и сестер, побуждая сделать пожертвования Церкви, хотя Отец сам 

не говорил им о своих нуждах. Так осуществлялась финансовая поддержка Церкви 

Объединения. Некоторые члены Церкви с большой готовностью шли на сбор средств для 

Церкви и делали пожертвования. Я хочу, чтобы вы были абсолютно уверены в том, что, 

если вы, будучи лидером, захотите что-либо дать людям из своего района, ничего при 

этом не имея, духовный мир вас не подведет. 

Надо лишь иметь большое желание отдавать; желание должно появиться прежде всего. 

Такое сердце побудит духовный мир к действию. Если вы отдадите без остатка свою пищу 

и у вас сохранится желание еще что-то отдать, то у вас удивительное сердце! 

Церковь Объединения имеет финансовое основание с Божьей помощью, а обретает она 

его на основании Сердца — Сердца Отца. Думаю, вы имеете подобный опыт. На этом я 

хотел бы завершить свою речь. Большое спасибо. 

 

 

III 
 

Найдя истину, люди, давно ее искавшие, бывали так глубоко тронуты, что не могли 

уже покинуть Церковь. Они даже забывали, что надо идти домой. Те, кто пришел в 

Церковь в самом начале, получали откровения и искренне ожидали прихода Мессии. 

Стоило людям услышать Отца, как они оставались в Церкви, подобно овцам, долго 

мучившимся от жажды. Как я уже говорил, они получали такое вдохновение, что не 

хотели уходить из Церкви. В результате они навлекли на себя гонения со стороны 

традиционных церквей и своих семей. Познав истинную радость, они уже не могли 

возвратиться в свою церковь или домой. Я знаю, что это знакомо вам по собственному 

опыту, и больше не буду касаться этой темы. Радость этих людей, открывших для себя 

истину и встретивших Мессию, который знал Божью волю, было невозможно ни с чем 

сравнить. Прекрасно понимая ценность обретенного, люди сами шли навстречу гонениям. 



По прошествии некоторого времени Отец стал наставлять их, чтобы они несли Слово 

Бога в свои семьи и церкви. Однако возвращение домой или в свои церкви напоминало им 

посещение кладбища, и они жаловались, что, познав Божью истину и подлинную радость, 

они уже не могут находить там удовлетворения. Вопреки просьбам Отца, они один за 

другим приходили, чтобы послушать его. Сколько Отец ни уговаривал, некоторые ни за 

что не желали уходить из Церкви. Если вам случалось испытать то же самое, вы можете 

понять эту ситуацию. 

Здесь я хотел бы остановиться еще на одном моменте. Люди совершают ошибки в 

двух случаях: либо находясь на вершине счастья, либо страдая в одиночестве. Легко 

понять, почему мы совершаем ошибки, когда нам грустно и плохо, но непонятно, как 

случается, что мы совершаем их в радости. Я думаю, это можно объяснить с точки зрения 

действия отдавания-и-принятия, описанного в принципе творения. 

Все в творении поддерживает свое существование через посредство действия 

отдавания-и-принятия между субъектом и объектом. Удовольствие и радость можно 

сравнить с выдохом. Если все время выдыхать, можно умереть от удушья. Так и долгое 

веселье в конце концов порождает опустошенность и одиночество. Иногда острое 

одиночество заканчивается слезами. А наплакавшись вдоволь, мы вновь обретаем 

бодрость и веселье, не правда ли? Почему так происходит? Давайте рассуждать: 

удовольствие выступает в роли субъекта, противоположное чувство, скорбь, — в роли 

объекта. Эти субъект и объект также вступают в действие отдавания-и-принятия. Как 

здесь поступать? Мой совет: если вы счастливы, подумайте о том, сколько Богу пришлось 

страдать в борьбе с сатаной, чтобы доставить вам эту радость. 

Например, нам ниспосланы Слово Божье и Благословение. Я хочу, чтобы вы прежде 

задумались, сколько выстрадал Отец, чтобы доставить нам это счастье. Иначе говоря, 

каждый момент радости заработан страданиями Бога, Отца и святых. Встречая радость, 

вспомните о муках Бога, Мессии и предков, которые вам ее подарили. Если вы видите 

взаимоотношения субъекта и объекта в таком свете, ваше сердце исполнится 

благодарности прежде всего по отношению к Богу, Отцу и предкам. Вы должны 

испытывать счастье, думая об объекте. Что делать, когда вам грустно? Скорбь или 

одиночество занимают положение минуса, или объекта. В этом случае вам надо направить 

свои мысли в сторону субъекта, или плюса. Состоянием, противоположным печали, 

является счастье. 

Для Бога и Истинных Родителей люди — это дети. Страдания детей не радуют ни 

Бога, ни Истинных Родителей. Тогда почему Бог посылает нам столько страданий? 

Почему Он позволяет нам чувствовать одиночество и печаль? Мы не должны забывать, 

что за всем этим стоит любовь Бога и Истинных Родителей, готовых дать наивысшее 

благословение своим детям, после того как те преодолеют путь искупления. Чувство 

одиночества и скорбь приходят как условие искупления. Бог или Родители не в силах 

помочь, если условие искупления надлежит выполнить детям. Но Бог с нетерпением ждет, 

когда Его дети преодолеют трудности, и желает даровать им наибольшее благословение. 

Поэтому, испытывая бремя трудностей, вы должны думать о Боге, Который готов осенить 

вас Своей высшей милостью. Тогда вы не сможете сказать, что лучше вам умереть, чем 

переносить эти трудности. 

Переживая самые жестокие испытания, почувствуйте Божью любовь, и надежда вас 

никогда не оставит. Если наше сердце занимает положение плюса, мы должны не 

забывать о положении минуса, чтобы посредством действия отдавания-и-принятия 

сохранить свое положение и истинный путь. 

Обычно люди считают себя счастливыми, когда им хорошо, поэтому за радостью 

наступает душевное опустошение. Но, сознавая, что вашему счастью предшествовало 

страдание Бога, вы никогда не ощутите пустоту, даже если опьянеете от счастья. Какие бы 

трудности ни выпали на вашу долю, они не вызовут у вас огорчения или растерянности, 

напротив, при таком образе мыслей вы откроете для себя любовь Бога. Если у вас внутри 



не происходит действие отдавания-и-принятия, вы утратите жизненную силу; радость, так 

же как и горе, может лишить вас силы. Прекращение действия отдавания-и-принятия 

приводит к смерти. 

В мире можно найти множество примеров. Вы согласны, что взбираться на гору 

трудно? Но мы упорно преодолеваем тяжелый подъем в предвкушении радости, 

ожидающей нас на вершине. Мы благополучно завершим спуск, если будем действовать с 

той же осторожностью, что и при восхождении. Но зачастую люди легкомысленно 

относятся к спуску, и это приводит к несчастным случаям. Другой пример: бедный вдруг 

становится богачом. В этот момент очень легко совершить ошибку. Разбогатев, люди 

должны не забывать о том, как они жили в бедности, и думать о тех, кто беден, тогда они 

сохранят свое богатство. 

Предположим, вы задаете себе 40-дневное молитвенное условие искупления. 

Поскольку выполнить его не просто, вы счастливы, если сумеете успешно с ним 

справиться. Именно вслед за этим моментом вы можете совершить ошибку. Почему? 

Потому, что трудности, которые вы испытали за эти сорок дней, очень легко забываются. 

Найдите время и мысленно вернитесь к нелегкому пути, который привел вас к победе, 

тогда, даже будучи опьянены радостью одержанной победы, вы не совершите ошибки. 

Первые члены Церкви были переполнены счастьем от встречи с Мессией. Они шли 

свидетельствовать и прямо говорили, что Мессия явился на землю. Если бы они 

задумались, как много пришлось потрудиться Богу, чтобы даровать им это счастье, то не 

совершили бы подобной ошибки. Счастье от встречи с Мессией вскружило им голову, и 

они не послушались Отца, советовавшего им идти в свои дома и в традиционные церкви. 

Вот почему они навлекли на себя гонения со стороны своих семей и церквей. А 

искупление пришлось платить и им, и Отцу, как их лидеру. 

В моменты счастья или одиночества, пожалуйста, помните о действии отдавания-и-

принятия. Мы обычно прыгаем от радости, когда счастливы, и открыто демонстрируем 

свое горе, когда нам плохо. Наблюдая за Отцом, я заметил, что он не выражает свои 

внутренние переживания столь явно. Когда мы сообщаем Отцу хорошие новости, он не 

проявляет особого интереса. Может показаться, что он утратил чувствительность или 

известие не кажется ему хорошим. Мы убеждаемся в ошибочности своих догадок лишь 

через несколько дней, когда Отец сообщает эту радостную новость всем. Вот когда мы 

понимаем, что Отец тоже счастлив. 

Если происходит какая-то неприятность, Отец не показывает, что у него на сердце, он 

молчит или говорит о чем-либо радостном. Если его сердце тянет в отрицательном 

направлении, он сознательно обращает его в положительную сторону. Одним словом, 

Отец не показывает, счастлив он или расстроен. Отец подобен старому, покрытому мхом 

утесу, который многое повидал, но ничего не говорит. В душе Отца сокрыто много тайн, 

но по его поведению ничего нельзя понять; он всегда очень серьезен и никогда не 

выглядит безразличным или легкомысленным. 

Хочу рассказать вам еще одну историю. Я уже говорил, что приблизительно за 30 лет 

до прихода Отца в Пхеньян, где он начал проповедовать Слово Бога, там уже 

существовали религиозные группы, готовые к пришествию Мессии. Отец, посетив одну из 

них, как-то сказал: “Если вы безоговорочно уверуете в слово сатаны, как если бы это было 

Слово Бога, если вы будете следовать ему, то даже сатана приведет вас к Богу”. То есть, 

если вы абсолютно верите, принимаете, познаете и воплощаете слово сатаны и искренне 

служите ему, он не подчинит вас себе, а отдаст Богу. Вам это ясно? 

Поясню на примере. Предположим, есть некий брат — г-н Танахаши. И есть другой 

брат, который абсолютно верит г-ну Танахаши и самоотверженно служит ему, при этом 

ошибочно принимая г-на Танахаши за Джона. Он твердо убежден, что служит Джону, но 

на самом деле служит г-ну Танахаши. Будет ли  

г-н Танахаши счастлив? Сатана знает: люди служат ему, так как думают, что он — Бог, 

и вкладывают в служение всю свою искренность, как если бы они служили Богу. Они 



абсолютно послушны слову сатаны. И сатана не имеет на них права, поскольку люди не 

сомневаются, что служат не ему, а Богу. Поэтому сатана знает, что им надо идти не к 

нему, а к Богу, и сам ведет их к Творцу. И если нам случилось уверовать в слово сатаны и 

следовать ему, как если бы оно было от Бога, то, абсолютно веря и следуя ему, мы придем 

к Богу, а не к сатане. Отцу свойственна огромная, невероятная вера. 

Членам той религиозной группы не хватило веры, чтобы принять Отца в качестве 

Мессии, явившегося на землю, но они называли его величайшим из мудрецов, не понимая 

значения его слов. Как видите, их вера была не обычной. Если мы будем верить слову 

ребенка, слушаясь его как Отца, мы никогда не отступимся от Отца. Поэтому как бы 

молод ни был член вашей группы, прислушиваясь к его словам и служа ему как Отцу, вы 

никогда не лишитесь милости Бога. Я не имею в виду, что вы должны уйти из Церкви, 

если он велит вам это сделать. Если член вашей группы говорит словами Отца, вы должны 

подчиняться им, как если бы их сказал сам Отец. Служа этому человеку как Отцу, вы 

будете служить не ему, а Отцу. 

В Библии есть тому много примеров: нужно помогать нищему, как если бы этим 

нищим был сам Иисус. Служа нищему как Иисусу, вы получите благословение Мессии. 

Отец подчинялся и служил даже маленькому ребенку. В поисках истины Отец искал 

людей, говоривших о таких вещах, в которые никто не верил. Почему? То, что люди ценят 

в этом падшем мире — далеко от Принципа. Скорее ближе к Богу то, что по мнению 

людей считается дурным. Кому будет ближе то, что считает плохим плохой человек, — 

Богу или сатане? А кому ближе то, что считает плохим хороший человек, — Богу или 

сатане? В непринципиальном мире Принцип рассматривается более как “анти-Принцип”. 

Как такой мир относился к тем, кто нес Слово Бога? Как к сумасшедшим. Человек, 

которого в подобном мире считают безумцем, — истинный человек. Теперь вы 

понимаете, почему Отец искал людей, говоривших то, во что никто не верил. У Отца была 

такая вера. На этом я хотел бы закончить утреннюю лекцию. Большое спасибо. 

 

 

IV 
 

Как вам хорошо известно, многие люди, способные общаться с духовным миром, 

получали откровения Небес и свидетельствовали об Отце, служа ему, хотя остальные его 

не понимали. Эти люди не могли сдержать радости при встрече с Отцом, потому что они 

ждали Мессию всю свою жизнь. Ведь они встретили не кого-то, а Мессию, которого 

столько лет искали, направляемые Небесами. 

Я видел и чувствовал, с какой искренней радостью они служили Отцу, поэтому и не 

мог понять, почему они не остались с Отцом до конца. Думая об израильтянах, которые 

2000 лет назад после долгих ожиданий пришествия Мессии не смогли принять Иисуса, 

явившегося как Мессия, или об Иоанне Крестителе, который, получив откровение, 

публично свидетельствовал о мессианстве Иисуса, но не последовал за ним, я хотел бы 

объяснить, почему те духовно открытые люди не смогли до конца служить Отцу. 

Расскажу пару случаев, когда Бог призывал людей встретиться с Отцом, и о причинах, 

помешавших этим людям сохранить веру. 

Не только духовно открытые люди, но и те, кто ищет истину в подлинном смысле 

этого слова, могут утратить веру. 

В христианских церквах до сих пор сохранилось представление о том, что Мессия 

вернется на облаках и что распятие Иисуса входило в замысел Бога. Поэтому печальное 

изображение Иисуса, распятого на кресте, выставляют в церквах в центре алтаря на 

всеобщее обозрение. 



Кроме христианства, в мире нет религиозных групп, которые поклонялись бы фигуре, 

являющей собой столько горя. Что вы чувствуете, когда видите мертвое тело? Не важно, 

каким был покойный, плохим или хорошим, вид мертвого тела никогда не способствует 

возникновению положительных эмоций. Но тело Иисуса, умершего насильственной 

смертью, не вызывает у христиан неприятного чувства, так как они считают его смерть 

обоснованной, точнее, являющейся выражением любви Бога, готового простить людям 

первородный грех. 

Хотя Иисус умер во имя высшей цели, благодушно смотреть на его мертвое тело — 

дурно. Никому не хочется предстать полуобнаженным на публике. Вам бы это 

понравилось? Если вы не видите ничего дурного в том, что Иисус изображен на распятии 

мертвым и полуобнаженным, это означает, что ваш подход скорее эстетический, нежели 

религиозный. Современные религиозные лидеры учат молодых людей, что крестная 

смерть Иисуса была Божьим промыслом и что благодаря ей первородный грех человека 

был прощен. 

История, которую я собираюсь вам рассказать, произошла в те времена, когда люди, не 

допуская сомнений, верили, что Иисус вернется на облаках и не в человеческом образе; 

что смерть Иисуса была предопределена; что грехопадение человека произошло оттого, 

что он вкусил от плода дерева, или от неверия в Слово Бога; а также, что Иисус вернется в 

Израиль. Из-за того что христиане имели подобные представления, Бог посылал 

откровения тем, кто ничего не знал о христианстве. Он воспитывал их и учил, что смерть 

Иисуса не была неизбежной; что Иисус вернется человеком во плоти, а не на облаках; что 

грехопадение человека произошло не оттого, что он вкусил от плода дерева; что Мессия 

придет не в Израиль, а в Корею. Бог учил этих людей очень долго. 

В те времена Бог посылал совершенно невероятные откровения. Почему Бог сначала 

являл откровения в таком изобилии? Я хотел бы рассмотреть этот вопрос. Поскольку 

избыток примеров вызовет дополнительное недоумение, я расскажу лишь об одном 

случае. 

Одна женщина средних лет, ничего не знавшая о христианстве, вышла замуж и попала 

в семью, исповедовавшую конфуцианство. Первая жена ее мужа не могла родить ему 

сына, и он с ней развелся. А женщину, о которой я говорю, приняли как вторую жену. Ей 

приходилось очень много работать по хозяйству. Семья была очень благородной, 

религиозной и богатой, но единственный сын страдал очень редкой болезнью, которую не 

могли излечить никакие врачи и целители. Это было приблизительно в то время, когда 

христианство только утверждалось в Корее. Люди часто слышали, что в христианских 

церквах лечат такие болезни и есть один христианин, который знает, как излечить этот 

редкий недуг. 

Родители так любили своего сына, что пригласили этого христианина к себе в дом. 

Вскоре ребенок выздоровел. В результате эта семья приняла христианство. Мать стала 

особенно ярой христианкой, часто ходила в церковь и много молилась. 

Ей довелось узнать, что священник из церкви согрешил с женщиной; она стала 

молиться, чтобы понять, почему даже священник совершил такую ошибку. И в разгар 

молитвы Бог открыл ей причину грехопадения человека. Сейчас мы знаем принцип 

творения и суть грехопадения, а тогда Бог сообщил ей лишь правду о причине 

грехопадения, не объяснив, почему и как оно произошло. К тому же она не знала Библии. 

Позже Бог дал ей ответы на все четыре вопроса, которые я перечислил раньше. И 

женщина создала религиозную группу. 

Эта группа готовилась ко Второму пришествию Мессии. В наше время ею руководила 

также женщина средних лет. Как только эта женщина основала религиозную группу, ей 

явился Иисус и рассказал о том, чего никому не открывал раньше, а именно о своей жизни 

в детстве. Я хочу привести из этой истории один эпизод: Иисус сказал, что в отличие от 

других детей, которым на день рождения дарили гостинцы или нарядную одежду, он 

никогда не получал подарков. Ему также нравилась красивая одежда, но она была ему 



недоступна. Он хотел ходить в школу, но не мог. Что вы об этом думаете? Кажется ли вам 

эта история правдоподобной? Возможно, вы думаете, что такое не могло произойти с 

Иисусом, потому что он — Мессия. 

Узнав о горестной жизни Иисуса то, чего он прежде никому не рассказывал, женщина 

не могла сдержать слез. Когда она услышала, что Иисуса распяли потому, что в него 

никто не уверовал, и когда она постигла сердце Иисуса и поняла, что он делал все 

возможное в безуспешной попытке осуществить волю Бога, она проплакала несколько 

дней. 

Только вообразите. Вы знаете, что Иосиф терзался сомнениями, должен ли он принять 

Марию, которая оказалась беременной до брака. Он все-таки принял ее, следуя Небесному 

откровению, однако не следует забывать, что он все равно мучился. Иосиф всегда смотрел 

на Иисуса с подозрением. 

Сам Иисус свидетельствовал той женщине о том, чего не было записано в Библии. Она 

решила, что должна готовиться ко Второму пришествию Мессии, чтобы предотвратить 

повторение его первого печального опыта и развеять обиду Иисуса. Она приготовила для 

него все необходимое с рождения до 33 лет, когда он был распят. В двух стилях — 

восточном и западном. 

Я хочу рассказать вам, как она шила одежды для Иисуса. Через откровения ей были 

даны размер и фасон одежд; подобные откровения получали израильтяне во времена 

Ветхого завета. Началу работы должен был предшествовать подготовительный период 

молитв и самоочищения. Чтобы купить ткань на одежду, люди приходили на рынок очень 

рано, пока там никого не было; заходили в магазин сразу после открытия, чтобы быть 

первыми покупателями, и покупали ткань, которую никто до этого не трогал и не покупал. 

Им также не разрешалось торговаться. В Англии с ее стабильной экономической системой 

людям кажется естественным покупать товар по фиксированной цене. Возможно, вам 

трудно понять, что при экономической нестабильности твердых цен нет: цена называется 

продавцом и покупателем и фиксируется по договоренности. Продавец всегда хитрит: 

зная, что товар стоит 10 центов, он запрашивает 15. Покупатель хочет купить дешевле, а 

продавец — продать дороже. Их желания противоположны. Но ткань надо было покупать, 

не торгуясь, за любые деньги.  

Для шитья использовали особую комнату. Корейские дома не разделены на комнаты, и 

люди живут все вместе в одном помещении. Поэтому выбрали одно помещение, куда 

остальным было запрещено входить. Поскольку в те времена не было швейных машин, 

шить приходилось вручную. Кроме того, при шитье было установлено правило: после 

трех стежков менять нитку. И так до конца работы. Почему шили таким образом? Это 

было выражением искренности. Можно считать, что объединение трех стежков 

символизировало совершенство. Это было воплощением совершенной преданности. 

Кроме того, как я вам уже говорил, собиравшиеся люди были полны сострадания к 

Иисусу, узнав, что никто не верил в него, что безверие и послужило причиной распятия. 

Они жили в непоколебимой решимости не допустить, чтобы Господь Второго пришествия 

повторил страдания Иисуса. 

Каждый раз, перед тем как Иисус посылал откровение этой женщине, в ее утробе 

начиналось шевеление, как у беременной. Затем являлся Иисус и начинал говорить с ней. 

Он многому научил ее. Ей было сказано, какого роста будет Господь Второго пришествия, 

как он будет выглядеть и как она должна его встретить. 

После окончания второй мировой войны Иисус явился ей и сообщил, что все лидеры 

ее религиозной группы, хотят они того или нет, должны собраться вместе, чтобы некто их 

приветствовал. Ей также всегда внушалось, что она встретит Господа Второго пришествия 

в тюрьме, подобно героине древнекорейского предания. Иисус объявил ей, что она станет 

невестой Господа Второго пришествия. 

А в корейском предании говорится: жили-были юноша и девушка, и они были 

помолвлены. Юноша поехал в столицу сдавать экзамен на получение высокой должности 



в правительстве, а девушке пришлось ждать в одиночестве. Добившись успеха, юноша 

наконец вернулся домой. А тем временем злой помещик домогался девушки. Получив 

отказ, он разозлился и отправил ее в тюрьму, приговорив к смерти. Но и тогда она не 

сдалась. Затем возвратился, сдав экзамены, ее возлюбленный. 

Вернувшись с заданием найти и наказать злых помещиков в стране, он переоделся 

нищим. Ему удалось встретиться в тюрьме со своей невестой перед казнью. Когда он ей 

сказал, что, провалившись на экзамене, стал нищим, она произнесла знаменитые слова: 

“Кем бы ты ни стал, богачом или нищим, ты мой супруг, моя любовь”. Они расстались в 

тюрьме. И прямо перед казнью он явился и, сбросив убогое одеяние, открыл свое 

истинное положение. Девушка была спасена, а злой помещик понес наказание. 

Так и Иисус вернется обычным человеком, хотя и будет Князем мира. И человек веры 

встретит Иисуса, как невеста, сохранившая при всех искушениях сатаны свою веру. 

Поэтому женщине было сказано, что она встретит Господа Второго пришествия в тюрьме, 

как в предании о Чунханчон, которое я вам сейчас рассказал. 

Поскольку не осталось времени, на этом я свою речь закончу. Позже я объясню вам, 

почему эти люди, получавшие откровения из духовного мира, не могли сохранить своей 

веры, несмотря на то, что Бог подробно и ежеминутно наставлял их. Большое спасибо. 

 

 

V 
 

Понимаете, почему я складываю руки так? (Г-н Ким показывает.) Моя правая рука 

лежит поверх левой. Ситуация, сложившаяся после грехопадения, сравнима с положением 

левой руки, обхватывающей правую. Правая рука символизирует Адама, левая — Еву. 

Какая здесь связь? При восстановлении Адам ведет Еву. Это значит, что двое сливаются 

воедино; это также означает, что душа подчиняет себе тело, а также значит, что душа и 

тело объединяются. 

По воскресеньям у нас бывает воскресная служба. Как-нибудь я сам проведу 

воскресную службу, чтобы показать, как это надо делать. Суть в том, как проповедовать, 

основываясь на Библии, и как увязать Божественный Принцип с Библией. Если службу 

посещает много людей, возникает потребность более тщательно подходить к вопросу: как 

построить проповедь. Так рождается боязнь воскресений. 

Вы ведь не читаете Библию? Обычно Отец начинал свою проповедь очень рано утром. 

Тогда он редко ссылался на Библию, но на воскресных службах в Корее главный упор в 

своих проповедях делал на Библию. Во время службы происходило немало духовных 

явлений. Как-то раз один духовно открытый человек слушал Отца стоя, хотя все 

остальные сидели. Во время общей молитвы присутствовавших на службе он погрузился в 

духовный мир, не прекращая молитвы. Отец никак не мог начать проповедь. Как ни 

странно, когда Отец велел ему прекратить молитву, он вернулся в физический мир. И дело 

не в том, что дух вернулся в тело, а в том, что Отец приказал ему контролировать свой 

дух. 

Задумываясь о такого рода явлениях, мы можем отчасти понять духовное основание, 

на котором стоит Отец. В то время как Отец несет на своих плечах горизонтальное 

восстановление вертикальной 6000-летней истории, одним людям присоединение к 

Церкви дается легко, а другим приходится для этого преодолеть сложный путь. Как 

говорит Отец, в Церкви Объединения есть люди разных типов, случается, что приходят 

даже нищие. Отец объясняет, что важно искупить поступки разных исторических 

личностей, и, чтобы освободить их, нужны самые различные люди. В течение истории 

было совершено много ошибок, искупить которые можем именно мы. У людей прошлого 

накопилось много обид, унесенных ими с собой в духовный мир; и когда в аналогичных 



ситуациях мы побеждаем, отдавая при этом должное Истинным Родителям и Богу, эти 

люди обретают свободу с нашей помощью. 

Почему они затаили неприязнь? Они обижены на человечество? Предположим, что 

кто-то из живших на земле был нищим, в этом случае мы, живя подобно нищим и с 

благодарностью думая о Боге, облегчим их накопившиеся обиды. При жизни этих людей 

не любили из-за их положения, и это вызывало у них обиду. 

Пока мы сохраняем благодарность Богу, неустанно славя Его, в каком бы тяжелом 

положении мы ни находились, обида никогда не появится в сердце. Так как же можно в 

несчастье оставаться благодарным Богу? Если мы будем думать о себе, обида обязательно 

появится: "Почему мне приходится так тяжело, в то время как другие живут 

припеваючи"? У нас возникнет обида на Родителей и Бога. 

Однако, вдумавшись, сколько горя выпало на долю Бога, мы можем утешить Его и 

понять Его сердце; только тогда мы исполнимся благодарности к Нему. Даже будучи 

нищим, вы перестанете им быть, если станете служить другим; если сейчас вы — нищий, 

но делаете добро другим, вам никогда не будет свойственно чувство обиды. 

Отчего люди становятся нищими? Оттого, что они никогда не трудились и не 

приносили пользы другим, а делали, что им хотелось. Даже растратив все свои деньги, 

они все равно не начинали работать. Думая о Боге и трудясь на благо других, они никогда 

бы не стали нищими, даже если бы молились об этом сотню лет. Но они умерли, так и не 

успев ничего сделать; вот почему они стали нищими. Они осознали это в духовном мире, 

но слишком поздно, потому что физического тела у них уже не было. А обида сохраняется 

в духовном мире. 

Как можно избавиться от обиды? Когда обитатели духовного мира видят человека, 

работающего для других с сердцем, полным благодарности Богу и людям, хотя сам он 

нищий, их обида проходит, они избавляются от нее и обретают спасение. В Церкви 

Объединения мы видим, какие у всех разные пути. Мы должны уважать друг друга, 

потому что каждый из нас облегчает чьи-то обиды. Прилагая все свои силы, чтобы 

исполнить слова Отца, мы платим самое большое искупление. Самое главное — следовать 

словам Отца, несущим спасение всем благодаря тому, что Отец выполнил все условия 

искупления. Отец жил как нищий и прошел через множество других испытаний. Поэтому, 

следуя за Отцом, мы перенимаем накопленный им опыт. 

Я многое еще хочу сегодня рассказать вам, но буду делать это постепенно, чтобы не 

перегрузить вас информацией и не запутать. Во время своих длительных проповедей Отец 

затрагивал множество важных моментов. После своей речи он обычно устраивал 

свободные дискуссии с членами Церкви. 

Я никогда не видел, чтобы Отец выходил из дома или поднимался в горы один. Он 

никогда не ходил один в рестораны, а всегда брал с собой братьев и сестер, которые 

наиболее усердно трудились, или тех, кто оказывался с ним рядом. И в кино он ходит 

вместе с братьями и сестрами. Вы должны поступать так же. 

Недавно к Отцу приезжали лидеры корейских христианских церквей. Их дети — 

врачи, миссионеры, священники и знаменитости, а сами родители — крупные 

религиозные лидеры Кореи. Родителям уже по 75–80 лет. Несмотря на свое высокое 

общественное положение в Корее, их дети не могли оплатить им путешествие по всему 

миру. Отец предложил им для ознакомления посетить разные штаты Америки. Он также 

посоветовал им съездить в Лас-Вегас, где можно видеть, что женщины танцуют 

обнаженными. Отец сказал: "Вы всю жизнь ничего не видели, кроме церкви. Так вы 

никогда не поймете, в каком мире мы живем. Об этом тоже необходимо знать”. Они 

попросили Отца построить в Корее Дом экуменического движения. Эти священники очень 

знамениты у себя на родине и ревностно охраняют свою репутацию. Они не желают, 

чтобы их считали агентами Церкви Объединения из опасения навлечь на себя критику. 

Поэтому, внутренне приняв Церковь Объединения, они не решились заявить об этом 

публично. 



Я слышал, что дети некоторых священников противились участию родителей в 

мировом турне, организованном Церковью Объединения. Отец сказал, что не важно, 

будет ли построено здание. Он также сказал: "Вы подобны мертвецам; вы уже достигли 

такого возраста, что можете умереть хоть завтра. Если вы считаете Церковь Объединения 

истинной, то должны проявить решимость и провозгласить себя ее членами. Так подобает 

поступать мужчинам, если вы себя таковыми считаете. Если вы сохраните такое 

настроение, я построю здание, о котором вы просили, даже если для этого придется 

продать Ист-Гарден. Что значит здание по сравнению с сердцем человека!" Священники 

сказали членам Церкви, сидевшим рядом с Отцом: "Вам повезло, что у вас есть Отец. Вот 

почему вам под силу совершить даже невозможное". Они поняли Отца и с радостью 

приняли решение. Уж такой Отец человек. Он готов даже продать Ист-Гарден, если это 

потребуется Богу. 

Вопрос: Каким образом эти священники поведут христиан к Отцу, когда вернутся в 

Корею? 

Уон Пил Ким: С этой целью еще 10 лет назад мы создали движение. Христиане 

оказывали нам яростное сопротивление. Мы пригласили священников, выступавших 

против нас, на публичное чтение Божественного Принципа. Похоже, именно тогда они 

начали понимать, что Церковь Объединения очень сильна, а образ жизни молодых ее 

членов далеко превосходит другие конфессии. 

Один известный священник возглавлял так называемый Дом Академии. Это был 

своего рода форум для выражения общественного мнения и свободных дискуссий. Роль 

этого священника состояла в том, чтобы объединять посредством дискуссии враждующие 

группы. Ему довелось услышать Божественный Принцип. Этот человек был известным 

христианским лидером. Он очень заинтересовался нашей Церковью. Тогда у него 

возникла идея: организовать дискуссию между представителями Церкви Объединения и 

известными теологами, священниками, представителями разных конфессий, а также 

психологами, социологами и философами. Он собрал в общей сложности человек 40–50, 

среди них было 10 представителей Церкви Объединения. 

Встреча началась молитвой Отца. Затем покойный президент Ю выступил с лекцией 

по Божественному Принципу. Потом собравшимся было предложено выступить с 

критикой. Для исследования каждой главы Принципа мы создали специальный комитет и 

выслушали критику оппонентов. Но они были так тронуты первой встречей, что 

побоялись провести второе собрание. 

Христианские конфессии расходятся с нами в представлении по таким вопросам, как 

Троица, христология, принцип творения, теория воскрешения и предопределение. Но и 

кальвинисты нашли в Божественном Принципе общее со своей доктриной; и методисты 

обнаружили в нем сходство со своей трактовкой предопределения, поэтому они не 

решились устроить вторую встречу. 

Мы сказали, что наши двери всегда открыты, но они отказались оставить открытыми 

свои.  

Тогда мы предложили им прочитать проповедь в нашей церкви, а мы бы пришли с 

проповедью к ним. Мы приведем всех своих членов в их церковь, а они бы послали своих 

в нашу. Они отказались. Тогда мы начали проводить публичные чтения Божественного 

Принципа, приглашая христиан, священников и проповедников со всей страны. Вначале 

они приходили на чтения тайно, возвращаясь в свои церкви глубоко растроганные 

Божественным Принципом. Потом мы приглашали другие группы священнослужителей. 

Все они дали свои отзывы о прослушанном. Один написал: "Божественный Принцип — 

это совсем не то, о чем я знал по слухам. Меня живо заинтересовал такой подход к 

данному вопросу, но мы трактуем это совершенно иначе". 

За 10 лет благодаря подобным публичным чтениям с нашей Церковью познакомились 

около 3000 священнослужителей. Но те, кто посещал эти чтения, стали объектами 

нападок. Например, общее собрание пресвитерианской церкви уволило нескольких 



пасторов за то, что они посещали чтения по Божественному Принципу. Но постепенно 

лекции стали собирать все больше людей и прогнать всех стало уже невозможно. Потом 

на лекции стали приходить лидеры общих собраний. Трое из пяти лидеров стали 

поддерживать нашу Церковь. 

Теперь в Корее священнослужителей не лишают места за посещение собраний Церкви 

Объединения. Среди слушателей Божественного Принципа был один католик, профессор 

теологии. До сих пор сами мы этим не занимались, но священники, прослушавшие 

Божественный Принцип, создали Ассоциацию по исследованию Божественного 

Принципа, члены которой свидетельствуют другим священникам и читают им лекции. 

Сейчас существует четыре группы: группа священников, группа старших, группа 

миссионерок и группа христианской молодежи. 

Мы планировали провести митинг, чтобы приветствовать Отца на 

межконфессиональном уровне, в июне 1977 года, но отложили его до следующего года. В 

этот раз в мировом турне приняли участие только старшие. Среди них были президент и 

вице-президент Ассоциации священников на пенсии. Некоторые из них помогают в 

проведении публичных слушаний. Существует также Ассоциация по исследованию 

Божественного Принципа для преподавателей университета. Это — та самая Академия 

профессоров за мир во всем мире, которая два года назад насчитывала 500 членов. 

Вопрос: Случайно ли развернулось экуменическое движение? 

Уон Пил Ким: Нет, начало ему положил Отец. 

Вопрос: Все ли конфессии принимают в нем участие? 

Уон Пил Ким: Да. Это движение началось в Корее и распространилось на Японию и 

Америку. Сейчас в Корее идет подготовка представителей этого движения из Европы. По 

моим данным, в Великобритании более 200 священников имеют некоторый контакт с 

нашими церквами. Мы должны познакомиться со священниками, которые посещают 

экуменические собрания. Отношения с ними необходимо углублять, используя все 

контакты, а не прерывать. 

Нужно также поддерживать связи с церковью чернокожего населения, с которой у нас 

завязались тесные контакты во время проведения митинга в Роял Алберт Хол. 

Священники этой Церкви имеют хорошие отношения с нашей Церковью и хорошее 

мнение о нас. Нельзя успокаиваться на этом, нужно управлять нашими отношениями. 

Укрепившись в вере, они сумеют самостоятельно преодолеть любые гонения в духе 

христианского мученичества. Большое спасибо. 

 

 

VI 
 

Я хотел бы продолжить историю, которую начал вчера. Я рассказывал вам о группе, 

готовившейся принять Мессию, и о том, как все происходило. Они получили два 

откровения: во-первых, что все основные члены группы должны собраться в одном месте, 

где некто встретится с ними; во-вторых, что они встретятся с Господом Второго 

пришествия в тюрьме, как в предании о Чунханчон. 

Явившись в Северную Корею, Отец самозабвенно проповедовал с утра до поздней 

ночи. На каждом собрании Отец и члены его группы много плакали, духовная атмосфера 

была очень возвышенной. В нашей Церкви всегда было шумно, и это привлекло внимание 

соседей. Их заинтересовало, что за люди собираются в церкви и чем они там занимаются. 

Получилось так, что у Отца, когда он пришел с Юга в Северную Корею, не было 

документов. Спустя четыре или пять месяцев он был арестован полицией по подозрению в 

шпионаже, будто он сторонник президента Ли, выдающий себя за священника. Все 

лидеры группы этого президента уже были задержаны и допрашивались полицией. Тем 



временем лидеры группы, о которой я вам рассказывал чуть раньше, собрались в своей 

церкви, как было сказано в откровении. Они истолковали откровение таким образом, что 

Мессия, Господь Второго пришествия, явится к ним, но вместо него им довелось 

встретиться с полицией коммунистического режима. 

Я объясню, почему лидеры религиозной группы были арестованы. Члены этой группы, 

распродав все свое имущество, использовали вырученные деньги для приготовления ко 

Второму пришествию Мессии, и полиция нашла повод вмешаться: якобы лидеры группы 

обманули простодушных членов, чтобы отнять у них деньги. Коммунистическая партия 

враждебно относится к капиталистам и землевладельцам, которые эксплуатируют бедных 

фермеров и рабочих; коммунисты объединяют людей на основе этой враждебности. 

Поэтому их арестовали как мошенников, обирающих наивных людей. Вслед за ними в 

тюрьму посадили Отца. Расследовав их дело, полиция не смогла найти доказательств и 

была вынуждена изменить формулировку обвинения. 

Я уже говорил, что у основательницы их группы перед получением откровения от 

Иисуса начиналось движение в животе, как в утробе будущей матери. Все лидеры группы 

непоколебимо верили в это. В полиции им предложили отречься от своей веры в обмен на 

свободу. Но они уже так долго верили, что сочли свою веру важнее жизни; отречение 

было бы для них подобно смерти. Дело было сразу после второй мировой войны. 

Коммунистическая полиция подвергала их жестоким пыткам, как японские империалисты 

— корейцев. Белое платье одной из женщин их группы было все порвано. Из-за побоев 

она скончалась и была вывезена из участка. Такова печальная история. Но несмотря на 

пытки, они сохранили веру в шевеление в утробе своей основательницы. 

Отец был в одной тюрьме с лидерами этой группы. Один из них, не зная, кто такой 

Отец, почувствовал к нему большое расположение и рассказал историю группы. Отец 

отнесся к ним с глубоким сочувствием и истолковал откровения, которые они получали, с 

точки зрения Божественного Принципа. Отец велел этому человеку на время отречься от 

своей веры, чтобы выйти из тюрьмы. Он послушался Отца и был отпущен. Отцу нужно 

было как-то сообщить основательнице группы, что она также должна освободиться из 

тюрьмы. Отец положил записку на самое дно корзинки с ее обедом. Он очень рисковал, 

потому что его жестоко пытали, обвиняя в шпионаже. Что бы случилось с Отцом, попади 

эта записка в руки полиции? Содержание записки было простым: "Отрекись и освободись 

из тюрьмы. Молись Богу, чтобы узнать, кто написал эту записку". 

Отца замучили чуть не до смерти, потому что эта записка была обнаружена. Его рвало 

кровью. Отца продержали в тюрьме 78... 80... около 100 дней. После долгих пыток его 

объявили невиновным и отпустили. Он был едва живой. Женщина, лидер группы, не 

последовала совету Отца, и все члены ее группы были убиты во время Корейской войны. 

Я рассказал вам об этой группе лишь вкратце и чувствую, что должен рассказать 

подробнее. Возникает вопрос: почему им пришлось погибнуть таким образом, после 

получения стольких откровений от Бога, да еще столь детальных? Бог сказал им, что они 

встретят Мессию в тюрьме, как Чунханчон; так и произошло: они действительно 

встретили Отца в тюрьме. Полиция послужила орудием осуществления откровения, после 

чего Бог дал бы им следующую весть. 

В чем заключалась ошибка этой духовно открытой женщины? Она не послушалась, 

когда Отец велел ей освободиться из тюрьмы, не молилась Богу, чтобы узнать, кто 

написал записку. Именно в этом женщина совершила роковую ошибку. Если бы ей 

достало смирения молиться Богу, Он, несомненно, откликнулся бы на ее молитву. Бог 

учил и воспитывал членов группы очень долго, но из-за одной маленькой ошибки все 

смешалось и обратилось в прах. Так почему же женщине надлежало преодолеть трудности 

самостоятельно? Почему Бог от нее этого хотел? На последнем этапе она должна была 

принять решение сама — с помощью молитв, так как Бог желал даровать ей 

благословение лишь после того, как она сама всего достигнет. 



Я наблюдал встречи Отца со многими духовно открытыми людьми. Отец всегда 

приглашал их или любых других гостей и принимал их очень вежливо, выслушивая их до 

поздней ночи. Он слушал истории, которые уже знал наизусть. Отец никогда не нарушал 

гостеприимства. Он думал о важности их заслуг и о сердечных усилиях, которые они 

прилагали, чтобы служить Богу. Когда гости не обнаруживали собственных заслуг, Отец 

думал о том, сколь ценны заслуги их предков. Если ни гости, ни их предки не имели 

никаких заслуг, Отец думал о значимости Сердца Бога, Который все это время прилагал 

усилия, направляя этих людей на Свой путь. 

Все гости были людьми грешными, но в каждом из них таилась своя изначальная 

природа. Отец радушно принимал их, учитывая важность их изначальной души. Отец 

проявлял доброту по отношению к гостям: если у них не было денег, он давал деньги; 

если не было одежды, давал одежду. Он помогал им по-разному. Он старался их понять и 

заботиться о них, а они, в свою очередь, согласно принципу отдавания-и-принятия, 

должны были понять Отца. Иначе все их благо переходило на Отца. Если вы что-либо 

даете человеку, а он ничего не дает взамен, Бог лишает его Своего благословения в вашу 

пользу. И были случаи, когда, оставляя все свое благо Отцу, люди уходили из Церкви. 

Этим правилом можно объяснить строку из Библии: "Сказываю вам, что всякому 

имеющему дано будет, а у неимеющего отнимется и то, что имеет" (Лука 19:26). Мы не 

знаем, кого Бог будет использовать в качестве Своего провозвестника. Мы должны 

действовать осмотрительно, чтобы не повторить ошибки, совершенной спиритуалистами. 

Например, нам следует внимательно прислушиваться ко всем, в частности к молодым 

членам группы, подобно Отцу, который со смирением считал, что устами любого 

человека может говорить Бог.  

Вам известна история Давида и Саула? Саул был первым царем, получившим 

благословение и помазание от Самуила, но он не подчинился Слову Бога. Сердце Бога 

покинуло Саула и склонилось к Давиду. Давид служил Саулу и был ему предан. Саул 

почувствовал, что Божья милость перешла на Давида, и много раз пытался его убить. 

Давид бежал от Саула и прятался в пещере. Саул перестал быть для Давида господином, 

скорее превратившись в его врага. В погоне за Давидом Саул случайно зашел по нужде в 

ту же пещеру, где спрятался Давид. Давид незаметно отрезал кусок от его одежды. Позже 

Давид показал ему отрезанный лоскуток. Саул, раскаявшись, спросил Давида, почему тот 

не убил его, имея такой удобный случай? Давид ответил, что он не мог убить 

богоизбранного царя. И нам надлежит проявлять уважение к благословленному Богом 

человеку, даже если он нам враг. 

Понимаете ли вы, почему Отец так добр с нами, хотя мы этого не заслуживаем? 

Всякому хочется быть рядом с таким человеком, как Отец, и следовать его руководству. 

Вам может показаться, что вам не нужен никакой лидер, но вашей изначальной душе 

свойственно желание следовать за тем, кто по-настоящему вам служит. Чем больше вы 

пользуетесь вниманием и принимаете руководство, тем вам спокойнее и радостнее. До сих 

пор вам не доводилось встретить такого человека, поэтому вы не хотели, чтобы вами 

командовали и руководили.  

Я хотел бы, чтобы вы верили в откровения, получаемые спиритуалистами, как в 

собственные, даже если непосредственно сами их не получали. Это было бы мудро с 

вашей стороны. На этом семинаре вы каждый вечер слушаете рассказы старших братьев и 

сестер, лекции разных учителей. Обычно они продолжаются два часа. Люди втискивают 

свой 30-, 40- или 50-летний жизненный опыт в два часа. Из этих рассказов вы можете 

понять, каким образом Бог направлял этих людей. И я хочу, чтобы вы осознали, что их 

Бог — это и ваш Бог. Думаю, вы встречали уже много лидеров, хотя и не знали, какой 

опыт лежит на их плечах. Теперь, если вы отнесетесь к ним по-другому, встречи с ними 

приобретут иную окраску. Слушая историю жизни человека с момента рождения и до 

момента встречи с ним, начинаешь невольно чувствовать, будто вы были вместе всю 

жизнь. 



Допустим, человек имеет совершенно заурядную внешность, и тут из его рассказа вы 

узнаете, что его отец был королем. Изменится ли ваше отношение к этому человеку? 

Другой пример: человек работает на кухне. Вы слушаете как он рассказывает о своей 

жизни, и оказывается, что он однажды отдал все свои деньги, чтобы спасти умирающего. 

Изменится ли ваше отношение к нему в этом случае? Поэтому очень важно ценить и 

любить своих братьев и сестер. 

Вы пытаетесь понять людей по их внешности, но нельзя забывать: гораздо важнее то, 

что скрывается у них в сердце. Истинную ценность человека можно понять, только 

заглянув к нему в сердце, которое остается невидимым. Поэтому я хочу, чтобы вы 

воспринимали рассказы о жизни других людей, как собственные. Тогда вы будете 

способны сделать намного больше, нежели люди, которые получают откровения 

непосредственно. 

Когда воскресший Иисус явился своим последователям, некоторые из них усомнились. 

Их олицетворением стал Фома неверующий, которому Иисус предложил прикоснуться к 

своим ранам. Что Иисус сказал Фоме, чему его учил? 

Между получившими откровение и уверовавшими лишь после того, как они увидели 

раны, нет разницы. Люди, верящие в откровения, полученные спиритуалистами, не 

отличаются от тех, кому они не требуются, чтобы уверовать. Чья вера кажется Богу 

сильнее: тех, кто сам получил откровение, или тех, кто принял откровения, полученные 

другими, как свои? 

На этом я закончу свое сегодняшнее выступление. Большое спасибо. 

 

 

VII 
 

Помимо воскресных служб, Отец многому учил нас при любом удобном случае. Его 

слова помогали нам поддерживать высокий духовный настрой. Часто всего несколькими 

словами он умел дать именно то наставление, в котором мы нуждались больше всего. Это 

удавалось Отцу благодаря его глубокому интересу и пониманию по отношению к 

каждому члену Церкви. Отцу не часто удавалось поговорить с кем-то по отдельности, но 

он внимательно наблюдал за нами, когда мы молились или разговаривали друг с другом. 

Он мог понять характер человека по одному сказанному им слову. Когда я допускал 

ошибку, Отец не указывал мне на нее тут же, лишь когда мы вместе куда-либо шли или на 

одном из собраний. Отец давал наставления таким образом, что только я один понимал их 

цель. Это всегда проходило в очень спокойной обстановке. 

Лидеры имеют привычку указывать на ошибку брата или сестры таким образом, что 

всем становится понятно, о ком идет речь. Отец не разделяет такого подхода. Он учит так, 

что никто, кроме провинившегося, не поймет смысл и цель сказанного. 

Кроме того, Отец не говорит открыто о том, что ты сделал неправильно. Он говорит о 

воле Бога, сердце Иисуса и пути наших предков, что естественно приводит человека к 

оценке своих действий. Приведу вам пример из своего опыта. Однажды летним днем Отец 

разговаривал с новыми гостями в маленькой комнате. Я слушал и постепенно стал 

засыпать. В конце концов, вопреки своей воле, я заснул. Когда гости разошлись по домам, 

мы с Отцом, как обычно, пошли на гору, чтобы поразмышлять, глядя на раскинувшийся 

внизу город. На обратном пути мы присели отдохнуть на склоне. Отец начал очень 

спокойно: "Когда новые гости слушают, а кто-то спит, этот сон причиняет им вред". Я 

слушал Отца, и по неведомой мне причине у меня из глаз текли слезы, хотя он меня не 

ругал, а просто говорил, как мне надлежало поступить. Так Отец воспитывал меня. 

Если мы вместе шли куда-нибудь, Отец делал краткое замечание, которое заставляло 

нас задуматься. Отец говорил мало, но и в его молчании мы угадывали глубокий смысл. 



Не произнося ни слова, он заставил нас понять многое. Однажды мы шли через 

колосящееся ячменное поле. Отец слушал, какие мысли у меня возникают при взгляде на 

него. Иногда он предлагал мне задавать вопросы. А иногда спрашивал сам, готов ли я до 

конца посвятить себя выполнению вместе с ним Божьей воли. Отец укреплял каждого из 

нас в решимости оставаться с ним, что бы ни произошло. 

Отец намеками наводил нас на мысли, к которым мы сами бы не пришли. Он горячо 

молился за братьев и сестер, выслушивал историю жизни каждого, всегда проявлял 

интерес к своим последователям, внимательно наблюдая за всеми в повседневной жизни, 

чтобы индивидуально направлять братьев и сестер. Это удавалось Отцу благодаря его 

непоколебимой решимости заставить братьев и сестер понять Сердце и волю Бога. 

Отец не все время говорил: он также слушал рассказы братьев и сестер о себе. 

Выслушав историю жизни 20 человек, можно многое узнать. Отец не делал своих 

выводов. Он учил Принципу, а члены Церкви подтверждали истинность его слов 

примерами из своего духовного опыта и жизненного пути. Итак, рассказы людей играли 

очень важную роль в объяснении и подтверждении правоты Принципа. 

Воскресная служба обычно продолжалась до полудня, потом мы обедали вместе с 

Отцом. После обеда Отец беседовал с нами, отвечая на вопросы. Так же проходили и 

будни. В церкви собиралось много людей, которые разговаривали с Отцом и оставались с 

ним на обед. К нам приходил один человек с больным желудком, но еда, которой угощали 

в церкви, казалась ему восхитительной. Кто-то дал ему пищу, недоеденную Отцом. Он 

съел ее с глубокой благодарностью и в результате болезнь стала постепенно проходить. 

Он сам рассказывал нам о том, как излечился. После этого рис, который готовили в 

церкви, стали называть "лечебным". 

Если я буду останавливаться на всех подробностях, то рассказ только о периоде жизни 

в Пхеньяне займет много времени. На этой неделе я хочу рассказать о времени, когда 

Отец попал в тюрьму. Вы уже знаете, почему он туда попал. Неужели, по-вашему, Отец с 

самого начала знал, что он должен будет сидеть в тюрьме? А Иисус? Думал ли он, что ему 

придется пойти на крест? Вначале Иисус об этом не думал, но допускал, что, если падшие 

люди не последуют Божьему провидению, он будет вынужден пойти на крест.  

Меня забрали в полицию вместе с Отцом; он был спокоен, но в то же время в нем 

чувствовалось напряжение. Часть пути нас вели по многолюдной улице. Если в ночной 

тиши слышно дыхание спящего рядом, то на такой улице обычно невозможно расслышать 

дыхание человека, идущего рядом, но тогда даже сквозь уличный шум до меня 

доносилось тяжелое и глубокое дыхание Отца. 

Полиция считала Отца каким-то колдуном, потому что, раз услышав его, люди 

оставались в его Церкви. Некоторые глубоко верующие последователи традиционных 

церквей прекращали все отношения со своей церковью, которую посещали десятки лет. 

После этих встреч мужья или жены, которые до этого были любящими супругами, 

заботливыми родителями и послушными детьми, не возвращались домой. Поэтому 

полиция была убеждена, что Отец с помощью магии гипнотизирует людей. Блюстители 

закона находили особенно странным тот факт, что после того, как один из супругов 

слушал лекции по Принципу, молодые пары прекращали супружеские отношения. И 

власти вообразили, что в Церкви практикуются недозволенные сексуальные отношения. 

Чтобы испытать Отца, ему не давали спать целую неделю. Стражники по очереди 

дежурили возле него. В туалет Отца сопровождали два-три охранника. А Отец нашел 

способ спать с открытыми глазами; трехминутный сон давал ему силы выдержать 

несколько часов пытки. 

В период становления Церкви в Пхеньяне у Отца ни одного дня не проходило без слез. 

Но, попав в тюрьму, он перестал плакать. Зная, как любит его Небесный Отец, как Ему 

будет горько видеть слезы Своего сына, он перестал плакать, чтобы утешить Сердце Бога. 

Я думаю, попав в тюрьму, Отец чувствовал, словно зашел в тупик после года и восьми 

месяцев служения братьям и сестрам, ведь он любил их и заботился о них. Но Небесный 



Отец ясно дал ему понять, что в тюрьме его ждет один молодой человек. Разумеется, Отец 

был готов пойти даже на смерть, чтобы осуществить волю Бога, но тогда ему пришлось 

задуматься, как практически преодолеть проблему, с которой он столкнулся. 

Так бывает и у вас, когда вы принимаете решение идти по пути Бога, несмотря ни на 

что, и, столкнувшись с трудностями, думаете, как с ними справиться. Когда в спокойной 

обстановке мы молимся Богу, то чувствуем, что Он с нами. Но когда начинаются гонения, 

кажется, что даже Бог вас бросил и вы в полном одиночестве. Вот тогда Бог вернется к 

вам. Когда вы страдаете от беспокойства, одиночества или проблем, Бога нет рядом. Бог 

появится снова, когда этот период пройдет. Поэтому среди опасностей и страхов 

сохраняйте спокойствие в душе, и Бог снова будет с вами. 

Пока вы сохраняете в себе сбалансированность действия отдавания-и-принятия, Бог 

может воздействовать на вас. Трудно становится тогда, когда ваше действие отдавания-и-

принятия с Богом прерывается. Вы не можете быть с Богом вне отношений отдавания-и-

принятия. Возникающее в душе чувство тяжести означает, что вы оторвались от Бога. Бог 

может действовать, лишь когда между вашими душой и телом существуют гармоничные 

отношения отдавания-и- 

-принятия, основанные на Его воле. Что произойдет, если в основе отношений 

отдавания-и-принятия окажется сатана? Вы полагаете, Бог сможет к вам прийти? Это 

невозможно. Тогда вы окажетесь во власти сатаны. Ваше внутреннее беспокойство станет 

красноречивым знаком, что вы уходите от Бога, и предупреждением, что надо немедленно 

возвращаться. В очень нелегкой ситуации Отец успокаивал и подбадривал Бога. Вот 

почему никто не видел его слез. 

Ввиду этой особой природы Отца Небесный Отец подготовил для встречи с ним 

одного человека. Даже попав в тюрьму, Отец был более полон надежд, нежели отчаяния. 

Какой человек ожидал его? Им был один юноша, приговоренный к смертной казни. Он 

содержался в одиночной камере. Однажды он услышал голос, который звал его. 

Оглядевшись, он не увидел никого. Потом он снова услышал голос, но поблизости опять 

никого не было. Услышав зов в третий раз, он отозвался: "Да?" И тут он увидел 

седовласого старца, который сказал ему, что он не умрет и что ему надо приготовиться к 

встрече с молодым учителем с Юга. Сказав это, старик исчез. Прошло время, молодой 

человек забыл это видение и уже ожидал приведения приговора в исполнение. Однако 

случилось неожиданное: его дело пересмотрели, заменив казнь пятью годами тюремного 

заключения. Предсказание сбывалось. Ему бы следовало поблагодарить за это Бога и 

подготовиться к встрече с Отцом, поскольку его жизнь была спасена, но от радости он об 

этом совсем забыл. Со всеми это случается. 

Однажды он услышал сердитый голос седовласого старца, который окликнул его по 

имени. Он отругал молодого человека за то, что тот забыл свое обещание. Потом ему 

явились его собственные родители. Отец сказал, что отведет его туда, где находится 

Истинный Отец, и велел идти за собой. Они пришли во дворец, где была лестница, по 

которой они стали подниматься, сначала перешагивая через три ступени, потом наступая 

на каждую ступень, пока перед ними не оказался трон. Они трижды отдали земной 

поклон; поднять голову было невозможно — столь велики были святость и свет этого 

места. Отец велел сыну посмотреть в лицо сидящего на троне. Потом они снова 

спустились вниз, отец исчез, а молодой человек пришел в сознание. Это был не сон. 

Позднее Отца, приговоренного к пяти годам заключения, поместили в ту же камеру. 

В той маленькой камере содержалось около 20 заключенных. В углу находился туалет, 

входная дверь была зарешечена. Разумеется, самый свежий воздух был у входа. В тюрьме 

имелся свой старший; те, кто давно сидел, "старики", размещались ближе к выходу, а 

новички — рядом с туалетом. Зная по опыту тюремные законы, Отец представился 

сокамерникам и сам сел возле туалета. Кем бы ни был заключенный на воле: 

профессором, священником, правительственным служащим, в тюрьме к нему относятся 

как к вору. Попавший в тюрьму раньше всех, будь он вором или кем-либо еще, становился 



старшим, а новенький, даже если он был на воле начальником или министром, должен ему 

подчиняться. Тот, кто пытался сохранить в тюрьме свой прежний социальный статус, 

подвергался издевательствам со стороны других заключенных, такому человеку не 

выжить. Вы этого не знали, не правда ли? 

Злой старший обычно заставлял новичка делать что-нибудь унизительное, например 

ползать на коленях; или человека пинали ногами, предварительно завернув в простыню, 

чтобы он не видел, кто его бьет. Кем бы человек ни был прежде, совершив преступление, 

он становится обычным заключенным. Отцу были знакомы правила тюремной жизни, он, 

представившись, без осложнений приспособился к обстановке. Старшим в камере, куда 

посадили Отца, был тот самый юноша. Он сразу проникся расположением к Отцу, сам не 

понимая почему, и вопреки всем правилам позволил Отцу сесть рядом с собой. Ему 

почему-то захотелось услышать историю Отца. 

Зная систему, принятую у коммунистов, в тюрьме Отец ничего не говорил. Под видом 

политических или идеологических преступников власти подсылали шпионов, чтобы 

настоящие преступники приняли их как своих товарищей. И тогда преступники выдавали 

все свои секреты. Зная, что на этого молодого человека возложена особая миссия, Отец 

начал с ним разговаривать, и юноша постепенно начал понимать, что Отец — именно тот, 

о ком говорил седовласый старец. Он так был тронут этим, что поклялся стать 

последователем Отца. И стал им. Его звали г-н Ким — как и меня. 

На этом я сегодня закончу. Большое спасибо. 

 

VIII 
 

Обычно лидер произносит молитву от имени всех собравшихся. Иногда мне 

приходиться слышать, как люди переговариваются между собой ранее, чем прозвучит 

"Аминь". Я прошу вас никогда так не поступать. Не уверен, что понимаю точнее значение 

слова "Аминь", но, по-моему, оно произносится в конце молитвы для выражения горячего 

искреннего желания, что Бог примет молитву. После слова "Аминь" надо некоторое время 

помолчать. Пауза нужна, чтобы понять, принял ли Бог молитву. Если вы начинаете 

разговаривать сразу после того, как прозвучало "Аминь", значит, ваша молитва — чистая 

формальность. Непосредственно после молитвы мы еще не знаем, принял ли ее Бог. 

Начинать разговаривать, не убедившись, что Бог услышал вашу молитву, нельзя. Это 

дурная манера по отношению к Богу. 

Как-то я встретился с одним лидером. Он выразил желание сначала вместе 

помолиться. Он помолился, сказал "Аминь" и начал говорить со мной прежде, чем я успел 

произнести "Аминь". Такой человек не молится, он эксплуатирует молитву. Так молиться 

дурно. Бог не примет такой молитвы. Молитва — голос сердца. Можно обмануть людей, 

но не Бога. Некоторые молятся с затаенным предубеждением против кого-то. Такие 

молитвы тоже не радуют Бога. 

Мой вам совет: прежде чем начинать беседу, выдерживайте достаточно долгую паузу 

после слова "Аминь". Вы же сами чувствуете, что это лучше, разве не так? А теперь я 

продолжу вчерашний рассказ. 

Вместе с г-ном Кимом Отца перевели в лагерь Хыннам, располагавшийся достаточно 

далеко от Пхеньяна. Арестованный 22 февраля 1948 года, Отец 7 апреля был приговорен к 

пяти годам лишения свободы. В Хыннам он приехал 20 мая. В этой тюрьме многие 

заключенные умирали от голода. Тяжелый принудительный труд увеличивал процент 

смертности. Увидев, чем там кормили, Отец почувствовал, что пять лет ему не выжить.  

Ему было известно, что 6000-летний ход провидения Бога стремился к одной цели: 

найти одного человека — Отца. (Отец всегда думал, что случится с Небесным Отцом и 

Его провидением, если он умрет.) Выслушав мою историю, вы поймете, как трудна 



миссия Мессии. Отец как никто другой знал, как тяжело бремя ответственности Мессии. 

Однажды он задумался, нельзя ли передать эту миссию кому-нибудь другому. 

Освободившись от нее, он облегчил бы себе жизнь, но тогда тяжелый путь выпадет на 

долю другого человека. Вот почему он быстро отогнал от себя эту мысль, решив, что 

лучше самому нести крест, нежели вынуждать кого-то другого вступить на этот 

тернистый путь. 

Есть много желающих стать лидерами, чтобы командовать братьями и сестрами. Если 

бы люди воистину поняли, как тяжела ответственность лидера, их бы не покидало 

желание переложить эту ответственность на других. Обычно считается, что лидер — это 

тот, кто дает указания и пользуется услугами других. Люди не понимают, что лидеру 

приходится труднее, чем любому рядовому члену Церкви. 

Лидер, никогда не воспринимавший свою миссию с такой же ответственностью, как 

Отец, недостаточно подготовлен, чтобы быть лидером. Если, достигнув нового 

положения, человек проявляет неземную радость, он плохо начинает как лидер. Отец 

переживал не за себя, а за Небесного Отца, старавшегося через его посредство 

осуществить Свою волю. Вот почему он исполнился решимости выжить, чтобы исполнить 

желание Бога. 

Прежде всего, чтобы выжить даже на скудном тюремном пайке, Отцу требовалось 

одержать духовную победу. Если бы по малодушию Отец стал думать, что не выживет 

при таком скудном пайке, он бы умер гораздо раньше, не дотянув до конца своего 5-

летнего срока заключения. Первые три месяца он отдавал другим половину своего пайка, 

убедив себя, что он должен прожить пять лет на половинном рационе. Некоторые 

сокамерники Отца умирали во время еды, настолько они были истощены. Когда кто-то 

выбрасывал попавший в еду камушек, остальные бросались его подбирать, хотя это был 

всего лишь камень. Если люди поглощали пищу быстро, набивая полный рот, у них 

возникало чувство, что еды меньше. Поэтому они ели понемногу, растягивая время, чтобы 

создать у себя иллюзию, будто еды много. 

Способны ли вы понять, какие чувства таились в их сердце? Разве вы можете понять, 

если никогда не испытывали подобного? Может быть, вы думаете, что способны понять 

это душой? Через три месяца Отец перестал отдавать другим половину своего пайка и 

целиком съедал его сам. Как он воспринимал целый паек? Он считал, что половина 

порции — это обычный рацион заключенных, а вторая половина — особый дар, которым 

его благословил Бог. Отец думал, что ест в два раза больше других. Поэтому 

психологически он испытывал насыщение. 

Сейчас мы занимаемся домашней церковью. Отец сказал всем европейским членам 

Церкви, что тот, кто приведет одного полного члена, может возвращаться домой. Как бы 

Отец рассуждал на вашем месте? Он решил бы, что должен привести трех полных членов. 

Получив трудную миссию, вы всегда справитесь с ней, подойдя к ней с сердцем и 

отношением Отца, с которыми он преодолел проблему голода в Хыннам. 

Третий семилетний путь завершится в 1981 году. Мы должны подготовить свои сердца 

к следующему 21-летнему пути. Не думайте, что в 1981 году все закончится. После 1981 

года вы должны воспламениться желанием пройти еще один 21-летний путь, а потом еще 

один и так далее. У вас должно быть достаточно горячего желания и порыва, чтобы 

двигаться вперед, пока на земле не будет создано Царство Небесное. Иначе вы растеряете 

себя на пути. 

Расскажу вам интересную историю. Придя в Пхеньян, Отец собрал вокруг себя 

множество духовно открытых людей. Все они верили, что Отец провозгласит себя 

Мессией через три года. Они были в этом абсолютно убеждены. И ровно через три года 

Отец переступил порог тюрьмы. 

Он приходил в Пхеньян в 1946 году дважды, в 1947 и 1948. Его бросали в тюрьму в 

1948 году. Люди, имевшие тесную связь с духовным миром, задавались вопросом: как мог 

Отец оказаться в тюрьме, если Бог сообщил им в откровении, что через три года Отец 



будет признан Мессией. Когда Бог дал этим людям откровение, что Отца признают 

Мессией, им надлежало посвятить последующие три года свидетельствованию по всей 

Корее и по всему миру. Но они считали, что для признания мессианской роли Отца с их 

стороны не требовалось никаких усилий. В этом и была их ошибка. 

Если мы намерены сидеть сложа руки, Мессии не будет, даже если мы будем ждать 

десять или сто лет. 

Идеальный мир не был создан во времена Адама и Евы, поскольку они нарушили 

Божью заповедь, и со времени грехопадения история продолжалась 6 000 лет. Еще в 1981 

году Отец говорил о митинге в Москве. Однако, как он сможет состояться, если вы не 

приложите к этому никаких усилий? Отец велел каждому из нас воспитать трех 

преданных членов Церкви. Но вы не справились с ответственностью, возложенной на вас 

Отцом. Так как же можно сделать реальной Московскую встречу? 

Люди думают, что откровения осуществляются, когда наступает предопределенное 

для них время, без чьи-либо усилий. Но проблема не в откровениях, а в людях, 

получивших их. Поскольку в назначенное время Отец попал в тюрьму, они усомнились в 

полученных откровениях и стали уходить из Церкви. В те дни Божественный Принцип не 

имел основания в их сердцах, и они покинули Церковь. 

Сравните это с другой историей. Отец говорит сыну: "Ты можешь попасть на самолет, 

если приедешь в аэропорт в восемь часов". Сын приезжает в аэропорт в восемь часов, но 

все равно не попадает на самолет, потому что у него нет билета. Подготовленные получат 

благословение, когда настанет время, а те, кто не подготовлен, не получат благословения, 

даже если подойдет срок. Итак, подготовленные войдут в Царство Небесное, а 

неподготовленные останутся за его пределами, даже если оно будет у них перед глазами. 

Неправильно считать, что воля Бога осуществится с наступлением предопределенного 

времени. Я хочу, чтобы вы это поняли. Время приходит для тех, кто выполнил свою 

миссию. 

Боюсь, что я занял слишком много времени. Сейчас в качестве вступления к 

завтрашней лекции я расскажу о г-не Паке. 

Я уже говорил, что Отец практически не проповедовал в тюрьме. Но Отец рискнул 

свидетельствовать тем, кто в будущем мог принести пользу Богу. Как-то в обеденное 

время Отец подошел к г-ну Паку, который был начальником над 2000 заключенными. 

Отец, разумеется, ничего о нем не знал. При первой встрече Отец сказал ему, что Иоанн 

Креститель не выполнил своей миссии. У г-на Пака, который был убежден, что Иоанн 

Креститель был замечательным поборником веры, слова Отца вызвали протест. Он был 

очень набожным человеком и в молодости даже служил в какой-то церкви. Когда 

коммунисты захватили Северную Корею, он перешел на их сторону, бросив службу в 

церкви. Вот каким образом г-н Пак оказался в тюрьме и стал начальником над 

заключенными. Если бы г-н Пак почувствовал неприязнь к Отцу, положение осложнилось 

бы еще более. Отец и так был под наблюдением. 

В ту ночь с г-ном Паком случился приступ. Когда он пошел прилечь, ему явился 

седоволосый старец, спросивший, знает ли он, кем является заключенный № 596. Тем 

временем боли г-на Пака усиливались. Старец велел ему слушаться заключенного № 596. 

Г-н Пак принес покаянную молитву, и боль сразу же прошла. Прежде он ничего 

подобного не испытывал. 

На следующий день за обедом Отец опять с ним заговорил. Как только они 

встретились, Отец спросил, не произошло ли с ним в минувшую ночь чего-либо 

необычного. Очень удивившись, Г-н Пак рассказал Отцу о случившемся. После этого 

Отец сказал ему, что Мария, мать Иисуса, не выполнила своей миссии. Как и в прошлый 

раз, г-н Пак не мог в это поверить, отчего расстроился еще больше. В эту ночь он мучился 

сильнее прежнего. Снова явился седовласый старец, велевший ему задуматься, какой 

особенный человек заключенный № 596, и безоговорочно подчиниться ему. Г-н Пак снова 

принес покаянную молитву. 



Наутро он опять сообщил о случившемся Отцу. Отец рассказал ему еще более 

невероятную историю, сейчас я уже не помню, какую именно. И в этот раз  

г-н Пак не поверил и выразил яростный протест. В третью ночь на него обрушились 

столь жестокие страдания, что он, окончательно раскаявшись, твердо решил абсолютно 

подчиняться Отцу. Он стал вторым в тюрьме последователем Отца. 

Как старший в тюрьме, г-н Пак знал, какая работа в тюрьме легче, а какая тяжелее, и 

хотел поставить Отца на самую легкую работу, но Отец отказался и выбрал самую 

тяжелую, от которой все старались уклониться. Многие предшественники Отца погибли 

от непосильного труда или по иным причинам, когда они осуществляли волю Бога, 

поэтому Отец вызвался на самую тяжелую работу, чтобы компенсировать чувство обиды 

этих людей. Их мучила обида из-за того, что они страдали ради исполнения Божьей воли, 

и приняли смерть, так и не увидев претворения Божественного Провидения. 

Отец считал, что сможет избавить их от обиды, если выйдет победителем из самой 

трудной ситуации. Вы понимаете? Допустим, какой-то человек умер, не выполнив того, 

что хотел. Он умер в сердечном одиночестве, потому что не смог одержать победу. Как 

можно развеять его горечь? Ему поможет тот, кто победит в подобной ситуации. 

Скажем, один человек боролся с сатаной и потерпел поражение, за ним — другой, 

потом третий. Все они в борьбе руководствовались одной целью. Четвертый человек 

боролся с сатаной, но также проиграл. Затем их место занял пятый и вновь проиграл, и, 

наконец, десятый одержал над сатаной победу. Они были разными людьми, но с точки 

зрения Божественного провидения, имеющего целью поражение сатаны, они — один 

человек. Обида девяти из них пройдет, когда, благодаря десятому, они выйдут 

победителями. 

Итак, поговорим о первом, втором и третьем Адамах. Первый потерпел провал, второй 

не смог достичь полного успеха, поэтому они обижены. Если третий Адам победит, они 

тоже будут победителями. Первый, второй и третий Адамы — это все один Адам. Вы 

следите за моей мыслью? 

Тюрьма Хыннам была адом на земле. В этом аду Отец выбирал самую тяжелую 

работу, чтобы освободить всех своих предшественников от обиды. Отец должен был 

справиться с самой тяжелой работой в тюрьме, иначе он не смог бы преодолеть обиду, 

накопившуюся с самого начала истории до наших дней. 

За два года и восемь месяцев Отца трижды награждали за образцовый труд, что 

подтверждает его полную победу. Это означает, что сатане пришлось признать победу 

Отца. Наше право быть детьми Бога должны подтвердить Бог, Мессия, ангелы, люди и 

сатана; мы не сможем выйти победителями, пока нас не признают детьми Бога все жители 

округа, где находится наша домашняя Церковь. Чтобы добиться одобрения сатаны, мы 

должны сделать то, что не под силу сатане, который не может служить другим и 

жертвовать собой, поэтому сатана признает авторитет тех, кто жертвенно служит другим. 

Вы понимаете? На этом я сегодня закончу свой рассказ. Большое спасибо. 

 

 

IX 
 

Вчера я рассказывал вам, как Отец свидетельствовал в тюрьме г-ну Киму и г-ну Паку. 

Помните? Г-н Ким стал первым последователем Отца. Он попал в тюрьму за месяц до 

Отца, будучи приговорен к смерти. Ему было дано откровение, что он не умрет, но 

должен будет приготовиться к встрече с молодым человеком с Юга. Потом Отец встретил 

г-на Пака. Вы помните о нем? Вы должны помнить события, которые произошли на 

жизненном пути Отца так же хорошо, как Божественный Принцип.  



Жизнь Отца — это воплощенный Принцип. Отец никогда не шел наперекор 

Принципу. Вы должны меня слушать очень внимательно. Возможно, когда-нибудь вам 

придется держать экзамен на знание жизни Отца. Этот предмет имеет ту же ценность и то 

же значение, что и Божественный Принцип. Подобно тому как вы изучаете провидение 

восстановления в семье Адама или в жизни Иисуса, вы должны изучать жизненный путь 

Отца, образец пути восстановления, переходящего с индивидуального уровня на мировой. 

Вот почему он очень важен. Даже если вы понимаете значение истории восстановления на 

примере семье Адама, что вы сможете сказать, не зная пути Отца? Такое непонимание, 

особенно если оно присутствует у старших членов Церкви, представляет собой серьезную 

проблему. 

Вам знакомы внешние подробности жизни Отца, вы знаете, как усердно он трудился, 

чтобы достичь победы, но главное не это. Важен скрытый фактор, то есть как Отцу 

удалось одержать победу и с каким сердцем он шел по пути преодоления. Сравните себя с 

Отцом: например, мы составляем план и очень решительно начинаем претворять его в 

жизнь, но, когда оказывается, что у нас ничего не получается, мы теряем и решимость, и 

желание. Я объяснял, каким образом и с каким сердцем Отцу удавалось брать верх в 

подобных ситуациях. Запоминая лишь голые факты, вы забываете о самом главном. 

Последователями Отца в тюрьме стало более 12 заключенных, получивших 

откровения. Я рассказал вам о двух из них. Знаете почему? Сегодня я хочу рассказать вам, 

как Отец рисковал жизнью, чтобы свидетельствовать этим двум ученикам. 

Отец никогда не думал о себе, но всегда помнил о Небесном Отце, который доверил 

ему завершить 6000-летнее Божье провидение. Не заботясь о собственной жизни, Отец 

тем не менее не должен был забывать о том, что потеря его жизни замедлит ход 

проведения восстановления. Поэтому он всегда в первую очередь помнил о Боге. Его 

беспокоили не сами смертельные пытки, а мысль, что если он не выживет, то ход 

провидения затянется. По образу мыслей Отец всегда отличался от обычных людей. В 

своем желании избежать смерти он исходил из совершенно особых соображений. Вы 

понимаете? Иисус перед распятием просил Бога позволить ему идти другим путем, чтобы 

выполнить Его волю в течение своей физической жизни. Отец находился в такой же 

ситуации. Мы говорили с вами о том, как трудна миссия Мессии. Помните? Тогда я в 

точности передал вам слова Отца. Вильям, что он сказал? (Вильям отвечает: "Моя миссия 

была труднее миссии Иисуса".) Нет, не так абстрактно. Кто-нибудь помнит? ("Если бы я 

не смог выполнить эту миссию, кому-то другому пришлось бы идти еще более трудным 

путем, поэтому я должен во что бы то ни стало добиться победы".) И все-таки это не 

совсем точно. Самое главное — Отец предпочитал страдать сам, нежели допустить, чтобы 

страдал кто-то другой. Он думал не о себе, а о том, кому пришлось бы занять его место. 

Отец укреплял в себе решимость не ради себя, а ради других людей. Этим он отличается 

от других; он никогда не мыслит эгоцентрично. Таким духом был проникнут весь путь 

Отца. Возьмем, к примеру, лидера центра, членами которого являются люди с трудными 

характерами. В какой-то момент он начинает думать, что не в силах далее оставаться 

лидером в своем центре. В другом центре подобрались очень хорошие братья и сестры, и 

упомянутый уже лидер будет поглощен желанием перейти в этот центр... Как бы он 

рассуждал, следуя духу Отца? "Если я откажусь быть лидером этого неуправляемого 

центра, забота о нем ляжет на плечи другого человека, и ему придется заново испытать 

трудности, которые я уже пережил за эти последние шесть месяцев или год. Поэтому 

лучше уж я сам буду руководить этой группой, чем допущу, чтобы страдал кто-то другой. 

Я выполню эту тяжелую миссию и добьюсь успеха". 

Или возьмем такую ситуацию: возглавляя центр, лидер прошел через множество 

испытаний, совершил много ошибок и много натерпелся в своей работе. Но мы не должны 

забывать о Боге, Который также страдал все это время, когда с помощью этого лидера 

пытался воспитать группу, вдохновляя и наставляя братьев и сестер. Вероятно, лидеру 

центра приходилось страдать в одиночестве, когда братья и сестры не слушали. Но в то же 



время от несовершенства лидера страдают и члены центра. Очень многие братья и сестры 

ушли из Церкви из-за обид на лидеров, не умеющих руководить и проявлять заботу. На 

подобных примерах лидер может многому научиться. Вы должны помнить о Сердце Бога. 

Перемена лидера принесет много новых страданий и взаимных обид как братьям и 

сестрам, так и новому лидеру. Следовательно, будет лучше, если прежний лидер в своем 

отношении к центру будет руководствоваться Сердцем Бога, и благодаря этому 

осуществление провидения в этом центре не затянется, а наоборот ускорится.  

Вспомните, сколько времени потребовалось Небесному Отцу, чтобы найти замену 

Адаму после того, как тот совершил ошибку. Скоро ли Он нашел замену? Чтобы появился 

Ной — 1600 лет. А сколько времени прошло с тех пор, как Ной потерпел неудачу? О чем 

это говорит? Ситуация подобна той, когда идет смена лидера. Вам кажется, что с новым 

лидером все стало по-другому. Но это лишь внешние перемены, не затрагивающие 

внутренних. Пока новый лидер не умеет улучшить ситуацию в центре, можно считать, что 

ничего не переменилось. 

Давайте вернемся к нашей теме. Как-то недавно к Отцу пришли четверо или пятеро 

корейских священников. Отец сказал им, что в прошлом они были его противниками. 

Выступая против него, они способствовали изгнанию его из Кореи. 

У Иакова было 12 сыновей. Старшие братья решили убить младшего, Иосифа. А когда 

Иосиф стал начальником над землей Египетской, братья пришли к нему и попросили 

прощения. Иосиф простил братьев, которые его когда-то чуть не убили. Почему он смог 

их простить? (Потому, что продолжал любить свою семью.) Это неопределенный ответ. 

(Когда Иосиф покинул семью, братья продолжали заботиться об отце.) Иосиф по-

настоящему любил своего отца. Братья пытались убить Иосифа, но, поскольку они 

заботились об отце во время его отсутствия, Иосиф нашел в себе силы их простить. Весь 

Христианский и Иудаистский мир отвергал Отца, даже предпринимались попытки его 

убить. Как мог Отец их простить? А кто, если не они, поддерживал Бога до сих пор? 

Абсолютно непростительно, что они пытались уничтожить Церковь Объединения и 

сделать изгоем Отца. Но, понимая, в какой ситуации оказался бы Бог, если бы в минувшие 

6000 лет иудаизм и христианство не поддерживали Его, Отец смог простить их. Сердце 

его способно прощать, потому что в центре его мыслей всегда находится Бог, а не личные 

переживания. 

"Я должен, должен любить своих братьев и сестер" — такая туманная мысль вам никак 

не поможет. Вам надо понять, почему вы должны любить братьев и сестер. Вы не 

полюбите людей, пока четко не поймете, почему вы должны их любить. Оглядываясь 

назад, вы не станете отрицать, что приобрели в Церкви обширные знания и опыт. Но 

нельзя забывать, что, накапливая его, вы обидели многих людей.  

Если бы вместо вас центр возглавлял Отец, сколько бы людей ушло из Церкви? 

Приведу вам простой пример. Один врач, закончивший медицинский институт, лечил 

больного, используя все знания, полученные за время обучения, но тот не выздоравливал, 

наоборот, ему становилось все хуже. Врач попробовал лечить иным методом, но 

состояние больного лишь ухудшалось, и в конце концов он умер. Через подобные пробы и 

ошибки врач отточил свое мастерство, добившись профессионального совершенства и 

заработав хорошую репутацию. Теперь вы понимаете, что этот талантливый доктор 

принес в жертву много пациентов. Кого он должен благодарить за свой успех? Себя? 

Своих педагогов? Разумеется, он должен быть благодарен своим учителям, но больше 

всего он обязан тем больным, которые стали его жертвами. Мы обретаем понимание, 

жертвуя. 

То же происходит в отношениях между мужем и женой. Мы начинаем любить супруга 

после того, как доставили ему множество неприятностей. Говоря о необходимости любить 

своего супруга, вы фактически признаете, что прежде его не любили. А ваша 

неспособность любить порождала массу страданий. Вы следуете за моей мыслью? 



Кто рангом выше — генерал со многими звездами или солдат без звезд? Много звезд 

— показатель того, что генерал пожертвовал многими своими подчиненными. Куда 

прежде всего идет генерал, когда война заканчивается? На могилу погибших солдат, 

чтобы склонить голову. Несмотря на свой высокий чин, генерал поклонится самому 

простому солдату. Знаете почему? Потому, что победу принесла солдатская смерть. Все 

награды и знаки отличия принадлежат не ему, а погибшим солдатам. 

Слава победы принадлежит прежде всего Богу, Который через жертвы привел войну к 

победе. Затем мы должны почтить погибших людей. В ответ Бог и все погибшие воздадут 

славу генералу и его семье. Ставя победу в заслугу лишь себе и своей семье, генерал 

создаст большую проблему. В следующий раз люди не будут, рискуя своей жизнью, верно 

служить ему. 

Прежде всего новый лидер должен заложить основание для своей миссии. Вы 

понимаете смысл понятий “основание веры” и “субстанциальное основание”? А в чем 

смысл выражения “основание для начала пути”, которое закладывается раньше основания 

веры? Вначале новый лидер должен выяснить, как его предшественник руководил 

центром, а потом познакомиться со всеми братьями и сестрами: изучить характер и 

ситуацию каждого из них, наладить с ними отношения лучше, чем они были у них с 

прежним лидером, и заботиться о них с еще более искренним сердцем. Это станет 

началом вашего успеха. 

Если лидер не смог достаточно хорошо выполнить свою миссию, его преемнику 

придется искупать его ошибки. Хорошо, если новый лидер придет в центр, где у его 

предшественника были хорошие отношения с братьями и сестрами. В противном случае 

новый лидер конечно будет страдать, и ему придется очень нелегко. И хотя прежний и 

новый лидеры — разные люди, они представляют собой одно лицо, призванное 

осуществить волю Бога в данном центре. В наследство новому лидеру остается как все 

хорошее, так и все плохое. Поскольку Авраам совершил ошибку, Исааку пришлось стать 

жертвой. Но разве Исаак совершал грех? Мы должны знать, что, с точки зрения Бога 

Авраам, Исаак и Иаков — одно лицо. 

Иисусу надлежало искупить ошибку первого Адама. Господь Второго пришествия 

должен заплатить искупление и за первого и за второго Адама. Поэтому мы не вправе 

говорить, что не отвечаем за небрежную работу предшественника. Вы должны это понять 

глубоко и отчетливо. Новый лидер пытается отказаться от всего, что делал предыдущий. 

А где вы видели стадию роста без стадии формирования или стадию завершения без 

стадии роста? Новый лидер должен встать на основание, заложенное его 

предшественниками, и начать новый этап, независимо от качества имеющегося основания. 

Вы должны помнить, что всем, что вы узнали и поняли, вы обязаны жертвам своих 

братьев и сестер. Даже если вы не были хорошим лидером, братья и сестры относились к 

вам хорошо, и не потому, что любили вас, а потому, что знали: лидера назначает Бог. 

Поэтому вы должны воздать благодарность, во-первых, Богу, а во-вторых, членам своего 

центра, особенно тем, кого мы называем "проблемными". Вы меня понимаете? Иначе вы 

не добьетесь уважения братьев и сестер, они будут слушаться вас чисто внешне, из 

боязни. Они будут следовать за вами, трясясь от страха. С такими людьми вы ничего не 

добьетесь, так как нет действия отдавания-и-принятия между субъектом и объектом, и, 

следовательно, для Бога в таких отношениях не найдется места. Не будет приумножения. 

Если вы очень постараетесь быть хорошим лидером для братьев и сестер, полюбят ли 

они вас? Иначе им будет плохо; даже если вы попросите кого-то принести стакан воды, 

просьба будет выполнена неохотно. Скажем, я не люблю своего лидера, а он просит меня 

принести воды. Поскольку это просьба Авеля, я обязан ее выполнить. Но как вы думаете, 

что я испытываю в сердце — счастье или раздражение? Допустим, я увижу, что стакан — 

пыльный. Если у меня хорошие отношения с лидером, я вымою стакан, беспокоясь, что 

лидер может заболеть, и, разумеется, позабочусь принести воду. Но если отношения с 

лидером плохие, с каким чувством я принесу ему воды? Что случится с лидером, когда он 



выпьет воду, поданную не от души? Внешне он ничего не заметит, но фактически вода 

будет содержать мои недовольство и одиночество. Что произойдет? Эта вода пойдет 

лидеру не впрок. А если лидер выпьет воду, заряженную глубокими любовью и заботой? 

Конечно она пойдет ему на пользу, и, может быть, он поймет разницу, лишь когда на него 

снизойдет духовное просветление. 

Есть огромная внутренняя разница между обменом рукопожатия с любимым 

человеком и с тем, кто вам неприятен. Хотя внешне жест один и тот же, различие 

чувствуют ваши сердце и душа. Глядя в глаза, можно понять, что на самом деле лежит на 

сердце человека. Глаза безошибочно выдадут настоящие чувства лидера к братьям и 

сестрам — будь то любовь или ненависть. Поэтому по глазам можно легко определить его 

отношение к братьям и сестрам. Даже если вы будете утверждать, что никогда не 

испытывали ненависти ни к одному члену Церкви, глаза вас выдадут. Так можно 

обмануть только современное общество, где все основано на предположении, что Бога 

нет, раз нет доказательств Его существования. Если уничтожить все улики, то любое зло 

можно выдать за добро; именно поэтому коммунизм, который отрицает существование 

Бога, никогда не построит идеального мира. В таком обществе гражданином может стать 

любой обманщик, если против него не найдется улик. 

Вернусь к г-ну Киму и г-ну Паку. Рассказывая им невероятные вещи, Отец рисковал 

своей жизнью, в случае если они не поймут его слова правильно. Чтобы им понять, кто 

такой Отец, по ночам начинал действовать в полную силу духовный мир. Г-н Пак был 

начальником над 2000 заключенными. Стоило ему сказать: "Номер 596 мне не нравится!" 

— Отца тут же бы убили. Вот почему происходили явления на духовном уровне. Но 

проблемы Отца не закончились и после того, как эти люди уверовали в него. Отцу 

пришлось очень много из-за них пережить: он знал, что ждет этих людей, поклявшихся 

следовать за ним, и он делал все, чтобы поддержать их на выбранном пути. 

Отец отдавал им всю одежду и часть еды, которые он получал из дома. Отец по-

настоящему заботился о них. Не ослабляйте свои любовь и внимание к своему гостю, 

даже после того, как он станет лучшим из членов. Заботьтесь о нем так же сердечно, как 

делали это, когда стремились воспитать его. Вкладывайте в него всю свою душу, иногда 

подталкивая, иногда поддерживая на пути к Богу. Не теряйте этот путь сами: лидерство — 

дело нелегкое. Лидером хотят стать те, кто не понимает, что это значит. Такое желание 

присуще всем молодым людям. Тот, у кого оно отсутствует, утратил молодость и стал 

стариком. Само по себе желание быть лидером не несет в себе ничего плохого. У человека 

оно врожденное, поскольку ему изначально предназначалось стать властелином творения. 

Пожалуйста, пусть у вас будет такое сердце, полное любви и заботы. На этом  сегодня я 

закончу. Большое спасибо. 

 

X 
 

Сегодня я хочу рассказать вам о том, какую работу Отец выполнял в тюрьме. 

Господин Пак понял, кто такой Отец, и предложил ему самую легкую работу. Отец 

отказался от нее. Помня о множестве предков, отдавших жизнь осуществлению Божьей 

воли в провидении восстановления, он выбрал для себя самую тяжелую работу. Отец был 

абсолютно убежден, что его долг — принести освобождение всем, кто упорно трудился не 

щадя жизни ради осуществления Божьего промысла. Таков путь восстановления 

искуплением. 

Еда была очень скудной, а работа — изнурительной. По внешнему виду заключенного 

Отец мог определить, сколько тому осталось жить. Если Отец считал, что такой-то 

человек выдержит еще семь месяцев, то через семь месяцев тот и умирал. В лагере с 

довоенных времен скопились горы удобрений, которые, залежавшись, превратились в 



камень, так как в годы войны их не использовали. Заключенным приходилось взрывать 

монолит, чтобы разобрать его на куски, которые потом они упаковывали в мешки. Это 

были азотные удобрения. 

Говорили, что тем, кто работал на этом заводе до войны, годовой зарплаты хватало 

лишь на семь месяцев. Можно только представить, как тяжела была работа. Людей 

разбивали на бригады по десять человек, и для каждой бригады устанавливалась 

определенная норма, как это обычно делается в коммунистическом обществе. Если 

заключенные не выполняли свою норму, их лишали половины и без того мизерного пайка. 

Десять человек в бригаде делились на пары: одна пара взрывала удобрения и фасовала по 

мешкам; другая — переносила мешки на весы; третья — взвешивала и снимала мешки с 

весов; четвертая пара группировала мешки, а пятая — загружала ими вагоны. Самая 

тяжелая работа доставалась второй паре, которая перетаскивала мешки и поднимала их на 

весы, находившиеся высоко над землей. Каждый мешок весил 40 килограммов. С 

уменьшением горы удобрений удлинялся путь до весов. За восемь часов Отец должен был 

перенести 1300 мешков. Если бы он не успевал, у всех десяти членов его бригады паек 

был бы урезан вдвое. 

В развитых странах сейчас уделяется большое внимание факторам, представляющим 

угрозу для здоровья человека, но не забывайте, что я говорю о Корее, какой она была 33-

34 года назад, когда только что закончилась война и страна еще не была восстановлена. 

Тогда никому не было дела до того, что могло нанести вред здоровью общества. Видя 

поднимавшийся из трубы желтый сернистый дым с дурным и едким запахом, люди 

старались быстрее пробежать мимо фабрики. На самой фабрике было нечем дышать. Я 

помню, у Отца после выхода из заключения еще долго держался кашель.  

Вы не знаете, что представляет собой камасу (соломенный мешок). Я объясню. 

Вспомните, как выглядит ячменная солома. Двести-триста лет назад в Корее, поскольку 

она была аграрной страной, крыши крыли соломой. Таких вещей, как пенька или 

нейлоновые веревки, не существовало, так что и веревки, и мешки изготавливались из 

соломы. Вчера вечером вы смотрели фильм "Отец в Корее", в нем показывали груды 

удобрений и заключенных, которые перетаскивали соломенные мешки (камасу) к поезду; 

вы видели, как коммунисты работали на том же заводе. Материал камасу очень грубый и 

жесткий, вовсе не такой гладкий, как нейлон. Постепенно кожа у Отца на руках стала 

трескаться и кровоточить. Никому не приходило в голову, что ему требуется медицинская 

помощь; все думали только о том, как бы успеть выполнить норму 1300 мешков в день. 

Отец мне говорил, что его раны обнажали кости. Сульфат аммония разъедал раны, и боль 

становилась невыносимой. 

Работа была такая тяжелая, что, даже будучи обнаженными по пояс, заключенные 

истекали потом. В дополнение ко всему Отец заболел малярией, от которой бросает то в 

жар, то в холод. Вы когда-нибудь ею болели? Вам, наверно, трудно это вообразить? 

Десять дней жар мучил Отца. А принцип коммунистов гласит: "Кто не работает, тот не 

ест". Это их девиз, их жизненная философия. Тем, кто по болезни не мог работать, давали 

половинный паек. Поэтому, даже мучась от боли, люди выходили на работу, чтобы не 

лишаться своей половины. Отец, когда был больным, не пропустил ни одного дня. Он 

работал исключительно усердно, полный решимости выполнить свою ответственность. 

"Если я не смогу успешно преодолеть эти трудности, — думал он, — мне никогда не 

восстановить тех, кто погиб в течение истории провидения, и не развеять их обиды". 

Рассуждая таким образом, Отец как одержимый шел к победе. "Если я не справлюсь, ход 

провиденциальной истории Бога остановится". И с такой решимостью Отец упорно 

трудился изо дня в день. 

Навещая Отца, я наблюдал, как он шел из тюрьмы на рабочее место. Люди шли по 

шестеро, по обеим сторонам колонны их сопровождали вооруженные охранники. 

Заключенным полагалось держаться за руки, чтобы никто из них не смог убежать; 

построение выглядело как живой забор. Если кто-либо пытался бежать, наказывали и тех, 



кто шел по бокам от него в шеренге. Кроме того, они должны были ходить с опущенной 

головой, чтобы нельзя было подать знак глазами или вступить в какой-либо контакт с 

вольнонаемными, работавшими на том же заводе. 

Подъем был в шесть утра. Ослабленный и обессиленный малярией, Отец то и дело 

падал на колени, будучи не в силах идти. От сильного голода слюна человека становится 

очень вязкой и от нее невозможно избавиться. В таких жестоких условиях Отца тем не 

менее трижды награждали в тюрьме за образцовый труд. Судите сами, как он 

выкладывался на работе. 

Воскресенье было выходным и для заключенных. Г-н Ким — вы знаете, который это 

был г-н Ким? Тот, что сидел с Отцом в тюрьме. Вы еще не забыли г-на Кима и г-на Пака? 

Г-на Кима звали Уон-До Ким. По воскресеньям все заключенные спали мертвым сном, но 

он не может припомнить, чтобы спал Отец, даже в воскресенье. Он рассказывал, что Отец 

сидел и медитировал. Отец в тюрьме выбрал для себя самый тяжелый образ жизни. Но 

главной пыткой для него было сочинение отзывов. О чем нужно было писать? Всем 

заключенным вменялось в обязанности писать сочинения. Предполагалось, что они будут 

писать о том, как они в высшей степени преданы коммунизму. За все время своего 

заключения Отец не написал ни одного отзыва. Среди множества тягот тюремной жизни 

это испытание было для него труднейшим. Отзывы за Отца всегда писали другие. 

Отец не говорил ни слова, но многие заключенные, сами не понимая почему, 

становились его последователями. Поскольку Отец остался неблагонадежным, к нему 

подослали шпиона, чтобы он выведал, чем Отец занимается. Соглашаясь стать 

доносчиком, заключенный получал больше еды. В такой тюрьме еда была спасением. 

Ради нее люди шли на все. 

Некоторые заключенные получали откровения в виде явления их предков или старца с 

седой бородой, которые приказывали им отдавать еду, полученную ими от родственников, 

заключенному № 596. В результате Отец получал много еды от незнакомых людей. Чтобы 

как-то отблагодарить людей за это, Отец просил нас в письмах принести ему что-либо из 

еды или одежды. В то время в Пхеньяне оставалось несколько женщин, сохранивших 

твердую веру; они в передачах посылали Отцу много еды и одежды, которыми он делился 

с заключенными. Женщины стали сомневаться, что Отец сам получает их передачи, 

потому что, когда бы они ни приходили, он был в одной и той же одежде. А Отец отдавал 

все своим последователям — г-ну Киму, г-ну Паку и другим, которых было более 12. 

Тюрьма была переполнена. Был только один общий туалет в углу комнаты. Больше 

свежего воздуха было у выхода, и всем хотелось спать там. В тюрьме содержались 

всевозможные преступники, например воры, которые обкрадывали также и своих 

товарищей. Заключенным полагалось оставлять пищу, полученную из дома, в камере. Но 

кто-то воровал эту пищу и съедал по ночам. Поэтому на ночь еду обычно клали под 

голову вместо подушки. Отец же всегда оставлял ее в углу. 

Однажды заключенные заметили, что кто-то съел часть продуктов Отца. Они лучше, 

чем он, знали, сколько у него оставалось продуктов. Как вы думаете, почему? (Потому, 

что их больше всего интересовала пища?) Правильно. Но если бы они сами не ели эти 

продукты, они бы не знали, сколько их оставалось. Когда Отец ел, он всегда делился с 

другими заключенными. И они уже начинали думать, что продукты принадлежат скорее 

им, нежели Отцу. Они всегда внимательно следили за их количеством, запоминая, сколько 

каждый раз съедается. И вот однажды они обнаружили, что часть еды пропала. Вам 

понятна их психология?  

Узнав, кто это сделал, они сказали Отцу, что собираются побить виновного. Почему 

они так хотели наказать его? Если бы еда принадлежала Отцу, такая мысль не пришла бы 

им в голову, но они чувствовали, что это их еда, и хотели наказать вора. Но поскольку 

хозяином еды все же был Отец, им пришлось спросить у него разрешения на это. 

Вечером после ужина Отец усадил того человека напротив себя и положил еду между 

собой и им. Он дал ему чашку и велел есть, сколько тот захочет. Другие заключенные 



были весьма разочарованы; они ожидали, что Отец накажет вора, а он, напротив, дал ему 

еще еды. Вор ни за что не соглашался взять пищу, тогда Отец, зачерпнув целую чашку 

еды, сам подал ему. Вор понял, что поступил дурно. Никогда нельзя обвинять человека, 

уже осознавшего свой грех. Отец дал ему еще пищи, что было гораздо эффективнее 

любого наказания и помогло ему отказаться от воровства в будущем. Он был очень 

благодарен Отцу. 

Я продолжу эту историю завтра. Спасибо большое. 

 

 

XI 
 

В тюрьме был один человек, которого не мучило раскаяние, в отличие от вора, о 

котором я рассказывал вам вчера. Он создавал много проблем, избивал и мучил других 

заключенных, а они мечтали о том, чтобы нашелся кто-нибудь, чтобы его усмирить. Они 

своим страхом перед ним по сути предоставляли ему свободу вволю издеваться над 

другими. 

Собрав всех заключенных, Отец вывел его вперед и начал задавать вопросы такого 

плана, как: "Почему мы все сидим в тюрьме?", а потом сказал, что он должен прекратить 

свои издевательства. Тот человек очень серьезно задумался и решил изменить свое 

поведение. 

После того случая Отец не мог молиться, хотя и пытался. Он чувствовал, будто на 

пути его молитвы выросла какая-то преграда, а сам он погружается во мрак. Лишь через 

неделю он начал снова молиться как прежде. Почему это случилось после того, как он дал 

наставление? 

Хорошо ли наставлять дурного человека в понятиях добра и зла? Конечно хорошо, но 

тогда почему с Отцом произошло подобное? 

Встречая плохого человека, я должен думать, что в глазах Бога между им и мной нет 

разницы. Я такой же грешник, только я не в силах осознать, насколько грешен сам. 

Поэтому Богу приходится показывать мне степень моей греховности, сталкивая меня с 

дурными людьми. Давая совет плохому человеку, прежде чем судить его, задумайтесь, 

какими вы сами выглядите перед Богом. Прежде всего выразите глубокую благодарность 

Богу, Который верил вам, прощал, любил и вел вас, хотя вы ничем не лучше этого 

грешника. Такой образ мыслей не позволит вам прикрыть свои грехи за грехами другого 

человека. Вор не может запретить красть другому вору. Это важно понять. Подумайте, что 

в ту неделю даже Отец чувствовал себя настоящим грешником. Если вы подлинно 

проникнетесь таким образом мыслей, на вашем пути никогда не встанет проблема 

отношений типа Каин-Авель; вы сделаетесь уважаемым лидером и постигнете сердце 

Отца и Сердце Бога. Вы можете забыть все остальное, только не это! 

Допустим, в вашем центре есть "проблемный” человек. Встречая его, вы должны 

думать, что Сам Бог свел вас с ним. Вы можете считать этого человека "трудным" и даже 

особенно "трудным". Тогда Бог вам скажет: "Неужели? С Моей точки зрения ты не менее 

"трудный". Понимаете? Кто на самом деле "трудный" — тот, кого таковым считаете вы, 

или тот, кого таким считает Бог? Для Бога "трудный" человек — вы. А тот, что в центре, 

— ваш "трудный" человек. Вы понимаете, что проблема коренится не в "трудном" 

человеке, а в вас самих? 

Я много раз говорил вам, что тот, кто считает "трудным" других, сам является 

таковым.  

Вы должны уяснить для себя, почему все так оказывается. Я создаю проблему для 

Бога, а этот человек создает ее для меня. Вот в чем вся разница. Думая о каком-либо 

"трудном" человеке, подумайте в первую очередь о Боге, который простил такого 



грешника, как вы, и с полным доверием поручил вам такую большую ответственность, как 

создание Царства Божьего на земле. Не забывайте, в какой тяжелой ситуации сейчас Бог. 

Тот, кто говорит, что у него "трудный" лидер, сам склонен создавать проблемы. 

Воспитывая своих братьев и сестер, делайте это с сердцем, полным благодарности к Богу. 

Благодарное Сердце — превыше всего. Такому отношению учит нас Отец, поэтому мы 

всегда чувствуем к Отцу благодарность за его наставления. Бог всегда в центре его 

внимания. Если мы будем воспитывать "трудного" человека с таким же отношением, он 

не будет чувствовать себя плохим и не затаит против нас обиду. Если вы видите, что кто-

то поступает неверно, сначала поразмыслите о себе и своих неправильных поступках. В 

данный момент вы видите себя и собственные проступки, обращенные в этом человеке.  

Когда Отец приехал в Америку, все церкви, так же как и американское правительство, 

были настроены против него. Как Отец воспринял это? Отец никогда не осуждал других. 

Ход его мыслей был таков: "Если бы я приехал на 30 лет раньше, в 1946 году, меня бы так 

не преследовали. Но поскольку я опоздал, мне приходится теперь терпеть гонения. Это 

результат того, что я упустил время". 

Хотя вас неоднократно призывали прощать, вы не умеете этого делать. Почему? 

Потому что ваши мысли совершенно отличаются от Божьих. Мы не должны забывать, что 

в центре Сердца Отца сокрыто Сердце Бога. Чтобы стать истинными детьми Отца, мы 

должны иметь его Сердце. Лидер, который говорит, что у него в центре живут плохие 

члены Церкви, сам плохой лидер. Так же и члены Церкви, живущие в центре и 

жалующиеся на своего лидера, сами не лучше его. Это же относится к отношениям мужа 

и жены. Нет ничего хуже, чем когда муж дурно отзывается о своей жене, или жена — о 

своем муже. 

Лидер, который говорит, что в его центре живут плохие члены Церкви, доказывает, 

что он сам плох в глазах Бога и Истинных Родителей. Жалуясь на своего Авеля, когда 

даже тот действительно далеко не совершенен, Каин в процессе восстановления собьется 

с правильного пути. Как же Каину избавиться от своих жалоб? Видя, что у вас плохой 

лидер, вы должны понять: это Бог учит вас, что для Него и Авеля вы тоже представляете 

собой проблему. Рассуждая таким образом, с благодарным сердцем помогите своему 

лидеру. Тогда вы, Каин, станет Авелем своему Авелю. 

Если, например, какая-то страна очень враждебная, Отец считает, что ради нее он 

должен работать еще усерднее. Когда Отец принимает на себя такую ответственность, 

Небесный Отец думает, что преподобный Мун поступил хорошо, а Он, Небесный Отец, в 

чем-то недоработал. Именно так думает Небесный Отец. Бог абсолютно доверяет Отцу и 

передает ему все полномочия. Можно даже сказать, что Небесный Отец всегда 

присутствует в преподобном Муне. Они неразделимы. Поэтому Мессию называют Богом 

во плоти, то есть совершенным, не падшим Адамом. 

Помните также и о том, как труден путь Матери. От Матери требовалось ее полное 

единство с таким человеком, как Отец. В этом мире женщине и так не просто следовать за 

мужчиной. А если субъект — на мировом уровне, объект должен подняться на тот же 

уровень. Объект делит с субъектом все трудности. Вы понимаете, сколь трудна жизнь 

Отца и Матери? А вам может казаться, что их жизнь естественна и легка. 

Вот, например, супруга национального лидера Монако! Ей так же трудно, как и ее 

мужу. Она жена не рядового члена Церкви. Даже если ее муж не очень опытный лидер, 

она остается его женой. Если она начнет жаловаться на своего мужа, который отвечает за 

всю страну, она, несомненно, навлечет на себя осуждение духовного мира. Это не 

обрадует Бога. Ее муж — не простой член Церкви. Даже если ей захочется побить своего 

мужа, возненавидеть его, она не может этого сделать. Обычные члены могут себе это 

позволить, но те, на ком лежит большая ответственность, — нет. Если это кажется ей 

трудным, ей бы не следовало подниматься из простых членов Церкви. Даже если она 

совершит те же ошибки, что и простые члены, ее ошибки будут оцениваться совсем по-



другому. Если лидер отвечает за десять человек, его ошибка будет равноценна ошибкам 

десяти членов Церкви вместе взятых. Чем выше ответственность, тем больше осуждение. 

Слушая историю жизни Отца во всей ее глубине, у нас, возникнет чувство, что мы 

ничего не сможем сделать, потому что все так сложно. Мы теряем уверенность, поэтому я 

не буду рассказывать об Отце всего. Иначе вместо того, чтобы вдохновить вас, я лишу вас 

сил. Отец не все рассказывает о себе. Он в основном старается не говорить о себе. Вы 

понимаете Сердце Отца? Он не хочет всего рассказывать из-за любви к вам. 

Церковь Объединения не издавала никаких законов. Цель законов вообще — охранять 

людей и делать их счастливыми. Не подчиняясь закону, человек становится 

преступником. Чем жестче закон, тем чаще его нарушают. Отец сказал, что он издаст 

закон о трех стадиях. Поймите Сердце Отца и научитесь правильно вести себя по 

отношению к своим братьям и сестрам, к лидерам, ко всем людям. В следующий раз я 

расскажу, как надо служить Богу и Истинным Родителям. Большое спасибо. 

 

 

 

XII 
 

Братья и сестры! Вы устали? Как вы себя чувствуете? Некоторым для молитвы нужна 

тишина и уединение, другие молятся за работой, при ходьбе.  Кто-то не может молиться с 

закрытыми глазами. 

Поднимите руки те, кто предпочитает молиться в уединении или в каком-то особом 

месте, независимо от времени суток — утром, днем или ночью! Почти все. А кто молится 

за работой или при ходьбе? Всего несколько человек. Кто не прерывает своей молитвы до 

конца? Кто прерывает? А кто может молиться долго? Кто молится недолго? У кого 

молитвы короткие, но глубокие? Кто предпочитает медитировать? Кто предпочитает 

молиться? Молитва — ближе к непосредственному разговору с Богом, чем медитация. 

Кто молится со слезами? Какая молитва вам привычнее — со слезами или без слез? (Без 

слез.) Не следует думать, что другие тоже молятся без слез, иначе вы не сможете понять, 

что лучше. 

Отец неустанно молится за людей и за разрешение проблем. Иногда он молится, делая 

воинственные движения руками. Об этом мне рассказывала Мать. Иногда бывает, что с 

самого начала молитвы нас начинает клонить ко сну. В такие моменты надо двигаться. У 

вас, может быть, сложилось представление, что молиться надо стоя на коленях в 

определенном месте. Фактически же молиться можно и на кухне, и в ванной, и в машине. 

Решив лечь спать в 12 часов ночи и встать утром в 6 часов, следуйте своему плану. 

Если собрание начинается в восемь часов, вы приходите вовремя. Вы не появляетесь 

раньше восьми и не просыпаетесь для молитвы между двенадцатью и шестью часами 

утра. Перед сном Отец обычно молится так: "Небесный Отец, я еще многого не успел 

сделать для провидения восстановления, но сейчас я должен ложиться спать. Прости мой 

сон и то, что я оставляю много дел незаконченными". Вы слышали об этом? Отец 

продолжает размышлять и медитировать даже после часа ночи или двух часов и засыпает, 

не дойдя до кровати. Он часто просыпается и тут же начинает молиться. Во время 

молитвы он снова засыпает. Когда Отец собирается молиться, духовный мир и Бог 

усыпляют его. 

Возьмите ребенка, который усердно учится, очень устает и засыпает за столом. Что 

почувствует его родитель? Что у него замечательный ребенок. У отца возникнет 

естественное желание защитить своего ребенка. Что чувствует Небесный Отец, когда 

видит преподобного Муна спящим? Что чувствует Его Сердце? То же, что и любой 

родитель. Когда вы засыпаете, слушая меня, удобно ли вы себя чувствуете? Вы можете 



крепко спать в положенное время, но, если вы засыпаете не вовремя, ваш сон всегда очень 

короткий. Отец просыпается ночью и начинает молиться, потому что чувствует, что даже 

ночью не имеет права спать. Отец обычно не раздевается, он засыпает одетым, снимая 

только пиджак. 

Отец всегда говорит нам, что мы не сможем получить помощь духовного мира, пока 

сами не преодолеем собственные недостатки. Также Отец знает, что он сам должен нести 

ответственность за свое тело, а не ждать, что о нем позаботится Небесный Отец. 

Полностью отдавая себя труду ради исполнения провидения, мы отдаем свое тело Богу. 

Но недопустимо пренебрежительное отношение к своему телу, нельзя ожидать, что Бог 

будет заботиться о нем или лечить его. Мы отвечаем за то, чтобы не заболеть. 

Добровольно бросаясь вниз головой с обрыва, не просите Бога защитить ваше тело от 

ушибов. 

Чтобы сохранить здоровье в течение пяти лет заключения, Отец должен был сам 

заботиться о своем теле. Хотя подъем в тюрьме был в шесть утра, Отец вставал раньше, 

чтобы заниматься специальными упражнениями. Он никогда их не пропускал. В тюрьме 

было два закона, которым заключенные должны были неукоснительно подчиняться: 

первый — не курить, второй — ложиться и вставать вовремя. Чтобы курить, нужен огонь, 

который может вызвать пожар и панику, а вместе с ними и массовый побег. 

Заключенному удобнее всего, если он встанет раньше других. Отцу очень важно было 

встать раньше всех, из-за этого его не раз бросали в одиночную камеру. Отец повторял 

Обет номер три: "Как слуга, но с сердцем отца". Делая упражнения для ног, Отец 

повторял: "Ради Неба, ради человечества, ради земли". Этот пример наглядно доказывает, 

что мы можем молиться где угодно и как угодно. 

Церковь не всегда является святым местом. Оно — там, где вы молитесь с искренним 

сердцем. 

Поначалу после речей Отца я не мог толком молиться и не знал, как это делается. Но 

куда бы я ни шел — домой, в школу, в церковь, я всегда помнил слова Отца и 

впечатление, которое они произвели на меня. Я молился во время ходьбы, Его слова 

производили на меня такое впечатление, что я на ходу начинал плакать. Я мог молиться 

даже за работой. В те дни многие братья и сестры молились ночи напролет, не уходя из 

Церкви. Меня беспокоило, что я не могу молиться как они, и я обрадовался, когда 

услышал, что молиться на ходу или за работой тоже правильно. Если у вас много дел, вы 

можете молиться даже в туалете. Бог вам этого не запретит. Я всегда молюсь под душем 

или в туалете, потому что там есть время подумать. Когда я иду, я тоже молюсь. 

Произнося Обет при ходьбе, я думаю: а кто еще так ходил, одновременно давая Богу 

Обет? 

В Гайд Парке есть скамейка. Сидя на ней, я произношу Обет и спрашиваю себя, кто 

еще давал Обет таким образом? Я уверен, что скамейка счастлива, потому что, сидя на 

ней, я говорю Богу то, что он хотел услышать многие годы. Поднимаясь в горы, Отец 

молился, сидя на каком-нибудь камне. У того камня останавливалось много людей, но 

первый раз на нем сидел истинный человек. Все творение хочет подчиниться истинному 

человеку. Поэтому для камня день, когда на него сел Отец, стал праздником. 

Когда я был духовным наставником, я все время стремился жить как Отец. Однажды 

зимой я поднимался на высокую скалистую гору. Ни впереди, ни сзади я никого не видел. 

Тихо падал снег. Я шел один, и вдруг мне в голову пришли слова: "Небо представляет 

Отца, а Земля — Мать". Я почувствовал, что иду по земле, как по телу Матери. Вообразив 

это буквально, я стал идти по-другому. Если вначале я ступал тяжело, после этого я пошел 

осторожнее, чтобы не причинить боль телу Матери. Я делал один шаг за Истинных 

Родителей, другой шаг — за сыновнюю почтительность, третий шаг — за преданность, 

четвертый — за добродетель. Каждый мой шаг на белом снегу подтверждал даваемую 

мной клятву, ведь каждый шаг я отмечал китайскими иероглифами "преданность" и 



"сыновняя почтительность". Это была удивительная молитва, которая до сих пор жива в 

моем сердце. 

Есть притча о почтительном сыне, который каждый день в течение трех лет приходил 

на могилу своих родителей. Вокруг могилы росла трава, но в том месте, где он обычно 

сидел и молился, травы не было. Если есть люди, которые, даже не зная об Истинных 

Родителях, так преданно служат своим родителям, как же несравнимо больше мы должны 

служить Богу и Истинным Родителям. Если мы не будем служить им всем сердцем, нас 

обвинят все почтительные сыновья и дочери прошлого. Велико ли служение Отца 

Небесному Отцу? Оно так велико, что все почтительные дети прошлого безропотно 

следуют за ним. 

Много патриотов отдали свои жизни за свою страну в течение истории. Отец должен 

был жить, служить и работать для страны Бога больше, чем все патриоты. Если бы ему это 

не удалось, все патриоты истории обвинили бы его. Своими любовью и служением Отец 

должен был превзойти Иисуса, Будду, Мухаммеда, святых, праведных царей и мужей, 

почтительных детей. Иначе все эти люди обвинили бы его. 

Приезжая в какую-нибудь страну, Отец вспоминает самого большого патриота этой 

страны. И он ставит перед собой цель любить эту страну сильнее, чем тот человек. Вот 

почему Отец велел нам любить 360 семей своего района больше всех, когда-либо 

любивших их. Предположим, в одной из этих семей есть глубоко верующие католики или 

мусульмане. Если вы будете любить Бога больше, чем они, то их предки будут помогать 

вам. 

Любовь подобна свету. Как насекомые слетаются к источнику света, так люди 

стремятся к любви, особенно к высочайшей. Сатана также любит любовь, потому что 

любовь — корень всего: жизни, осуществления цели, идеалов и так далее. Сатана очень 

высоко ценит любовь и жизнь. Но он далек от жертвенной любви. Когда мы любим 

жертвенно, сатана уходит. Если бы сатана знал жертвенную любовь, грехопадения 

никогда бы не произошло. Архангел согрешил из-за эгоизма, потому что не мог 

жертвенно любить других. Следовательно, единственный путь избавиться от сатаны — 

жертвенно любить других. Понимаете? 

Иисус учил нас, что для того, чтобы унаследовать любовь Бога, мы должны прежде 

полюбить его больше всего на свете. Он просил об этом не потому, что хотел от нас 

любви, а потому, что не мог отдать людям Небесную любовь, пока они связаны с сатаной. 

Чтобы оторвать от сатаны, они должны были принять на себя ответственность за 

отделение от него. Поэтому до сих пор Бог учит нас жертвенной любви, чтобы мы 

избавились от сатаны, который не может иметь такой любви. Большое спасибо. 

(Один из присутствующих уснул.) Если вы его сейчас разбудите, он скоро снова 

заснет. Каждый раз, когда вы на что-то серьезно настроитесь, например на молитву, 

сатана придет, чтобы усыпить вас. В этом случае отложите молитву на некоторое время, 

отдохните и попойте песни. Тогда сатана уйдет, решив, что сегодня молиться вы не 

будете. Мы должны научиться контролировать духовный мир. Попробуйте. 

 

 

XIII 
 

Когда Отец был в тюрьме, его семья и родственники оставались в Северной Корее. 

Больше всего об Отце переживала его мать. В первый раз я встретился с ним в доме г-жи 

Оку, где она остановилась, возвращаясь из тюрьмы домой. 

Когда началась Корейская война, все члены церкви ушли на Юг, остались только г-жа 

Оку и я. Каждое воскресенье мы проводили воскресные службы. Мать Истинного Отца 

говорила нам, что, когда он выйдет из тюрьмы, она не отпустит его больше от себя. 



Конечно, она так думала, потому что еще со студенческой скамьи Отец подвергся пыткам 

и тюремному заключению без причины. 

Мать любила своего сына и ждала от него больше, чем от других детей. К тому 

времени она уже была одинока и ей не нравилось, как складывалась жизнь Отца. Она 

следила за домом и своей большой семьей. Кроме того, приходилось заниматься 

огородом. Она готовила для Отца еду и делала другие необходимые вещи, хотя ей едва 

хватало времени, чтобы справляться со своими обычными обязанностями. Отец Отца был 

неразговорчивым, но очень искренним человеком. Если он принимал решение, то не 

отступал, пока оно не было выполнено. Все хозяйство лежало на матери. 

В августе 1945 года, когда Корея была освобождена, Отец учился в Японии. Сразу же 

после окончания второй мировой войны Отец решил вернуться в Корею, сообщил 

телеграммой дату своего отъезда и название корабля, на котором предполагал плыть. Но 

случилась трагедия — этот корабль затонул, и все пассажиры погибли. В Корее до сих пор 

помнят о той трагедии. Узнав о кораблекрушении, мать Отца, почти не помня себя, одна 

поехала в Пусан встречать сына. Не найдя его, она вернулась домой в ужасном состоянии. 

Она даже не поняла, что вышла босиком, не замечая, что у нее все ноги в ссадинах и раны 

воспалились. Она вернулась домой вся в слезах, в одежде, изодранной шипами растений. 

У нее был вид безумной.  

Отец не говорил своим родным ни о полученном им откровении, в котором Бог просил 

его спасти весь мир, ни о том, что он согласился принять на себя эту миссию. Был ли Отец 

на борту того корабля? Таким было его первоначальное намерение, он даже пришел на 

пирс, но его ноги как будто приросли к земле. Он не мог сделать ни шагу. Поэтому он 

решил изменить свой график и поехать в другое время. Тогда Отец еще не знал, что 

корабль утонет. 

Отец был хорошим ребенком, он всегда делал что-то хорошее людям, а мать лучше 

всех знала об этом, и ее сердце разрывалось из-за того, что Отцу приходилось проводить 

свою жизнь в тюрьме. Естественно, что мать, несколько месяцев готовившая для Отца 

пищу, хотела, чтобы он все съедал сам. Ей было очень тяжело видеть, как Отец делится с 

другими заключенными едой, приготовленной ею с таким трудом.  

Для любой матери естественно любить свое дитя, даже если ему уже за сорок. 

Пожилой человек, выходя из дому, слышит, как его отец говорит вслед: "Будь осторожен". 

В любом возрасте человек остается ребенком для своих родителей. Увидев Отца в 

тюремной одежде, коротко подстриженного, несчастного, совсем не такого, каким она 

привыкла его видеть, его мать расплакалась. 

Между ними никогда не было трудности в общении, но теперь в присутствии 

надзирателей им приходилось обдумывать каждое слово. Припоминая различные 

моменты из детства Отца, его мать не могла сдержать слез. Я думаю, Отцу было нелегко 

видеть, как перед ним плачет его любимая, уже старенькая мать, которая, чтобы увидеть 

его, пришла пешком из деревни, где у нее было так много забот. Отец тоже, наверное, 

многое вспоминал, но он не выказал благодарности своей матери, которая столько 

беспокоилась и по-человечески страдала. Отец хотел, чтобы она гордилась им за то, что 

он столь усердно трудится для человечества и Бога, даже находясь в тюрьме, чтобы она 

поддерживала его на пути до победного конца. 

Отец сказал своей матери, которая специально ради него проделала такой путь, что, 

если она собирается плакать, думая лишь о своем сыне, то пусть больше к нему не 

приходит. Время свиданий было ограничено, и им пришлось расстаться, хотя ей хотелось 

еще поговорить с Отцом, но, пока она плакала, отведенное им время истекло. Отец очень 

сердечный человек, он как никто иной понимает человеческие чувства. Что было у него на 

сердце, когда он прощался со своей матерью? Глядя ей вслед, он, наверное, знал, о чем 

она думает, с каким мучительным чувством будет она возвращаться домой. 

Отец очень любил свою мать. Провожая своих последователей, Отец обычно стоял 

около церкви до тех пор, пока они не скрывались из вида. Если кто-то обещал прийти и 



пока не приходил, Отец стоял возле церкви и ждал этого человека. Раз он такой человек, 

то чувство сыновней почтительности к матери не могло у него исчезнуть, хотя ему и 

пришлось отослать ее домой таким образом. 

Предположим, мы решили жить для Бога, а наши любимые родители или друзья не 

могут понять наш поступок. Они приходят и со слезами умоляют нас; наша убежденность 

слабеет, мы решаем вернуться домой, забывая о Боге и всем остальном. Когда такие брат 

или сестра просят у вас разрешения поехать на время к своим родителям, вы тоже можете 

растеряться и не знать, как лучше поступить. Иногда очень трудно распознать — где 

человеческая слабость, а где небесное чувство. Если бы не грехопадение, между этими 

чувствами не было бы разницы. Оно появилось из-за грехопадения. В первую очередь мы 

должны восстановить отношения с Богом и только потом — с людьми. Поэтому 2000 лет 

назад Иисус убеждал последователей оставить своих родителей, супругов и детей и 

следовать за ним. Он объяснял, что пришел не мир принести, а меч. Он велел любить его 

более других. Сердечные отношения с Иисусом — небесные чувства, сердечные 

отношения с физическими родителями, братьями и сестрами — человеческие чувства. 

"Любите меня более других" значит, что на первом месте должны стоять небесные 

чувства, и лишь потом — человеческие. 

Если мы не уясним этого для себя, нас постоянно будут сбивать с пути к Богу. Прежде 

всего мы должны отринуть человеческие чувства, запятнанные грехопадением, и сделать 

их совершенными, связав с небесным сердцем. Мы можем вернуться в изначальное 

положение, отказавшись от прошлого, от нашего падшего "я". Поэтому религии требовали 

самоотречения, но отречения не от изначального, а от падшего "я". В ранние годы 

существования Церкви мы полностью отделяли себя от своих родителей, от общества, от 

всего, полагая, что наши родители, наши физические братья и сестры — порождения 

сатаны. Отец воспитывал первых членов Церкви таким образом, и они видели 

необходимость прекращения всяческих отношений с родителями и обществом навсегда. 

После 1960 года Отец стал нас учить, что нужно восстанавливать отношения со своими 

родственниками. Для меня это было очень сложно, потому что все мои отношения с ними 

были порваны. Теперь я понимаю, что изначальная цель прекращения отношений — в их 

последующем восстановлении. Мы должны были отделиться от всего, чтобы заново все 

объединить, теперь я это понимаю очень ясно. 

Чтобы стать Божьими людьми, мы должны пережить тяжелый период разделения. Нам 

следует ясно это помнить. Если брат или сестра поступают дурно, нужно его или ее 

научить, как избавиться от этого порока. Процесс этот всегда жесток и тяжел. От чего мы 

избавляемся? (От злой души). Избавиться от сатанинских качеств очень сложно, но мы 

должны исполнить это со всей строгостью. Какова наша цель? (Отделиться от сатаны.) С 

кем мы должны объединиться? (С Богом.) Правильно. 

Существует два пути: либо человек сам избавляется от сатанинского влияния, либо 

ему помогает в этом лидер. Чтобы быть вместе с Богом, или Мессией, нужно избавиться 

от сатаны, и лидер советует члену своего центра, как лучше это сделать. Но мы знаем, что 

единство лидера и члена центра достигается не всегда, даже после того, как лидер даст 

совет. Если я не прав, докажите это на примере. 

Допустим, член Церкви пренебрег советом лидера, и между ними единство не 

состоялось. Лидер посоветовал, как лучше поступить, но член центра, не желая принять 

его, остался с чувством неловкости. Почему? Потому, что не получилось должного 

действия отдавания-и-принятия, основанного на Божьей истине. Из-за плохих отношений 

оба остались в напряжении. Логично предположить, что, избавившись от сатанинских 

черт, они объединятся и полюбят друг друга. Но на практике так бывает редко. Вместо 

единства, оказавшись вместе, они зачастую начинают чувствовать себя очень неловко. 

Нельзя сразу же достигнуть полного взаимопонимания с незнакомым человеком, 

который еще не понял, что значит Церковь Объединения. Сначала надо изложить ему 

Божественный Принцип, рассказать о пути Бога и о Церкви Объединения, тогда он 



изменит свое представление о нас, и вы его полюбите. Цель бесед с людьми в том, чтобы 

объяснить им то, что они не понимали о Церкви Объединения, и приобщить их к ней. 

Если вы, поговорив с человеком, не достигли взаимопонимания с ним, значит, цель 

разговора еще не достигнута. Я хочу, чтобы вы поняли: наша конечная цель — единство. 

Пожалуйста, не думайте, что ваша задача ограничивается лишь беседами с членами 

Церкви. Вы должны добиться полного взаимопонимания с этим человеком, благодаря 

которому вы обретете легкость отношений друг с другом. Поскольку ваш собеседник 

может занимать по отношению к вам положение Каина, он может ответить: "Да!", но это 

пока ни о чем не говорит. Добейтесь, чтобы он, уходя из вашей комнаты, чувствовал 

душевный покой. Вы не должны допустить, чтобы он ушел в слезах. Во время разговора 

он может плакать, но, уходя, он должен быть счастлив. Вы сами должны проникнутся 

добрым отношением к этому человеку. Отец часто очень сильно ругает нас, но всегда 

следит, чтобы в конце мы почувствовали счастье и благодарность. Заметив, что нам 

одиноко и плохо, он будет успокаивать нас, пока нам не станет лучше. Поэтому, сколько 

бы нас ни ругали, мы остаемся с чувством благодарности. 

Глядя вслед своей матери, уходившей из тюрьмы, Отец хотел, чтобы она поняла, как 

важно ему отделять небесные чувства от человеческих. Видя перед собой ее заплаканные 

глаза, он тоже ощутил эмоциональную слабость. Поскольку Отцу свойственна огромная 

человечность, ему тоже было нелегко. Отец говорит, что его так воспитывал Небесный 

Отец. Он был обучен так, что, если бы это потребовалось для хода Божьего провидения, 

Отец смог бы прекратить всякие отношения с человеком, которого он знал даже 20, 30, 50 

лет. Вспомните Царя Саула. Бог велел ему полностью уничтожить лагерь врага, а он 

принес добычу в свой лагерь. Тогда Саул не сумел исполнить волю Бога. 

Братья и сестры! Разлука очень тяжела. Велев Отцу отказать от отношений с людьми, 

Небесный Отец поставил его, имеющего такое глубокое сердце, в очень сложное 

положение. Во время тюремного заключения ему пришлось выдержать много испытаний, 

но, наверное, самым тяжелым из них было побороть проявление человеческой любви к 

родной матери. В чем цель разделения? (Достигнуть единства.) Во-первых, нужно 

единство с Богом, а во-вторых, единство подающего и получающего советы. 

Если лидер дает совет брату или сестре, не питая к нему (к ней) добрых чувств, это 

следствие отсутствия единства между ними. Если лидер не может полюбить члена своего 

центра, это значит, что Бог Своей волей побуждает их к единству. Самое главное, чтобы 

после вашего разговора человек стал ближе вам, а вы стали ближе ему. 

Действительно, часто бывает так, что, дав человеку совет, вы не становитесь ему 

ближе, даже если ваши побуждения были правильны и вами двигало единственное 

желание — помочь ему избавиться от греха и проявить заботу о нем. Вот почему я выбрал 

эту тему, рассказывая о пути Отца. Большое спасибо. 

 

 

XIV 
 

Сегодня я хочу рассказать о том, как твердо Отец держит свое слово. Я уже много раз 

говорил вам, что человек не может дать обещание сам себе, для этого нужны по меньшей 

мере два человека, которые скрепляют его, основываясь на взаимной выгоде. Это, 

например, бывает между супругами, президентом компании и служащим, президентом 

страны и гражданином. 

При сотворении мира между Богом и человеком был заключен завет с целью 

гарантировать счастье не только Богу или человечеству в отдельности, но и во имя 

счастья обеих сторон. То же относится к отношениям души и тела. Цель обещания — 



гарантировать взаимное счастье и радость; оно служит не личной цели, а дается для блага 

обеих сторон. Грехопадение произошло из-за нарушения человеком своего обещания. 

Давая обещание, нужно помнить о трех вещах: об отношениях субъекта и объекта; об 

общей цели; о сроке. Одни обещания предлагают ограниченный период времени, 

например один год или 10 лет; другие даются на вечность. 

Хочу поговорить о том, как выполняют обещания и как их нарушают. Начнем с завета, 

заключенного между Богом и человеком. Во-первых, Бог — субъект, а человек — объект; 

во-вторых, обещание подкреплялось общей целью, которую мы называем целью творения, 

гарантирующей счастье как Бога, так и человека. Целью творения было осуществление 

идеала творения. В-третьих, взаимное обещание давалось раз и навсегда. Если субъект и 

объект дают друг другу обещание, должен быть кто-то, чтобы это засвидетельствовал. Во 

времена Адама и Евы свидетелями были ангелы. Так же подписываются соглашения 

между странами. Люди не сумели сдержать своего слова, а Бог сдержал Свое, потому что 

Оно было дано навек. Что стало с тем заветом? Обещание аннулируется только по 

обоюдному согласию, также как процедура развода, который не дается по желанию одной 

стороны. Лишь обоюдное согласие делает его возможным. 

Что стало с тем заветом, идеалом творения? Божья цель осуществления идеала 

творения сохранится до тех пор, пока Бог держит Свое обещание. Если бы Бог, как и 

люди, нарушил Свое слово, провидение восстановления стало бы невозможным. Если Бог 

держит свое слово, человека, объект, нарушивший свое обещание, можно заменить на 

другой. Если Бог верен Своему завету, Он может достичь изначальной цели творения, 

заменив объект. То же применимо к отношениям между людьми. Если бы Адам сдержал 

свое слово, можно было бы создать новую Еву. Понимаете? По сути, Бог не мог создать 

новых людей, потому что обещание было нарушено и Адамом, и Евой, поэтому Бог начал 

провидение восстановления путем искупления. 

Если бы в то время Адам не совершил грехопадения, Бог уничтожил бы Еву и создал 

бы вместо нее новую. Если есть совершенный плюс, совершенный минус возникает 

автоматически. Теперь вам понятно, что осуществление идеала Бога возможно, даже если 

одного человека сменяет другой, при условии, что Бог остается навеки верен Своему 

слову. 

В некотором смысле 6000-летнюю историю провидения восстановления человека 

можно назвать историей, рассматривающей, как Бог хранил верность завету, 

заключенному между Ним и человеком. Отец идет одним путем с Небесным Отцом. Давая 

обещание Отцу, мы должны понимать, что свидетели этого — Бог и сатана. Почему и Бог, 

и сатана? Потому, что мы падшие люди. В самом начале были Бог, люди и ангелы, а после 

грехопадения место ангелов занял сатана. 

Завет между нами и Отцом тоже вечен, и его надо выполнять как в физическом, так и в 

духовном мире. Иногда мы его нарушаем. Многие люди, духовно открытые и другие 

члены Церкви, обещали ему вечно следовать за ним, а сейчас забыли об этом. Но Отец их 

не забыл. Он молился за всех их, оставаясь верен своему обещанию, даже когда те люди 

начинали его преследовать, поэтому Бог смог найти им замену. Когда партнер нарушает 

свои обязательства, мы обычно расстраиваемся и прекращаем с ним все контакты. То же 

происходит в отношениях между государствами, когда они начинают войну. 

Что стало бы с нами, если бы Небесный Отец или Отец были такими же, как падшие 

люди? Не было бы ни вечности, ни идеалов. Давайте рассмотрим отношения между 

лидером и членами центра. Как должны вести себя члены центра, если лидер не нарушает 

свое обещание? Будьте уверены, что, если члены центра останутся верны своему слову, 

им дадут лучшего лидера, который поможет им достигнуть небывалых высот. Если члены 

центра не выполняют своего обещания, лидеру предложат руководить другими членами, 

более достойными. Почему? Если ваш партнер пренебрегает своими обязанностями, вам 

уже не хочется выполнять свои. Но если вы все же выполните их, вопреки своим 

желаниям, вы превзойдете себя. 



Обещание распространяется на определенный период времени. Когда цель 

осуществляется, надобность в обещании отпадает. Давая обещание, мы смотрим в 

будущее, когда цель будет достигнута. Следовательно, и субъект, и объект в течение 

определенного отрезка времени должны выполнять свое обещание, пока общая цель не 

будет достигнута. Если один партнер достигает цели, а другой теряется на пути к ней, Бог 

может заменить второго, чтобы помочь первому достичь изначальной цели. Эта же теория 

применима к тому факту, что совершенный плюс порождает совершенный минус, а также, 

что Бог мог удочерить другую Еву, лишь бы Адам достиг цели. 

Человек, нарушивший свое слово, сам по себе не имеет значения, важен тот, кто его 

хранит, поэтому на смену нарушившему обещание Бог может избрать другого. Если 

обещание нарушается обоими людьми, Бог теряет основание, на котором он мог бы что-

либо построить. Поэтому для нового начала Богу приходится создавать заново их обоих. 

Сократится или увеличится при этом период осуществления Божьего провидения? 

Увеличится. Если один из партнеров останется верен обещанию, ход Божьего провидения 

не прекратится. Если вы не отступите от своего обещания, которое нарушил ваш партнер, 

вам будет дан другой партнер. То же правило применимо к отношениям мужа и жены: 

если один из супругов держит свое слово, данное им Богу, — создать счастливую семью, 

— у него будет другой, лучший супруг для осуществления цели создания идеальной 

семьи. А если и второй супруг не выполняет своего обещания, ощущая пустоту и 

лишившись веры во все, в эту семью никогда не придет счастье. Отец остался верным 

обещанию, данному им братьям и сестрам, даже после того, как они нарушили его. Такое 

отношение позволяет Небесному Отцу привлекать все больше преданных членов в 

Церковь Объединения, чтобы провидение восстановления шло к своему завершению. 

Я уже говорил, что и Бог, и сатана являются свидетелями, когда мы что-либо обещаем 

Отцу. Когда Отец вместе с корейскими лидерами приезжал в Японию в 1967 году, он 

решил провести церемонию Благословения японских братьев и сестер. После одной 

церемонии перед отъездом из Японии Отец сказал, что он вынужден отложить 

Благословение японских членов церкви. Отец также обо всем докладывает Небесному 

Отцу. Если что-то не получается, он объясняет Небесному Отцу причины и изменяет 

план. 

Скажем, брат обещал лидеру навестить какого-то человека, но не смог пойти туда. Он 

должен объяснить лидеру, почему он не встретился с этим человеком. Иначе он потеряет 

доверие лидера. В Корее Отец обычно приходил на службы Обета и читал проповедь. В 

одну из суббот Отец остался на озере Чон Пхён. Шел сильный дождь, а лодка была в 

плохом состоянии, поэтому, чтобы успеть на службу Обета, Отец выехал раньше, но все 

равно опоздал. Он сказал, что начал молиться, прося прощения, что опаздывает, как 

только наступило положенное время — пять утра. Отец говорил, что, как только 

наступает момент, когда мы чувствуем, что опаздываем, мы должны начать молиться в 

раскаянии. Обещание — очень важная вещь. Сам Отец всегда выполняет свои обещания. 

На службе Отец рассказал, что он выехал с Чон Пхён пораньше, чтобы успеть вовремя. 

Но в то же время, приехав, он обнаружил, что братья и сестры еще не собрались, хотя они 

обещали прийти. Он очень расстроился. Отец сказал, что, выйдя из Чён Пхён раньше из-за 

дождя и неисправности лодки, в сердце он выполнил свое обещание, даже чисто внешне 

(с точки зрения времени), хотя в действительности он опоздал. Понимаете? 

Давайте разберемся в самих себе. Считаем нормальным, если лидеры опаздывают. 

Считается, что начальству это простительно, тогда как от членов ожидается, что они 

придут раньше. Вы, лидеры, часто не выполняете обещанного и при этом не чувствуете за 

собой вины, так? Естественно, члены Церкви будут следовать вашему примеру. Вы ведь, 

конечно, отругаете их за опоздание? Понимаете ли вы, как к этому относится Отец? 

Если обещания внешнего порядка важны, то что можно сказать о внутренних вечных 

обещаниях, которые даются с риском для жизни? Вы слышали о г-не Паке, у которого 

была сломана нога? Он многое обещал Отцу в тюрьме; одним из его обещаний было 



построить дом на 300 человек, как только он освободится из тюрьмы. Когда Отец, выйдя 

из заключения, вернулся в Пхеньян, г-н Пак со сломанной ногой жил в семье своей 

сестры, но родственники бежали на Юг, а его оставили. Один он бы обязательно погиб. 

Всю дорогу до Пусана Отец вез его на велосипеде. 

В то время родители Отца, братья и сестры жили в Северной Корее недалеко от 

церкви, но он взял с собой этого человека, а не свою семью. Было невероятно трудно. 

Рискуя жизнью, Отец выполнил обещание, данное Богу и г-ну Паку. С этого момента, 

пожалуйста, исполняйте все свои обещания, ведь теперь вы поняли, как это важно. 

Все проблемы в мире возникают оттого, что мы нарушаем свои обещания. Мы всегда 

должны помнить, что мы даем обещание ради обоюдного счастья. На семинаре 

распорядок дня составляется как для участников, так и для организаторов. Следуя 

расписанию, мы сможем понять Сердце Бога и у нас будет больше оснований 

рассчитывать на то, что мы станем уважаемыми лидерами. Нельзя давать односторонних 

обещаний. Лидеры иногда заставляют членов Церкви давать такие обещания: "Ты должен 

сделать то и это". Обещание должны скрепить обе стороны. 

Прежде нужно достигнуть согласия, а уже потом давать обещание. Сначала вы 

должны внимательно и до конца выслушать своего собеседника, после чего, возможно, 

будет достигнуто дружеское соглашение. Даже когда вы уверены, что ваша идея лучше и 

собеседник намного ниже вас по уровню, в первую очередь выслушайте его и 

предоставьте ему возможность сравнить свою идею с вашей, чтобы он сам решил, какая 

из идей лучше. Вы должны подвести его к мысли, что он сделал выбор по доброй воле, 

хотя в результате получается, что он все-таки поступил по-вашему. Если это вам не 

удастся, он будут чувствовать, что вы навязали ему свою идею. Ему будет казаться, что 

ему не дали свободно принять решение. 

У вас, наверное, уже болит голова, так как я постоянно говорю о неприятных вещах; 

может быть, кто-то подавлен и теперь не сможет идти вперед. Отец умышленно ничего не 

рассказывал вам о своем опыте, чтобы вы, зная, каким сложным был его путь, не 

чувствовали себя неловко при исполнении своей миссии. Но братья и сестры этого не 

понимают и хотят, чтобы Отец делился с Ними своим опытом. Он не хочет, чтобы вы 

повторили его трудный путь. Если вы узнаете о его прошлом, вам самим придется все это 

пройти. В том, что он не рассказывает о своем прошлом, — проявление его отцовского 

сердца. Жизненный путь Отца был тяжким, но нас он хочет повести по более легкому 

пути. Вот почему он не любит говорить о себе. 

Единственное, о чем Отец просит, — верить ему и следовать за ним. Но нельзя 

следовать не понимая, и вы просите его рассказать еще. Ведь, услышав, вам придется 

принять на себя бремя ответственности и на практике пройти все это.  

Фома 2000 лет назад не поверил в воскресение Иисуса. Тогда Иисус велел ему 

прикоснуться к ранам, раз он не верит. Фома дотронулся и поверил. Тогда Иисус сказал: 

"Блаженны не видевшие и уверовавшие". Если мы прикоснемся и не поверим, на нас 

ляжет вина; если мы не прикасаемся и не верим, у нас есть возможность получить 

прощение. Вы следите за моей мыслью? Важно понять, но важнее, какое у вас возникнет 

отношение, после того как вы поняли. Хотя, может быть, неверие и простится вам, 

поскольку вы услышали это не от самого Отца, а от меня, вашего брата. 

Когда вы духовно вырастете, Отец вам расскажет еще больше. Если вы услышите то, 

что выше вашего уровня понимания, у вас остановится духовный рост. Это все равно что 

давать младенцу твердую пищу. Но я решил, что вам важно знать об этой жизни Отца. 

Большое спасибо. 

 

 

 



XV 
 

Когда я рассказывал вам о жизни Отца в тюрьме, у меня возникло чувство, будто я 

провел в заключении целую жизнь. Но сегодня я хочу рассказать вам о том, как сложилась 

жизнь Отца после тюрьмы. То, о чем я вам рассказывал до сих пор, не просто история о 

прошлом; главное то, что Отец продолжает так жить и сейчас. Поэтому все, что вы 

слышали до сих пор, было очень важно: было, есть и будет таким, потому что Отец и 

сейчас живет, как раньше. 

Я знаю, мне бы следовало говорить о прошлой жизни Отца в связи с настоящей его 

жизнью, но, к сожалению, не могу, так как это заняло бы слишком много времени. 

Пожалуйста, поймите меня правильно. 

Отец вышел из тюрьмы, сумев выжить там, где это считалось невозможным. Чтобы 

добраться до Пхеньяна, ему потребовалось 10 дней. С ним был его ученик, который не 

вернулся к себе домой, хотя это было рядом с тюрьмой, а пошел за Отцом в Пхеньян, 

решив следовать за ним до конца жизни. Имея семью, он, однако, не пошел домой, 

несмотря на то, что он испытал в заключении. Из этого видно, как сильно он любил Отца. 

В то время царила ужасная неразбериха. Войска ООН отгоняли северокорейскую 

армию, которая поспешно отступала, а гражданское население бежало на юг. Все солдаты 

северокорейской армии были бриты наголо, у Отца тоже была бритая голова. Из-за этого 

Отца несколько раз чуть не расстреляли, принимая за солдата из Северной Кореи. Каким-

то образом Отцу удалось избежать многих опасностей и благополучно добраться до 

Пхеньяна. Наступил день 14 октября 1950 года. Начиналась зима, в горном районе было 

совсем мало пищи, потому что крестьяне бросили свои фермы и ушли на Юг. 

Единственной пищей Отца была мороженая гнилая картошка, благодаря которой он и 

выжил. 

Расскажу вам об одном случае, который трудно понять. Я был вместе с г-жой Оку, 

духовно открытой женщиной, в ее доме. Отец знал, где находится этот дом, и прислал 

туда одного из своих учеников, а сам в это время оставался в четырех километрах от него 

в доме своей тети. Мы зашли к Отцу вместе с другими учениками и пригласили его в дом 

г-жи Оку. Тогда Отец вернулся с нами в тот дом. Почему он сразу после тюрьмы не 

пришел к г-же Оку? Вы не заметили этой странности в его поведении? Нам следовало 

идти в Хыннам и ждать Отца там, беспокоясь о его жизни больше, чем о своей. Если бы 

мы по-настоящему верили в Отца и служили ему, мы ждали бы его у Хыннама, даже с 

риском для своей жизни.  

Как бы вы поступили на нашем месте? Мы должны были ждать Отца у Хыннама и 

потом привести его в Пхеньян. Мы не поняли этого и жили в доме г-жи Оку. Отцу 

пришлось сделать так, чтобы мы сами пришли к нему, он не пошел к г-же Оку сразу после 

тюрьмы. Понимаете? 

Отец начал навещать братьев и сестер, с которыми был связан, когда жил в Пхеньяне. 

Хотя он знал, что и братья, и сестры, и духовно открытые люди ушли из его Церкви, сам 

он навестил каждого. Если Отец не мог пойти сам, он просил сходить меня или другого 

брата. Отец сразу сообщил всем, что он вернулся из тюрьмы; он оповестил об этом даже 

старых и больных членов Церкви. Это очень важно. Понимаете почему? Потому, что это 

не просто человеческие отношения, это вечные отношения, поддерживать которые мы 

поклялись перед Богом. Два года и восемь месяцев Отец молился о братьях и сестрах, 

которые за это время ни разу его не навестили, и он знал духовно и от других членов, что 

они покинули его. Отец сам встречался с ними и завязывал отношения, поэтому он не мог 

порвать все связи, пока сам не встретил снова этих людей, чтобы проверить, 

действительно ли они его бросили. Если бы они пошли тогда за Отцом, трудностей бы не 

возникло. 



Выйдя из тюрьмы, Отец пробыл в Пхеньяне 40 дней. Все 40 дней он навещал братьев и 

сестер, сообщая им, что благополучно вернулся. Некоторые даже прогоняли Отца, но он к 

ним все равно приходил, так что в духовном мире им не в чем обвинить Отца. Физическая 

семья Отца и его родственники жили в трех днях ходьбы от того места. Когда он обошел 

за 40 дней всех своих учеников, нам нужно было уходить на Юг и мы не успели навестить 

его родных, хотя до них было всего 500 километров. Отец думал больше о своей духовной 

семье, с которой он связан Словом Божьим, чем о физической. 

Когда Отец вернулся в Пхеньян, там оставалось лишь несколько членов Церкви. 

Приблизительно дня через три после возвращения он собрал их и достал рисовую муку, 

которую сберег в тюрьме. Люди присылали ее Отцу в тюрьму. Это был отварной 

высушенный рис, обжаренный и перемолотый в муку. В тюрьме такую муку разводили 

водой и пили. Я уже говорил, как плохо было в заключении с пищей, но Отец сохранил ее 

в тюрьме и не стал есть по дороге домой, хотя был голоден. Он хотел разделить ее со 

своими братьями и сестрами, которые ждали его в Пхеньяне. Отец сказал, что по 

праздникам в тюрьме из муки готовили рисовый пирог, и тогда он приготовил такие же 

пироги для нас.  

Отец сохранял спокойствие даже в тяжелых обстоятельствах. Он просто не 

воспринимает их как трудности. Предположим, вы открыли свое дело, прогорели и 

потеряли все деньги. Вы переживаете, нервничаете. Как поведет себя в такой ситуации 

Отец? Отец подумает, что он рискнул и проиграл все деньги. Он не утруждает себя 

мыслями о проигрыше. Естественно, на войне у генералов бывают и победы, и поражения. 

Обычно мы впадаем в такое отчаяние после первой неудачи, на вторую попытку нас уже 

не хватает. Преодолевая трудности, Отец полон решимости в следующий раз сделать 

лучше. Совершив ошибку, не зацикливайтесь на переживаниях. Пусть она, наоборот, 

станет стимулом и побудит вас рискнуть еще раз. Я имею в виду, что вы должны изменить 

свои образ мыслей и отношение. 

Итак, я остановился на том, что Отец раздал нам рисовые пироги. Вы можете 

воспринять это несерьезно, но за этим стоит глубокий смысл. То, что Отец принес с собой 

эту рисовую муку в подарок ученикам, оставшимся ему верными, очень ценно для нас. 

Ведь он мог ее съесть, находясь в ситуации такого рода, когда люди начинают думать, что 

пища ценнее самой жизни. Глубоко задумайтесь, какое у Отца сердце. Находясь на грани 

жизни и смерти, он хотел сделать что-то приятное для своих духовных детей. Ту 

драгоценную муку он сохранил им в подарок. Я считаю эту историю для всех нас очень 

поучительной. 

Если вы отдадите человеку то, что вам очень дорого, как вы думаете, что почувствует 

этот человек? Мы дарим из своих вещей то, что у нас лишнее, а Отец хотел сделать 

подарок, когда у него вообще ничего не было. В Библии есть притча о том, что две лепты 

бедной вдовы ценнее миллиона, пожертвованного богачом. 

Внизу в приемной стоит коробка для пожертвований. Иногда я заглядываю в нее и 

нахожу пару мелких монет. Вы думаете, Бог счастлив? Он не может благословить церковь 

с таким мелким сердечным основанием. В некоторых центрах нет коробки для 

пожертвований. В этом случае люди не смогут сделать пожертвования, даже если захотят. 

Мы должны иметь коробку для пожертвований у себя в сердце. Вы понимаете, какой 

ценный подарок принес своим ученикам Отец? Не надо дарить подарки, которые 

случайно оказались под рукой. Подарок нужно хорошо приготовить и очистить. Вручая 

его, добавьте про себя: "Извини, что подарок такой маленький". Я надеюсь, что когда-

нибудь вы придете к пониманию того, что все, что делает Отец, соответствует Принципу.  

Среди последователей Отца в тюрьме был христианский священник, президент 

Христианского Союза Северной Кореи. Рядом с тюрьмой Хыннам располагался ее 

филиал. Работа в нем была легче, чем в основной тюрьме. Этот священник, которому 

было больше 60 лет, как-то он спросил у Отца, стоит ли ему перейти в филиал. Отец не 

разрешил, а тот человек не мог понять почему и все равно ушел. После него о том же 



попросил г-н Ким, о котором я вам говорил раньше. Отец ему разрешил, но посоветовал 

бежать оттуда, если там будет происходить что-то опасное. 

В Корее высадились армия ООН, и было принято решение казнить всех заключенных, 

начиная с тех, кто был в филиале. В числе погибших оказался и тот христианский 

священник. Заключенных по одному выводили к подножию горы и расстреливали. Г-н 

Ким тоже оказался в грузовике, но по дороге он выпрыгнул и сумел добраться до Южной 

Кореи. На содержавшихся в главной тюрьме, где был Отец, не хватило времени, потому 

что самолеты армии ООН уже начали бомбить тюрьму и северокорейские войска были 

вынуждены отступить. Оставшимся заключенным удалось освободиться. Христианский 

священник тоже бы не погиб, если бы послушался Отца. 

Расскажу вам еще одну историю из собственного опыта. Когда мы бежали из Пхеньяна 

в Пусан, мы были вынуждены проходить по 30 км каждый день. Однажды, на десятый или 

четырнадцатый день пути, мы поднялись раньше обычного и шли до поздней ночи. Мы 

так устали и были так голодны, что еще немного, и мы бы не выдержали. И вдруг мы 

набрели на дом. Это был маленький дом, где уже собралось много беженцев. Все спали. 

Ни о каких кроватях не могло идти и речи, люди спали в одежде, используя свои вещи 

вместо подстилки. 

Мы очень проголодались. Я приготовил пищу, и мы поели. После ужина, почувствовав 

еще большую усталость, мы с г-ном Паком предложили Отцу остаться на ночь в этом 

доме. Обычно Отец нам не отказывал, если мы его о чем-то просили, но в этот раз он не 

согласился, хотя мы повторили просьбу во второй и в третий раз. Был конец декабря, 

погода стояла очень холодная, но самое главное — мы очень устали. Тем не менее нам 

пришлось идти дальше, потому что Отец не позволил остаться. Пройдя еще два или три 

часа, мы нашли другой дом, где и переночевали. 

Наутро мы должны были выйти очень рано. И вот мы подошли к реке. Мостов не 

было: все они были сожжены. И нам предстояло перейти ее вброд. Утро было морозным, 

и вода в реке в некоторых местах покрылась льдом. Над головой с рокотом летали 

самолеты армии ООН. На другой стороне реки войска ООН сооружали баррикады.  

Мы слышали звук канонады со стороны, где находилась китайская армия, и нам 

казалось, будто стреляют прямо за нашей спиной. Атмосфера была очень напряженной. 

Перейдя реку, мы услышали, как какой-то молодой генерал отдает приказ больше не 

пропускать через нее беженцев. Войска ООН должны были помешать противнику занять 

их берег, поэтому и вышло такое распоряжение. Баррикады строились для защиты 

передовой. Поскольку мы к тому времени уже высадились на берегу, занятом войсками 

ООН, нам разрешили пройти и приказали помогать в сооружении баррикад. Мы усердно 

трудились, а потом продолжили свой путь. Тогда я понял, почему Отец не разрешил нам 

остаться на ночь. Если бы он мне объяснил, я бы покорно последовал за ним, но он лишь 

сказал, что надо идти вперед, и это меня очень смутило. Но в словах Отца есть такая 

особенность. Если вы будете руководствоваться привычными представлениями и 

мнением, вам будет очень сложно следовать за Отцом. Хорошим примером тому являлась 

судьба христианского священника. Имея такой огромный опыт, Отец может заботиться о 

братьях и сестрах всего мира, оставаясь при этом в Америке. 

Пока Отца не было в Корее, назрели некоторые проблемы, заставившие его изменить 

свои первоначальные планы. Однажды в церковь пришла домохозяйка. Она не выделялась 

ни духовной открытостью, ни ученостью, но дух Отца вселился в нее, и она стала 

одержимой. Вы когда-нибудь видели лицо одержимого? Оно меняется до неузнаваемости. 

Женщина вела себя как Отец, называя лидеров по именам. Когда это случилось, все 

независимо от возраста и положения боялись шелохнуться в ее присутствии. Мы и 

помыслить не могли в тот момент, что она новичок, ничего не знающий о Принципе. 

Женщина стала выговаривать нам, что и это неправильно, и то. Вы сталкивались с 

подобным? Мы сталкивались и неоднократно. Когда дух Отца ее оставил, ей стало очень 



неудобно перед людьми. Вначале некоторые ей не верили, но, когда подобное стало часто 

повторяться, они были вынуждены поверить. 

Во время митинга у памятника Вашингтону духовный мир обращался к нам напрямую. 

Мы следовали советам получивших откровения и выполняли различные молитвенные 

условия. В письме Отцу мы рассказывали обо всем, что мы делали в Корее. Если бы не 

помощь духовного мира, нам было бы трудно сохранять единство. Если лидер выбирает 

неправильный путь, братья и сестры его центра не могут указать ему на ошибки, потому 

что Каин должен идти за Авелем. Небесный Отец не хочет, чтобы Каин обвинял Авеля, 

поэтому он указывает Авелю на его ошибки с помощью духовно открытых людей либо 

посредством сновидений или слов других членов Церкви. Иногда члены Церкви 

Объединения не прислушиваются к людям, получившим откровения, и тогда Бог 

посылает откровения представителям другой конфессии. Точно как в процессе 

воспитания: если ребенок непослушен, родитель обращается за помощью к другому 

человеку. Предположим ребенок не слушал своих родителей, когда те учили его, как 

следует себя вести. В результате он станет проблемой для общества и будет наказан уже 

не родителями, а полицией. Пока мы слушаемся Отца, с нами не произойдет ничего 

плохого. 

Вы поняли, о чем я сегодня говорил вам? Сожалею, что приходится касаться таких 

тем, о которых Отец не будет говорить сам. Я думаю, в Отце есть много такого, что вам 

трудно понять, если вы смотрите со своей точки зрения. Я вам рассказываю об Отце, 

чтобы избавить вас от лишних проблем. 

Отец открывает нам Божественный Принцип и Сердце Бога, но не оценивает наши 

поступки и не подсказывает, что вообще надо делать. Он учит, какими мы должны быть, а 

какими — нет, своим образом жизни, своим поведением, а не словами. Отцу сложнее: он 

учит не словами. Конечно, если вы его спросите, он ответит, но ему приятнее, если вы 

сами начинаете все понимать и воплощать свое понимание в жизнь. Бога не радует, если 

мы живем по указке. Но если мы делаем что-то из желания Его порадовать, Он счастлив. 

Бог рад слышать ваше "Спасибо", чувствуя вашу искреннюю благодарность. Ему 

неприятны заученные слова благодарности. 

Люди, которые лишь формально выполняют указания, не развиваются, хотя, 

возможно, они лучше тех, кто вообще ничего не делает. Тот, кто совсем не исполняет 

указаний, никогда не поднимется в обществе. В юности мы миримся с необходимостью 

выполнять указания и делать то, что нам велят. Но, повзрослев, мы должны уже иметь 

свое мнение и уметь делать то, чего хотят от нас Бог и наши Родители. Именно такие 

люди приносят самую большую радость Богу. Понимаете? Большое спасибо. 

 

 

XVI 
 

Сегодня я хочу рассказать вам, что я почувствовал, встретив Отца в первый раз, и как 

сильно изменилось мое внутреннее "я", когда мы вместе с Отцом перебирались на Юг. 

Впервые встретив Отца, я понял, что он человек другого измерения. Он отличался от всех, 

кого я знал до него; я испытал покой, неведомый моей душе. К нему у меня возникло 

чувство, какое бывает у ученика младших классов к своему учителю. В Корее относятся к 

учителям с уважением — не знаю, как здесь, в Европе.  

Сейчас даже в Корее это уважение к учителям в начальной и средней школе 

постепенно утрачивается под влиянием Запада. Мы относились к учителям, как вы — к 

святым. В те дни учителя учили и любили детей с родительской жертвенностью, и жизнь 

учителя была примером для нас. Можете это вообразить? Иногда мы носили с собой в 

кармане фотографию особо уважаемого учителя. Если мы хорошо поймем Божественный 



Принцип и станем его преподавать с таким же рвением, какое было у тех учителей, и к 

нам ученики будут относиться, как тогда. 

Как говорил Отец, если вы будете по-настоящему служить своим 360 семьям, они 

поместят вашу фотографию и фотографию Истинных Родителей на первую страницу 

семейного альбома. Так сказал Отец. Если учитель воспитывает детей с любовью и 

энтузиазмом, они будут его уважать. Поэтому, встретив Отца в первый раз, я 

почувствовал, что он — мой учитель. По правде говоря, мне казалось, что Отец вообще не 

ходит в туалет и никогда не ест; мне казалось, что он — высшее существо, а ведь мне 

было уже 18 лет. Я был готов уверовать в любое слово Отца. И братья, и сестры, все 

духовно открытые люди, окружавшие Отца, казались мне ангелами. Каждое их слово 

было для меня Словом Бога; поэтому у меня не возникало никаких вопросов, мне 

хотелось только слушать. 

Однажды, когда Отец был в тюрьме, одна женщина, член Церкви, чинила в саду 

разбитый цветочный горшок. Она сказала сама себе: "А что, если и наша душа такая же, 

как и этот разбитый горшок?" Эти слова помогли Отцу понять многое о нашем отношении 

к вере. 

До того как Отца посадили в тюрьму, я только приходил в церковь и видел Отца, так 

сказать, на расстоянии. Иногда я оставался ночевать вместе с Отцом, когда было уже 

поздно возвращаться домой. Летом стояла ужасная жара и было множество жуков-

кровососов. Места укусов всегда сильно распухали и чесались. Эти насекомые были 

красновато-коричневого цвета. Тридцать три года назад не было хороших средств защиты 

от насекомых. Жуки выползали около двенадцати или часа ночи. В это время Отец уже 

спал, и они ему совершенно не мешали. Я же, искусанный, не мог уснуть из-за зуда. Мне 

хотелось подвигаться, почесаться, но я не мог, так как боялся разбудить Отца. Борясь с 

жуками, я уставал и засыпал. 

Я был счастлив, что встретился с Отцом, но не мог сказать ему ни слова. Когда я 

обдумывал какую-нибудь проблему сам, она казалась такой большой, что полностью 

завладевала мной. Я решал спросить Отца, но стоило мне только увидеть его, как 

проблема заметно уменьшалась и мне не хватало смелости спросить о ней Отца. А когда я 

возвращался домой, она вновь вырастала. Я снова приходил к Отцу, слушал его, проблема 

уменьшалась настолько, что я уже не понимал, как мог относиться к ней серьезно. 

Возвратившись домой, я опять начинал сожалеть, что не спросил Отца. Потом все 

повторялось снова, пока я не находил разрешения этой проблемы самостоятельно. У меня 

возникало много проблем, но я находил ответ на них косвенно — слушая речи Отца, так 

как боялся спросить у него напрямую. Я никогда не спрашивал Отца, как разрешать 

серьезные проблемы. Какими бы невозможными ни казались проблемы, я неизменно 

находил ответ, наблюдая за его поведением. 

Когда мы шли вместе на Юг, мои отношения с Отцом изменились. Я был с ним все 

время. Однажды, шагая с Отцом, я рассказал ему о своей вере. Я сказал ему, что, если бы 

жил 2000 лет назад, уморил бы Иисуса голодом в убеждении, что Мессии не едят. Если бы 

Иисуса окружали люди, думавшие как я, он бы умер с голода. 

Отец голоден, если ничего не поел, ему жарко или холодно, если погода жаркая или 

холодная. Он существует в том же измерении, что и мы. Глядя на Отца, мне становились 

понятными условия, в которых жил Иисус 2000 лет назад, и его сердце. Еще одна вещь, 

которую мы должны понять: Мессия чувствует острее, чем мы. Его чувство голода 

сильнее, чем у нас. Обычно мы думаем, что ему меньше хочется есть. Наоборот. Он может 

испытывать голод в несколько раз сильнее, чем мы. Почему? (Он чувствует голод других 

людей.) Да. Вам это станет понятнее, если вы вспомните отношения родителя и ребенка. 

Например: мать очень бедна, она может купить только одну бутылку молока. Даже если 

голодны и мать, и дитя, мать не притронется к молоку, пока не насытится ее дитя. Если 

молоко останется, она сможет его допить. Оба голодны, но по-разному. Если голодный 

ребенок попросит еды, мать не признается, что сама она тоже голодна, пока ребенок не 



будет накормлен, хотя ей уже ничего не останется. Если мать говорит, что она голодна, 

это означает, что голодны и она, и ребенок. 

Голод ребенка, родителя, лидера страны или всего мира различны по содержанию и 

масштабам. Радость может существовать на личном, расовом, национальном, мировом и 

макрокосмическом уровнях. Если вы наносите обиду человеку, это будет обида на личном 

уровне, но если затронете человека, стоящего во главе всей страны, вы затронете всю 

страну. 

Приведу вам другой пример. Между спасением рядового человека и главы всей страны 

есть разница. Скажем, если вы спасли жизнь обычному ребенку, вас отблагодарят и 

вознаградят за это его родители. Что произойдет, если вы спасете принца? Король объявит 

по всей стране, чтобы вас нашли и привели жить к нему во дворец. Вы следите за моей 

мыслью? 

А если вы убьете принца? Убив обычного человека, вы будете наказаны на личном 

уровне, а если вы убьете принца, вас накажут на уровне всей страны. А если речь идет о 

Мессии? Если вы сделаете Мессию хотя бы чуть-чуть счастливее, это значит, вы подарите 

ему счастье на макроскомическом уровне. А если произойдет противоположное? 

Вспомните, какое возмездие обрушилось на израильтян за то, что они убили всего одного 

человека, Иисуса Христа. Если бы Иисус был обычным человеком, наказание не было бы 

таким суровым, но Иисус наследовал Вселенную, он был Мессией, отсюда и такое 

жестокое наказание. 

Понимаете ли вы, как старательно нужно служить Мессии? Пожалуйста, подумайте, 

хорошо ли вы ему служите или только доставляете неприятности? Бог — это любовь, и 

Он делает так, что наказание передается только до второго или третьего поколения, а 

благодать — на много тысяч поколений вперед. 

Возьмем, например, лидера — я имею в виду хорошего лидера — и рядового члена 

Церкви. Скажем, лидер руководит десятью людьми. Если кто-то создает проблему такому 

лидеру, она удесятеряется. Если вы создаете проблему тому, кто стоит во главе ста 

человек, вы задеваете всю сотню. Вот почему нам запрещается обвинять, осуждать и 

критиковать того, кто занимает положение Авеля. Если человек руководит десятью 

людьми, на него ложатся проблемы и трудности всех десяти человек. Если вы причиняете 

даже малейшее беспокойство Мессии, который уже несет на своих плечах массу тревог и 

трудностей, ваш проступок окажется серьезнее обычного. А если вы доставите хотя бы 

даже небольшую радость, она будет намного значительнее, чем в любом другом случае. 

Мессия чувствительнее любого другого человека. Я хочу, чтобы вы это ясно осознали. 

Иногда Отец сильно преувеличивает достижения членов Церкви. Обычно братья и 

сестры смущаются от того, как Отец воспринимает их победы. Отец так велик, что все 

проблемы рядом с ним кажутся мелкими. Вы когда-нибудь это чувствовали? Если вы 

сумеете стать хорошим лидером, ваши отношения с членами вашего центра будут такими 

же, как у меня с Отцом. 

Когда Отца бросили в тюрьму, многие духовно открытые люди начали уходить из 

Церкви, но на мою веру это ничуть не повлияло. Иногда я сам себя спрашиваю: почему 

так вышло. Конечно, я не мог спокойно наблюдать, как те, которых я считал ангелами, 

перестают посещать Церковь. Но когда я был с Отцом, меня охватывало чувство 

спокойствия, и слова истины, которые он произносил, оставались в моей душе. Поэтому я 

думал лишь о том, как бы скорее встретиться с Отцом. 

Я отсчитывал месяцы и годы заключения Отца. Когда проходил один месяц, я 

зачеркивал одну цифру, и это был для меня счастливейший момент. Разглядывая свою 

таблицу, я с нетерпением ожидал, когда же будет зачеркнута последняя цифра, что 

означало бы окончание пятилетнего заключения Отца. 

Куда бы я ни шел, слова Отца оставались у меня в душе. Однажды меня осенила 

мысль: "Я продолжаю служить Отцу, хотя он в тюрьме. Отец сохраняет свою веру. Как же 

тогда я могу изменить свою веру? Я перестану верить, только когда перестанет верить 



Отец". Вот почему я сохранил веру. Если лидер в начале какого-либо дела дает членам 

своего центра обещание, потом он уже не вправе передумать, если не передумали они.  

Некоторые из обещавших Отцу быть с ним ушли от него. Он знал об этом, но все 

равно заходил к ним; хотя они его прогоняли, отношение Отца не изменилось. Возьмем, 

например, человека, у которого было хорошее основание, унаследованное им от 10 

предков. Встретив Отца, этот человек увеличивает собственное хорошее основание до 20. 

Его общее основание стало равно 30, но потом он уходит из церкви и начинает выступать 

против Отца и Небес. Постепенно его хорошее основание уменьшится. Но пока у человека 

остается хоть что-то, Отец поддерживает с ним связь. Если человек будет по-прежнему 

гнать Отца и его отрицательные или дурные черты возобладают над положительными, 

Отец разорвет с ним отношения и никто не сможет его в этом обвинить. 

Мы прекращаем все связи с человеком, который начинает выступать против Церкви. 

Это нехорошо. Пока у него остаются хорошее основание и верность, мы не должны 

прекращать с ним отношений, даже если в нем уже проявляются отрицательные черты. 

Например, человек приходит на работу в какую-то компанию. В этой компании усердно 

работал его отец, потом он сам, и вместе они принесли прибыль в њ100000. Но потом этот 

человек выступил против президента, причинив компании большие убытки. Президент 

может уволить его, когда убытки превысят њ100000. В этом случае не будет никаких 

проблем. Но обычно президент увольняет служащего даже при нанесении убытка в 

њ10000. В этом случае служащий чувствует обиду: "Я заработал для этой компании 

столько денег, а меня уволили. Это несправедливо". И тогда он обычно выдает все 

секреты этой компании, чтобы она обанкротилась. Как вы думаете, бывает такое в мире? 

Да или нет? 

Мы не можем оценить основание добра количественно, но это основание у человека 

обязательно должно быть, если он трудился для Бога, отдавая свое сердце. Бог не может 

забыть этого человека, пока его отрицательные черты не перевесят положительные. 

Понимаете? (Не совсем.) Попросту говоря: если человек много работал, но допустил 

ошибку, вы не должны лишать его работы или прекращать с ним все отношения. Вы 

вправе изменить его миссию, когда количество его ошибок превысит все хорошее, что он 

сделал. 

Отец не меняет своего отношения к братьям и сестрам, которые многое делали для 

него, а потом начали выступать против. Если сделанное ими зло перевесит добро, Отец 

будет вправе прекратить с ними отношения, и никто его не обвинит. На этом я хочу 

закончить. Большое спасибо. 

 

XVII 
 

Я хочу, чтобы вы знали: слово Отца не рождается у него, голове и не слетает с уст, оно 

не приходит из книг, прочитанных им. Я слушаю Отца уже много лет, но ни разу не 

слышал, чтобы Отец повторял истории, рассказанные каким-нибудь святым, философом, 

ученым или теологом прошлого. Отец не изучал теологии, но чувствует себя в ней как 

рыба в воде.  

Основываясь на Библии, Отец давал нам ответы на вопросы, которые теологам не 

удавалось разрешить. Как это получается у Отца? Изучите философию Объединения, и вы 

увидите, как ясно Отец излагает ответы на вопросы, которые не смогли разрешить 

философы. Подумайте, как Отцу удалось организовать и проводить ICUS 

(Международная конференция за единство наук). У него нет никаких научных степеней. 

Как Отец сумел собрать лауреатов Нобелевской премии, чтобы провести ICUS? В Японии 



мы предложили устроить по телевидению открытый диспут с коммунистами. Как такое 

возможно? Когда Отец успел приобрести такой объем знаний? 

В Корее много духовно открытых людей среди христиан, буддистов, конфуцианцев и 

последователей других религий. Они устраивают собрания. В Корее вера в духовный мир 

и разговоры о нем считаются суеверием, очень далеким от науки. Этому нас учат и в 

школе. Однако в обществе довольно распространено явление, когда высокообразованные 

люди, выпускники университетов, приходят к спиритистам, чтобы узнать, изберут ли их в 

конгресс на следующих выборах. И на основе полученного предсказания решают, стоит 

ли им баллотироваться. Люди обращаются к духовно открытым людям за советом по 

вопросам брака, работы, пути к успеху. Так что за политиками стоят спириты. В вашей 

стране ситуация похожа? (Не совсем.) Но и в вашей стране во все времена за правителями 

стояли спириты. Они были верующими, которые служили королям советниками. Их слова 

воспринимались как истина. 

Считается, что религия и наука не в ладах друг с другом, но тем не менее политики 

зачастую принимают решения, основываясь на словах верующих людей. Вы знакомы с 

астрологией? Астрологи могут предсказывать судьбу, и это привлекает к ним людей. 

Сталкиваясь с серьезной проблемой, люди обращаются к астрологам. Многим спиритам 

были даны откровения типа: "Ты — Будда" или "Ты — Господь Второго Пришествия". 

Такие люди способны излечивать недуги и видеть духовное состояние своих посетителей. 

Некоторые из них заработали на этом много денег. Президенты крупных компаний 

нанимают спиритов советниками. 

У нас в Церкви есть один духовно открытый человек, который раз в неделю проводит 

собрания спиритов. На тех собраниях вы увидели бы много интересного. Спириты очень 

гордятся своими достижениями: например, некоторые излечили безнадежных больных. 

Они не слушают друг друга. Каждый считает абсолютным свое мнение. Но все они 

прислушиваются к мнению спирита Церкви Объединения. Наш спирит пользуется у них 

большим уважением и признан лидером. Как это получилось? 

Когда мы еще были беженцами, Отец рассказывал мне о том, что произойдет в 

будущем. Отец разговаривал с нами, учитывая наш уровень интеллекта и духовного роста. 

Порой Отец говорил об идеальном мире, и мне представлялась картина светлого 

будущего. Иногда он говорил о жестокости этого общества и о том, что нам с этим делать. 

Наблюдая за деятельностью Отца, мы чувствовали, что он действует по 

определенному невидимому плану. Я приведу вам пример: какой-то период у нас плохо 

шло свидетельствование, и Отец сказал, что в октябре к нам придет много людей. Его 

слова сбылись. Отца можно сравнить с человеком, который рассказывает другому, 

никогда не видевшему всех четырех времен года, о том, как весну сменяет лето, лето — 

осень, осень — зима. Он говорит: "Если наступает весна, значит, не за горами лето. Летом 

распустится много цветов, станет жарко и невозможно будет носить теплую одежду". 

Отец знал, что произойдет в будущем, но тогда, в первые дни Церкви, он не говорил об 

этом определенно. А мы не понимали, пока события не происходили. 

Нужно думать о том, как сделать Бога очень счастливым, как освободить Истинных 

Родителей от волнений. Многие братья и сестры делали ради этого разные вещи, 

применяя Принцип по-своему. Иногда они совершали ошибки. Отец учит нас тому, что 

нам нужно. Все братья и сестры растут по-разному. Например, у одних духовное развитие 

такое же, как во времена до Ветхого завета, у других — на уровне Ветхого завета, у 

третьих — на уровне Нового завета. Очень сложно, даже невозможно воспитывать всех 

одинаково. 

Помимо общих, Отец давал членам Церкви личные наставления. Часы воскресной 

службы не так важны, как все остальное время. На воскресной службе Отец учил, 

например, что такое Сердце Бога, раскрывал самые основы или рассказывал, как был 

одинок Иисус, как он страдал, когда люди не слушали его, даже когда он обращался к ним 

со Словом Божьим. Все слушатели воспринимали проповеди Отца по-разному, поэтому 



после службы ему приходилось давать короткие индивидуальные наставления в том, что 

было больше всего необходимо братьям и сестрам. Он делал это в ходе повседневной 

жизни, а также по дороге в горы. Благодаря Отцу я смог подняться на знаменитые горы. 

Никто не мог взобраться на гору быстрее Отца, когда он был молодым. В горах Отец 

говорил на разные темы, постепенно разрешая проблемы братьев и сестер. Он всегда 

очень внимательно слушал, когда они подробно рассказывали о себе, часто просил их 

петь. Он просил даже тех, кто терялся на публике, приучая таким образом петь в 

присутствии многих людей. Отец приглашал петь всех. Если у кого-то была любимая 

песня, Отец начинал ее напевать и в конце концов любил ее уже больше, чем этот человек. 

Отец хорошо помнил, у кого какая любимая песня. Когда брат или сестра спрашивали, 

какую песню спеть, смущаясь, что всегда поют одну и ту же песню, Отец называл их 

любимую песню и просил спеть именно ее. Чувствуя, как Отец помнит и любит все 

любимые песни братьев и сестер, у братьев и сестер укреплялось мнение, что их Отец 

тоже помнит и любит. И их доверие становилось полным. 

То же происходит между любящими мужем и женой. Если мужу нравится то, что не 

нравится его жене, жена будет стараться полюбить эту вещь, потому что она нравится ее 

любимому мужу. Если человек, которого вы уважаете больше всех, — левша, вам тоже 

захочется писать левой рукой. Если он носит красный галстук, вам захочется носить такой 

же. Верно? (Да.) Потому что возникает желание быть похожим на человека, которого ты 

уважаешь.  

Мы хотим следовать за человеком, стоящим к Богу ближе нас, потому что мы были 

изначально созданы, чтобы следовать за Богом. То, что Отец любит и поет песню, 

любимую мною, означает, что Отец любит также и меня. Если вы, лидер, любите то же, 

что и члены центра, он почувствует к вам расположение. Вот каким способом Отец учил 

нас отношениям между людьми. Отец говорит: "Посмотрите в зеркало на свое лицо", а 

потом делает некоторые интересные замечания: "Лучше всего вы выглядите, когда 

поднимаете голову" или "Вы станете красивее, если улыбнетесь вот так". Вы должны 

знать, что малейшее изменение выражения лица, ваша поза, все ваши движения и так 

далее производят на других хорошее или плохое впечатление, когда вы об этом даже не 

подозреваете.  

Многим из вас нужно изменить выражение лица — это так, поверьте. Например, у г-на 

А очень хорошие мысли, а выражение лица цинично; а г-н Б всегда выглядит 

беспокойным. Выражение лица меняется в зависимости от того, куда вы смотрите: вверх, 

вниз или вперед. Если я буду говорить с вами стоя навытяжку, а не наклонившись, как 

сейчас, то у вас сложится совсем иное впечатление; также есть разница — буду я говорить 

с улыбкой или оставаясь серьезным. 

Отец хорошо разбирается в том, что выражает внешний вид человека и его поведение. 

У меня была привычка улыбаться при разговоре, даже при первой встрече с человеком, 

даже если этот человек иностранец. У людей складывалось обо мне странное впечатление, 

мою улыбку неправильно понимали, особенно иностранцы, языка которых я не знал. 

Отец заметил, что, если при первой встрече я буду говорить с людьми, улыбаясь, меня 

будут воспринимать несерьезно. Потом Отец мне посоветовал причесаться на косой 

пробор — в то время я носил пробор посередине, что мне очень нравилось. Отец давал 

даже тонкие и очень личные советы братьям и сестрам, но делал он это обычно оставаясь 

с каждым наедине или отводил в сторону. 

Мы не должны показывать друг другу неприязнь; мы собрались здесь, потому что 

любим друг друга. Целый день или целый год не обменявшись друг с другом ни словом, 

как вы можете утверждать, что собрались здесь потому, что любите друга друга? 

Подражая поведению Отца, мы будем любящими по отношению друг к другу. Приятно 

слушать хорошего певца, а плохое пение вызывает раздражение. Однако Отец слушал 

даже самых плохих певцов и при этом просил их петь несколько раз; людям было приятно 

петь, хотя они пели вовсе не хорошо. Некоторые люди поют с глубоким чувством, 



соответствующим словам песни. Отец говорит, что у таких людей хорошее сердце. Отец 

слушает всех: молодых, старых — всех. В начале истории Церкви Отец слушал в 

основном тех, кому было больше 60 лет, эти люди были Отцу как друзья. В следующий 

период в центре его внимания оказались люди среднего возраста, теперь — молодые, как 

мы. 

Когда Отец дает нам советы типа: "Живите для других" или "Лидеры должны быть 

такими-то и такими-то", значит, он уже прошел это сам и победил, поймите это хорошо. 

Это ответ на вопрос: "Отец, вы откуда все знаете?" 

Отец ввел понятие "Щим-Джон" (значит "сердце") за два или три года до 1960 года. 

Как часто случается, что мы рассказываем все, что знаем, любому новичку. Мы говорим 

даже то, что сами еще до конца не поняли. Но мы должны говорить не для себя, а для 

слушателя и лишь то, что приблизит этого человека к Богу, что откроет его сердце 

навстречу Богу. Иначе мы нанесем слушателю духовный ущерб. Недопустим такой 

подход: "Я вчера проговорил с ним до утра; не знаю, насколько уместны были мои слова. 

Не моя вина, что от них ему стало хуже, он сам виноват". Даже питательная пища может 

убить ребенка, если она окажется слишком тяжела для его желудка. 

Пусть сказанное хорошо по содержанию, но, если это подано не вовремя, то есть наш 

собеседник еще недостаточно готов воспринимать наши слова, мы совершаем серьезный 

грех. Любовь Адама и Евы стала грехом потому, что она была преждевременна; однако их 

любовь стала бы благом, если бы они были терпеливы. Случается, вы падаете духом, 

когда до вас доходят грязные слухи о Церкви Объединения. Это происходит потому, что 

вы слышите их не вовремя. Отвечать за это должен тот, кто принес вам эти слухи. Речь 

должна произноситься на пользу слушающему, а не говорящему. Поэтому, если слова 

навредят слушателю, ответственность ложится на того, кто их произнес. Я советую вам 

выбирать тему для выступления сообразно аудитории. Прежде поймите, какая перед вами 

аудитория, и только после этого начинайте говорить. С разными людьми нужно говорить 

по-разному. 

Заканчивая сегодняшнее выступление, я хочу объяснить, почему Отец начинает 

говорить о каком-либо событии лишь после того, как оно позади. Слово Бога должно 

стать вашим; Бог дает нам Свое слово для того, чтобы мы стали с Ним едины. Первый 

человек, которому было дано Слово, не смог его воспринять; Бог дал человеку 

благословения, но человек их не принял. Бог подарил человеку любовь, но она не стала 

частью человека. Зачем Бог дает человеку Свое Слово и благословения? Чтобы человек 

стал един с Богом, прежде объединившись с Его Словом и благословениями. 

Восприняв любовь Бога, вы сможете поделиться ею со многими людьми. Став 

едиными с Богом, источником любви и истины, вы сможете вечно нести другим Его 

любовь и истину. Сколько бы вы ни отдавали, источник не иссякнет. Вот почему так 

важно стать единым с Богом. 

Может случиться, что сколько бы лет мы ни отдавали, это не приблизит нас к Богу: 

выходит, чем больше мы отдаем, тем более душевно опустошаемся. Почему? Когда мы 

принимаем Слово Бога, нам вначале необходим некий период времени, чтобы оно стало 

частью нас. Стадия понимания еще не является стадией одиночества; Слово становится 

вашим, когда вы начинаете претворять его в жизнь. Вы пробуете раз, другой, третий и 

постепенно воплощаете Слово в жизнь. 

Обычно мы начинаем учить на уровне душевного понимания, не дойдя до практики. 

Прежде чем говорить что-либо другому, мы должны воплотить то, что мы поняли. 

Необходимо понять Слово душой и воплотить телом. Обучаясь катанию на коньках, мы 

сначала выслушиваем объяснения, а потом пробуем встать на лед сами. Лишь 

научившись, можно с уверенностью утверждать, что мы умеем кататься на коньках. 

Слова Отца подтверждают все, что он прошел в своей жизни. Сначала Отец 

добивается победы, многократно проверяя связь следования данному слову, и результата 

и, лишь убедившись, что это так, обращает их к нам. Отец не пересказывает того, что 



услышал от другого; он подтверждает свое слово победой. Поэтому он может отдавать 

бесконечно и при этом не иссякнуть. 

Нам приедается то, что мы понимает только умом. Сказанное вами оживит ум 

человека, но не его жизнь. Этим Отец отличается от вас. Предположим, и вы, и Отец 

произносите одну и ту же фразу: "Живите для других". Но в зависимости от того, кто это 

скажет — вы или Отец, — она произведет на людей разное впечатление. Она прозвучит 

по-разному, если скажете ее вы и кто-то из ваших членов. Пожалуйста, не забывайте, что, 

прежде чем слово станет вашим, должно пройти время. 

Как бы долго вы ни были членом Церкви Объединения, но, если вы не живете по 

Слову, у вас не будет радости и вы не поймете истинной ценности Слова. Кто вам больше 

нравится — тот, кто много говорит, или тот, кто говорит мало, но много делает? Вам 

нравится тот человек, который любит вас по-настоящему, даже если он совсем не говорит 

о своей любви. Вы предпочитаете его тому, кто много рассуждает о любви, но не 

проявляет ее на деле. 

Начав говорить, не выплескивайте всего, что у вас накопилось. Если у вас на уме 10 

вещей, умолчите о трех из них. Вам наверняка знакомо ощущение пустоты, наступающее 

иногда после разговора. Оно известно только тем, кто привык активно общаться с 

людьми. Эту пустоту можно объяснить. Если вы полностью выложились, у вас ничего не 

осталось. Когда голова полна мыслей, чувствуешь себя счастливым. Допустим, у вас было 

бы њ1000 и вы все раздали. Как бы вы при этом себя чувствовали? Вероятно, отдавая их, 

вы были счастливы, но потом почувствовали пустоту. Ситуация сходна. Отец учил нас 

так: если вы отдаете все, у вас остается пустота, которую приходится заполнять заново. 

Вы молитесь, чтобы ожить. Но вам требуется основание, на которое вы могли бы 

опираться в этот период. Чтобы заработать деньги, нужен первоначальный капитал. 

Чтобы преумножить деньги, нужно иметь их. Это все об одном. Следовательно, всегда 

оставляйте что-то недосказанным. 

У святого Павла было видение Небес, но он молчал об этом 13 лет. Лишь через 13 лет 

он рассказал об этом впервые. Догадываетесь почему? Его рассказ стал бы всеобщим 

достоянием, и опыт утратил бы свою ценность. Камни остаются драгоценными, пока они 

есть у немногих. Если бы ими владел каждый, они перестали бы быть редкостью. Видение 

Небес так поразило святого Павла, что он целых 13 лет никому об этом не рассказывал. 

Во время свидетельствования его жестоко преследовали. Когда у него иссякали силы, он 

вспоминал то видение и укреплялся духом. Оно было его поддержкой и помогло ему 

победить в свидетельствовании. 

Святой Павел рассказал о своем видении, потому что за прошедшее с тех пор время он 

стал обладателем еще больших ценностей. Рассказывая, вы должны сохранять свой самый 

ценный опыт при себе. Если вы в беседе раскроете его, то почувствуете опустошенность, 

и вам потребуется поддержка других людей. 

Бог дает нам благословение, которое мы должны передать другим. Но сначала оно 

должно стать нашим, и лишь потом мы сможем его передать его. После этого 

благословение будет всеобщим. Но если благословение еще не стало частью вас, а вы уже 

отдаете его другим людям, которые в свою очередь могут поделиться с кем-то, оно станет 

ничьим. В результате всех одолеет пустота. А кто стоит последним в этой очереди? 

Сатана. Все благословения, которые остались ничьими, забирает сатана. Бог дал Свое 

Слово и благословение любимым детям, но те не приняли их. В результате все досталось 

сатане. Абсолютно все. Вы следите за моей мыслью? 

Когда вы что-либо говорите братьям и сестрам, всегда помните, что Слово вначале 

должно стать вашим, а для этого нужно время. Воплощая и претворяя слово, вы 

постигнете его ценность. Вы можете понять Сердце Бога, Его личность и Его Слово. Но 

иногда в Церкви Объединения случается так: г-н А свидетельствует г-ну Б, который 

становится образцовым членом семьи; в это время сам г-н А уходит из Церкви. Это 



значит, что г-н А передал Слово, но не сохранил его в себе и ушел из Церкви. А Г-н Б 

воплотил это Слово и остался в Церкви. 

На этом я хочу сегодня закончить. Большое спасибо. 

 

 

XVIII 
 

Как-то во время пребывания Отца в тюрьме там в течение целой недели давали совсем 

несъедобную пищу. Это была какая-то смесь пшеницы с шелухой, на которой готовили 

гречневую лапшу. Пшеница с шелухой — очень грубая пища, но голодные заключенные 

ели ее с благодарностью. Пшеница была настолько жесткая, что целую неделю, пока она 

переваривалась, у заключенных болел желудок. Как Отец относился к этой пище? Это и 

будет темой нашей сегодняшней беседы. 

Вероятно, заключенным давали эту пищу, чтобы они быстрее умирали. Но Отец 

рассуждал так: "Если бы наши предки не нарушили заповедь, этого бы не произошло. Это 

— возмездие за грехопадение, и я должен принять его с благодарностью". 

Думая о том, как жестоко карается грехопадение, он преисполнился твердости и 

решимости, чтобы идти Божьим путем восстановления и прийти к победе. 

Что Отец думал о выступавших против него христианских священниках и 

представителях правительства? Он не оправдывался. Однажды Небесный Отец позволил 

Отцу услышать молитвы этих христианских священников, в которых те просили Бога 

забрать преподобного Муна в духовный мир как можно скорее. Отец слышал, как об этом 

молились многие из них, но не затаил против них обиду. Полный решимости, он ждал, что 

к нему придут дети этих священников, несмотря на то, что их отцы не пришли к нему, 

хотя именно к ним было обращено полное любви Слово Бога. Поэтому Отец не стал ни 

перед кем оправдываться. 

Во времена, когда члены Церкви не могли позволить себе стакан вареного ячменя и 

ели то, что предназначалось собакам, Отец собрал все деньги Церкви и пригласил 

христианских священников в хорошую гостиницу с прекрасными номерами и кухней и 

прочел им курс лекций по Божественному Принципу. Отец всегда выбирает путь любви и 

приязни, а не ненависти. Отец говорил: "Мы не должны оправдываться. Если они 

приблизятся к Богу, преследуя нас, мы должны желать, чтобы они выступали против нас". 

Кредо Отца можно выразить так: "Вместо того чтобы оправдываться, мы будем делать 

то, что должны делать, с наилучшим результатом. Бог не оправдывается". В период самых 

жестоких гонений со стороны американского правительства, христианства и иудаизма 

Отец думал, что, если бы он пришел на 30 лет раньше, гонений бы не было, но, опоздав, 

он готов принять страдания. Голоса противников Отец расценивал как упрек за то, что он 

опоздал. Поэтому он начинал вкладывать еще больше сердца, чтобы компенсировать 

время, потерянное из-за опоздания.  

Сталкиваясь с преследованиями, мы должны укрепиться в решимости служить Богу с 

большей отдачей и искренностью в сердце и добиваться еще лучших результатов. Голоса 

оппозиции в своем районе, состоящем из 360 домов, или на своей улице вы должны 

воспринимать как просьбу работать и служить Богу и людям усерднее прежнего. Служа 

им с благодарностью, вы создадите мощную силу, которая в конечном счете вернет людей 

Богу. 

В мире суждения людей в отношении своих врагов полны ненависти. Мы будем 

осуждать людей, служа им и Богу. В этом вся разница. Они убивают своей ненавистью, а 

потом их ненависть выливается в практическое убийство, также наполненное ненавистью. 

Мы должны преумножать свою любовь к Богу и людям, отдавая силы не ненависти, а 

служению. 



Я также хочу, чтобы вы подумали вот над чем: Отец видел в обществе много 

страданий и несчастья и, считая себя ответственным за все это, исполнился решимости 

разрешить эти проблемы. Во время своего четвертого турне по странам Европы Отец 

остро ощутил, что мир — на грани краха. В столь драматичной ситуации Отец задался 

вопросом, как спасти мир. Это волнует его сейчас более всего. Тогда Бог сказал Отцу, что 

именно тот, кто почувствовал опасность, должен взять на себя ответственность. 

Многое тревожит вас и в Церкви, и в обществе: "А что, если положение не 

изменится?", "Этот брат совершенно невозможный человек", "Этот лидер невыносим!" и 

т. д. Как мы должны воспринимать такие ситуации, следуя путем Отца? Почувствовав 

проблему, человек должен взяться за ее устранение. До сих пор мы позволяли себе часто 

жаловаться, не ощущая своей ответственности, но с сегодняшнего дня, мы уже не можем 

этого допустить. Замечая проблему, связанную с другим человеком, вы должны 

проникнуться ответственностью и помочь ему преодолеть ее. С таким сердцем вы никогда 

не осудите другого. Учить можно лишь после того, как сам успел чего-то достичь. 

В будущем нам придется учить многих умению исправлять свои ошибки. Для этого 

мы сами должны достичь критерия, дающего нам право учить других. Отец учит нас 

своему пути, и мы должны ему следовать. Вам встретится много трудностей, но, 

преодолев их, вы приобретете опыт, который станет учебником, и по нему вы сможете 

учить других в будущем. Ваши поступки станут этапом для оценки людей. А вас, если вы 

делаете меньше других, будут судить они — эти люди. Теперь вы понимаете, почему Отец 

так упорно трудился, добиваясь результатов, вместо того чтобы оправдываться. 

В метро мы видим плакаты: "Берегитесь карманников!" До сих пор люди воровали так, 

чтобы их никто не заметил. Отец сказал, что в идеальном мире все будет как раз наоборот. 

Можете догадаться как? (Люди будут по секрету дарить.) Правильно. Отец сказал это не 

всем, только в узком кругу. 

При любой встрече старайтесь своими словами вызвать положительный отклик в 

собеседнике. Но в то же время мы должны проверять, какой заряд несут наши мысли по 

отношению к Богу — положительный или отрицательный. Какое значение имеет то, что я 

говорил сегодня братьям и сестрам, — положительное или отрицательное? Об этом мы 

должны думать всегда. 

Отец очень внимателен и чуток к деталям. Если принять во внимание образ мыслей 

Отца, можно понять, какое огромное у него сердце. Например, он сказал: "Я согласен, 

пусть священники выступают против меня, если это приблизит их к Богу". У Отца 

огромное желание восторжествовать над своим врагом. У Отца очень сильная воля, и его 

способ мести совсем не похож на обычный. Вы помните, как хорошо Отец принимал 

негативно настроенных священников и доносил до них Слово Бога, в то время как члены 

его Церкви, его последователи, оставались полуголодными. Мы можем отомстить врагам, 

только одержав победу. Вспомните третий пункт Обета. В нем говорится, что мы победим 

сатану, только жертвуя собой, как слуги, и, проливая пот, кровь и слезы, восстановим 

Вселенную и человечество, потерянные во владычестве сатаны. Этим наша месть 

отличается от обычной. 

Любовь — источник всего: идеалов, мира, счастья и так далее. Сатана не может 

любить своего врага. Он совершенно не способен на это. Если он сможет полюбить своего 

врага, он перестанет быть сатаной. Полюбив сатану высшей любовью, по заповеди 

"возлюби врага своего", мы, естественно, одолеем его, зная, что такая любовь ему 

недоступна. Рано или поздно все люди сатанинского мира соберутся под эгидой этой 

высшей любви. Способность "возлюбить врага своего" — высочайшая вершина любви в 

Божьем провидении восстановления, разделяющая Бога и сатану. 

Теперь посмотрим, как все, о чем я вам рассказывал, применять, в повседневной 

жизни. Исполнить все наставления сразу слишком сложно, но будет легче, если вы 

начнете с простейшего. 



Как найти воду? Если, безрезультатно попробовав покопать в одном месте и ничего не 

найдя, вы будете переходить с места на место многократно, вы никогда ее не найдете. То 

же самое применимо и к поиску Божьей истины. Вы пытаетесь воплотить в своей жизни 

один из ее принципов, а если это оказывается трудно, вы все бросаете и переходите к 

другому, но и это оказывается трудно. Так никогда ни одно Божье Слово не станет вашим. 

Есть разные слова: например, о вере, о любви и надежде. У каждого из нас к ним разное 

отношение. Одним близки слова о надежде, другим — о любви. Но корень любого из этих 

понятий один и тот же — любовь. И все они связаны с этим корнем. Откуда бы вы ни 

начинали, вы все равно придете к любви. Мир слов — как единое органическое тело. 

Посмотрим на дерево. За листом следует ветка, затем ствол и, в конце концов, корень. 

Если начать с корня, то следующим идет ствол, ветка и потом листья и цветы. Если вы 

овладеете одним словом, другие вам станут уже ближе и понятнее. 

Казалось бы, какая связь между любовью и смелостью? Но мы знаем, любовь делает 

нас смелыми. А если есть смелость, то и любовь крепка. Разве можно быть смелым без 

любви? Смелость проявляется по-разному. В одном случае нужна смелость, чтобы 

противостоять чему-то, что сильнее тебя; в другом — броситься в реку, чтобы спасти 

утопающего; в третьем — спасая ребенка, вбежать в пылающий дом; в четвертом — 

поступиться своим мнением ради спасения чьей-то репутации, руководствуясь 

соображениями общего блага, даже если ты уверен в своей правоте. Эта смелость — 

самоотречение. Без любви нет смелости. Смелость, побуждающая спасти ребенка, 

возникает из любви к ребенку и его жизни. Мы можем пойти на компромисс или 

самопожертвование во имя высших целей и идеалов. Смелость и любовь взаимосвязаны. 

То же относится и к скромности. Мужественный и смелый человек всегда скромен. 

Недостаток скромности означает недостаток смелости. Смелость присуща только тем, кто 

умеет любить. У всего есть общий корень. Какое бы дело вы ни начали, успех вам 

обеспечен лишь в том случае, если вы доведете начатое дело до конца. 

Возьмем, к примеру, религию и науку. Это две противоположные крайности. Хотя у 

каждой из них свой подход, но, дойдя до конечной точки, религия упирается в науку и 

наоборот. Человек, поднявшийся на вершину науки, приходит к Богу, потому что как 

наука, так и религия берут начало в одном и том же источнике — Боге и Его любви. 

Поэтому, начав с простейшего дела и победив, вы преодолеете свою вспыльчивость и 

станете мягким, избавитесь от излишней робости и станете сильным, я в этом уверен. Я 

очень робкий человек, и мне бывает неловко выступать перед большой аудиторией. Кому-

то из вас может показаться странным, как мне достает сил быть лидером, чтобы учить и 

вести за собой стольких людей. 

Обратимся к примеру мужа и жены. Обычно считается, что муж — сильный, а жена — 

слабая. Но жена руководит мужем и наоборот. Вам кажется, что сильный человек без 

труда может управлять более слабыми. Это не так. Намного проще более мягкому 

человеку управлять более сильным. Вам кажется, что мягкому человеку трудно стать 

сильным. Но мать, более слабое существо, когда ребенок плачет в горящем доме, 

бросается к нему быстрее отца, который сильнее ее. Почему? В этом вся суть. Из-за 

любви. Нет силы выше любви. Нельзя говорить, что вы не лидер, потому что у вас 

слишком мягкий характер и вы не умеете правильно выразить словами то, что хотели бы 

сказать. 

Где любовь — там сильное сердце, которое ненавидит несправедливость, но не питает 

ненависти к несправедливому человеку. Истинная любовь не терпит несправедливости. 

Что делает лидер? Ведет людей. А куда он их ведет? 

Имея любовь, мы станем лидерами. Без любви, даже обладая сильным характером и 

хорошими лидерскими качествами, человек не будет хорошим лидером. 

Есть два типа лидеров — отцовский и материнский. Какого типа лидер нужен в 

момент опасности или войны: отцовского или материнского? Отцовского. Верно. Не 

думайте, что вы не годитесь в лидеры из-за слишком мягкого характера. Скорее 



невозможно стать лидером из-за отсутствия любви. В каждом человеке заложена 

способность любить людей, Бога и Божий путь, и, значит, каждый может стать лидером. 

Человек был так сотворен, потому что Бог благословил человека на владычество. Кому 

было дано Божье благословение: только мужчине или женщине с характером, более 

сильным, чем у мужчин? На мужчин с женским характером оно не распространялось? Его 

может получить каждый. Поэтому те, кто не уверен в себе, должны обрести эту 

уверенность. На этом я хотел бы закончить. Большое спасибо. 

 

 

XIX 
 

Тему для сегодняшней беседы я взял из Библии: о том, как неверные смогли 

унаследовать кровный род израильтян. 

Израильтяне были избранным народом, так каким образом язычники-иноверцы могли 

стать частью избранного народа? С точки зрения израильтян, вторые израильтяне, 

христиане, тоже были иноверцами. 

Мы много говорим о Каине и Авеле. Авель может породить Авеля или Каина. В свою 

очередь Каин может породить Авеля. Понимаете, о чем я говорю? Если бы не 

грехопадение, не возникло бы разделение на Авелей и Каинов. Изначально человек 

занимал положение Авеля, но из-за грехопадения он оказался на положении Каина. Какое 

положение занимает безгрешный Адам? (Положение Авеля.) После грехопадения он встал 

на положение Каина. Следовательно, после грехопадения Авель породил Каина. Если бы 

грехопадения не было, человек никогда бы не был перерождением Каина. Понимаете? 

Если считать безгрешным Авеля, а грешным — Каина, по логике безгрешный Авель 

должен был породить Авеля, а вместо этого породил грешника Каина. 

Какое положение занимает Каин, завершивший свое восстановление посредством 

искупления? А какое положение занимает восстановленный Адам? (Положение Авеля.) 

Итак, получается, что грешный Каин, пройдя путь восстановления через искупление, 

порождает Авеля, восстановленного сына. Бывший прежде Каин получает возможность 

произвести на свет Авеля. Мессия приходит ко всем людям как Авель. Человечество по 

отношению к Мессии — Каин. Кем люди станут через посредство Авеля? Каинами или 

Авелями? Каин, восстановленный Авелем, может стать Авелем. Понимаете? 

Те, кто принял Мессию, занимают положение Авеля, а те, кто еще не принял его, 

остаются Каинами. Некоторые из тех, кто занимает положение Авеля, могут совершить 

ошибку и лишиться своего положения. Какие дети родятся у тех, кто пренебрег своим 

положением? Каины или Авели? А какие дети у бывших Каинов, восстановившихся через 

посредство Авеля? Когда я в самом начале сказал, что Каин может породить Авеля, а 

Авель — Каина, вы меня не поняли. Теперь что-то проясняется, да? 

Израильтяне — избранный народ, люди типа Авеля. Все остальные — иноверцы. Бог 

избрал израильтян, чтобы восстановить при их посредстве все народы.  

Вы знаете, что Богу пришлось обратиться к вторым израильтянам, христианам, когда 

первые не выполнили Его волю. С точки зрения первых израильтян, все люди, включая 

христиан, были иноверцами. Когда они не смогли исполнить своего предназначения, Бог 

избрал неверных христиан. Что может произойти, если и они не выполнят своей миссии? 

Бог снова будет искать. С точки зрения вторых израильтян, третьи будут иноверцами. 

Когда явился Иисус, первые израильтяне считали его последователей еретиками. Во 

Второе пришествие Христа вторые израильтяне будут считать еретиками людей, 

следующих за ним. 



Давайте теперь вспомним одну библейскую историю. После освобождения из Египта 

израильтяне пережили период судей. Мы рассмотрим один эпизод из этого 400-летнего 

периода, историю Руфи. 

Елимелех с женой и двумя сыновьями из-за голода покинул Вифлеем и ушел в землю 

Моава. Его жену звали Ноеминь. Сыновья взяли себе в жены моавитянок, и все они жили 

счастливо около десяти лет. Но потом умерли оба сына и муж Ноемини и Ноеминь 

решила возвратиться в Вифлеем.  

Ноеминь велела двум своим снохам возвращаться в дома своих матерей. Но они, 

плача, просили ее позволить им следовать за ней. Ноеминь опять велела им возвращаться. 

Тогда жена второго сына простилась с ней. Ноеминь в третий раз велела Руфи, жене 

первого сына, вернуться домой, но та отказалась, и они вместе отправились в Вифлеем.  

Они пришли в Вифлеем в начале жатвы. Они были бедны, им было нечего есть. В тех 

краях жил богатый человек, родственник мужа Ноемини, которого звали Вооз. Ноеминь 

велела Руфи идти на поле Вооза и подбирать колосья, заверяя ее, что он не будет 

возражать. Вооз спросил о Руфи своего слугу: чья это молодая женщина? Тот ответил, что 

это — сноха Ноемини. Благодаря заботе Вооза Руфь могла собрать много колосьев, 

которые она меняла на деньги, чтобы поддерживать Ноеминь.  

Ноеминь дала снохе очень трудное задание. Она должна была спать у ног Вооза в 

ночь, когда на гумне веяли ячмень. Руфи было нелегко выполнить это указание, но она с 

абсолютной верой сделала все, что ей велела Ноеминь. Она стала женой Вооза. Их 

благословили на брак старейшины рода Иуды. Руфь родила сына. Его назвали Овид. Он 

стал отцом Иессея, отца Давида. И Руфь стала матерью дедушки Давида, иначе говоря, его 

прабабушкой. Давид был предком Иисуса. Иосиф ведет свою родословную от Руфи.  

Возникает вопрос: как Руфь, язычница, могла породниться с израильтянами, предками 

Иисуса? Вспомним, как все происходило перед возвращением Руфи и Ноемини в Вифлеем 

после смерти их мужей. 

Ноеминь сказала своим снохам: "Возвращайтесь в дома своих матерей". Она хорошо 

понимала, в какой ситуации оказались ее снохи, и сказала: "Пусть Бог будет добр к вам, 

так как вы заботились о мертвых и обо мне". И "дай вам Господь, чтобы вы нашли 

пристанища каждая в доме своего мужа". И беспокоилась не за себя, а за них. Ноеминь 

понимала, что им может быть неловко возвращаться домой, поэтому она просила для них 

Божьего благословения и защиты. Но они ответили ей в слезах: "Нет, мы с тобою 

возвратимся к народу твоему". Они сказали: "народу твоему". Значит, у них тоже был 

народ, свой народ. Когда они говорили "твой народ", они имели в виду избранный народ 

израильтян. Они отвернулись от своего народа и решили идти к народу своей свекрови.  

Тогда Ноеминь ответила рыдающим женщинам: "Возвратитесь, дочери мои: зачем вам 

идти со мою? Разве еще есть у меня сыновья в моем чреве, которые были бы вам 

мужьями? Возвратитесь, ибо я уже стара, чтоб быть за мужем. Да если б я и сказала, что 

есть мне еще надежда, и даже если бы я сию же ночь была с мужем и потом родила 

сыновей, то можно ли вам ждать, пока они выросли бы?” Она объяснила им, что идти им с 

ней невозможно, а она будет волноваться за них, если они не вернутся домой. Они были 

готовы уйти к народу Ноемини, забыв свой род, но ее последние слова прозвучали 

убедительно. Будучи довольно просвещенной для своего времени женщиной, Ноеминь 

советовала им снова выйти замуж. 

Конечно, Ноеминь хотела навсегда остаться со своими снохами, ведь она также 

потеряла мужа. Но Ноеминь думала не об этом. Она была готова остаться вдовой, но не 

желала той же участи своим снохам. И когда Ноеминь объяснила им это, жена второго 

сына согласилась, проявив душевную слабость. Она подумала, что, оставшись с Ноеминь, 

никогда больше не выйдет замуж. Для нее немыслимо было навсегда остаться вдовой 

подобно Ноеминь, и, поцеловав Ноеминь, она ушла. А Руфь осталась. 

"Ноеминь сказала Руфи: вот, невестка твоя возвратилась к народу своему и к своим 

богам; возвратись и ты вслед за невесткою твоею. Но Руфь сказала: не принуждай меня 



оставить тебя и возвратиться от тебя; но куда ты пойдешь, туда и я пойду, и где ты жить 

будешь, там и я буду жить; народ твой будет моим народом, и твой Бог моим Богом". Это 

очень известный эпизод. После этого Ноеминь не нашла слов, чтобы далее убеждать Руфь 

вернуться. 

Троекратное убеждение содержит тот же внутренний подтекст, который должны 

принять мы. Ноемини удалось найти победительницу — Руфь. Рожденная в роду 

израильском Ноеминь и должна была продолжить его. Елимелех имел право 

первородства, став семенем рода израильтян. Но теперь и он, и его сыновья умерли. 

Поэтому Ноеминь должна была найти человека, который мог бы продолжить род 

избранной нации. Трижды обращаясь с уговорами, Ноеминь проверяла Руфь. В первый 

раз Руфь отреклась от себя, во второй — от своего идеального супруга, в третий — от 

своего народа и Бога, поэтому она была принята как израильтянка, член семьи народа 

израильтян и последовательница их Бога. 

Но Руфи предстояло разрешить еще одну проблему. Выбранная и признанная 

Ноеминью, она не имела полного признания. Согласно израильской традиции, жену 

прелюбодействующую забивали насмерть камнями. Ноеминь велела Руфи лечь возле ног 

Вооза. Выполнить такой приказ было очень трудно. Если бы Вооз был легкомысленным, 

влюбчивым человеком, было бы проще, но он был порядочным человеком и одним из 

вождей Израиля. Он мог осудить Руфь, найдя ее у своих ног, тогда Руфь лишилась бы 

своей жизни. Но Ноеминь была уверена в благословении Божьем и в том, что Вооз примет 

Руфь. Было трудно выполнить указание Ноемини, но Руфь сделала все, что ей повелели. В 

результате Ноеминь и Руфь стали как один человек, ибо Руфь следовала за Ноеминью, 

рискуя своей жизнью. 

Хотя апостол Петр дал слово следовать за Иисусом, он трижды отрекся от него. На 

устном экзамене мы часто бываем очень красноречивы, но немеем в тот момент, когда 

решается, будем мы приняты или нет. Даже установив основание веры, мы можем не 

выдержать при подготовке субстанциального основания.  

Период трехкратного испытания был для Руфи периодом установления основания 

веры; когда она выполнила то, что ей велела Ноеминь, было создано субстанциальное 

основание. На эти основания снизошло благословение, и было заложено победное 

основание для прихода Мессии. 

И мы должны свои устные обещания подкреплять субстанциальными результатами. В 

своей повседневной жизни в вере нам не раз приходится сталкиваться с подобной 

ситуацией. У каждого из нас есть что-то, за что мы готовы отдать свою жизнь. Но это 

"что-то" у всех людей разное, и оно возникает перед человеком, как его злейший враг. То, 

что мы любим больше жизни, становится нашим злейшим врагом или самым тяжким 

испытанием. 

То, что важно для г-на А, может быть совсем безразлично г-ну Б, поэтому я не буду 

приводить конкретных примеров. История Руфи, отрекшейся от себя, своей семьи, своего 

идеала, своего бога во имя настоящего Бога, людей и супруга от Бога, Божьих идеалов и 

семьи, во многом поучительна.  

До вступления в Семью каждый жил в своем мире. Однажды мы, подобно Руфи, от 

всего отказались, но самое главное — впереди. 

Во-первых, нас должны признать, во-вторых, принять и потом увидеть в нас 

победителей. Помимо собственного удовлетворения, мы должны получить признание 

людей, сатаны и Бога. Осознав, что нас всегда будут ожидать препятствия, мы поймем, 

что день за днем мы постепенно должны освобождаться от влияния сатаны. С мыслями о 

Руфи, которая когда-то была язычницей, но потом присоединилась к великому 

израильскому народу, я хочу закончить свое выступление. Большое спасибо. 

 

 

 



XX 
 

Вы, лидеры, должны хорошо знать членов своего центра. Откройте глаза во время 

молитвы и взгляните на них. Во время молитвы люди принимают самые разнообразные 

позы. Очень интересно наблюдать за учениками Воскресной школы. Учитель горячо 

молится, а дети, не в силах вытерпеть длинную и сложную молитву, начинают шалить. 

(Уон Пил Ким показывает.) Один одно выкинет, другой — другое. 

С закрытыми глазами мы никогда не увидим, что делают наши дети. Наблюдая за их 

реакцией, легче разберемся в их характерах и поймем, как их воспитывать. С первого 

взгляда можно определить, счастлив ли человек: смеется ли он от души потому, что ему 

хорошо, или лишь потому, что смеются остальные; искренняя или натянутая у него 

улыбка. Понаблюдайте за человеком очень внимательно, и вы поймете, что кроется за его 

улыбкой. Вы должны ясно понимать, что вы хотите видеть в членах своего центра. Чтобы 

хорошо ими руководить, будьте к ним очень внимательны. 

Если к вам обратились с личным вопросом, выберете для беседы подходящее время и 

говорите с глазу на глаз. Ссылаясь в разговоре на историю брата или сестры, подумайте, 

уместно ли это и пойдет ли это на пользу или во вред. Вы должны решить, где и когда 

лучше ее рассказать. 

Пожалуйста, сегодня задавайте мне любые вопросы общего характера. 

Вопрос: Г-н Еяма, рассказывая о жизни Отца, упомянул об одной пожилой женщине. 

Отец сказал, что не уйдет на Юг, пока она не присоединится к группе беженцев. Вы 

ничего не рассказывали об этой женщине. 

Уон Пил Ким: Что? Я не понял вопроса. 

Вопрос: Г-н Еяма рассказывал, что Отец должен был взять с собой из Северной Кореи 

на Юг одну пожилую женщину, но не смог, потому что она была больна. 

Уон Пил Ким: Да, была одна пожилая женщина, очень больная, она почти умирала. 

Мы навестили всех членов Церкви, но к ней не зашли. Неожиданно обострилась военная 

ситуация, и всем было приказано уходить на Юг. Люди начали покидать город рано 

утром. Но мы не могли выйти до вечера, так как должны были успеть зайти к той 

женщине. Ей было 78 лет. Вместо Отца к ней зашел я и сказал, что Отец вышел из 

тюрьмы, что он здоров. Потом я вернулся к Отцу. Поэтому мы выходили из города 

последними. Но смысл этой истории не в том, что мы опаздывали из-за пожилой 

женщины, а в том, что мы навестили ее в разгар очень опасной ситуации, рискуя всем. 

Вопрос: Расскажите, пожалуйста, о том, как Отец женился в первый раз. 

Уон Пил Ким: Я буду говорить об этом завтра. 

Вопрос: Что стало с учениками Отца, последовавшими за ним в тюрьме? 

Уон Пил Ким: Большинство из них осталось в Северной Корее. Троих из них я 

встретил в Южной Корее, а одного пока не нашел. 

Вопрос: А остальные? 

Уон Пил Ким: Я не знаю, что с ними. Есть книга Пророчеств, Чон Кам Нок, 

написанная 500—600 лет назад, в ней предсказывается судьба Кореи. Там написано, что 

Второе пришествие Мессии произойдет в Корее в последние дни. В ней также говорится, 

что больше всего не повезет тем, кто присоединится первыми и последними. Поэтому 

лучше всего присоединиться в нужное время. В период первопроходства на людей 

обрушатся сильные гонения, хотя они пойдут по пути истины. Не выдержав гонений, 

люди впадут в уныние и не дойдут до конца. С развитием Движения люди будут узнавать 

больше истины и им будет проще. Даже когда у них возникнет желание уйти, что-то будет 

их останавливать. С ними будет Божье благословение. Но период Божьей милости 

ограничен. Тем, кто придет в Движение, когда срок истечет, будет очень плохо. 

В период первопроходства и великих трудностей многие уходили из Церкви. Те люди 

не смогли посвятить себя этому пути. Сейчас они живут обычной жизнью, втайне служа 



Отцу. Они стали последователями Отца около 28 лет назад. Всем им сейчас за 60. Теперь 

им очень сложно встать на этот путь, у них много детей и финансовых проблем. Они не 

могут работать с нами, хотя лучше многих других понимают, кто такой Отец. Их мучают 

угрызения совести, оттого что они ничего не делают для Отца, в то время как молодежь 

усердно трудится. Но благодаря этим людям мы смогли стать членами Церкви 

Объединения сейчас. 

Величайшее благо, равного которому нет, в том, что вы можете получить 

Благословение от Отца в период его третьего семилетнего пути. Отец сказал, что, когда 

этот период завершится, он уже не сможет благословлять братьев и сестер лично. Отец 

говорил, что нам невероятно повезло, что мы можем получить Благословение от него 

самого. Как будут завидовать вашему счастью те братья и сестры, которые придут, когда 

Отец уже перестанет сам давать благословение. Кем вы хотели бы быть — учениками 

Иисуса или учениками учеников Иисуса? 

Вопрос: Мне кажется, что все отделения Церкви Объединения всего мира должны 

заложить единую традицию. Но если посмотреть, в разных странах они несколько 

отличаются друг от друга. Как можно заложить единую традицию? 

Уон Пил Ким: До сих пор в период первопроходства о церквах не проявлялось 

надлежащей заботы, но теперь Отец будет посылать во все церкви духовных наставников. 

Наша традиция — путь Отца, и мы должны следовать по нему, потому что Отец шел по 

пути Бога. 

Вопрос: Я заметил разницу между тем, что вы говорили, и тем, как мы живем сейчас. 

Думаю, нам стоит следовать вашим наставлениям. 

Уон Пил Ким: По-моему, разница не так велика. Приведите пример. 

Вопрос: Например, если у кого-то возникала проблема, мы считали, что на нее нужно 

указать и со строгостью поставить человека на место. А Отец сначала служит братьям и 

сестрам, заботится о них и потом находит решение проблемы. 

Уон Пил Ким: Вы поступали правильно. Я же говорил об отношении сердца в момент, 

когда мы указываем братьям и сестрам на их недостатки. Конечно, о них нужно говорить, 

но не забывайте при этом о цели. Вы это делаете, чтобы направить их по правильному 

пути. Разговор с братом или сестрой вызовет у вас определенные чувства. Вам неприятно, 

если человек не следует вашему совету даже после неоднократных бесед.  

Пока у вас сохраняется неприязнь к человеку, не просите его принять ваш совет. Иначе 

ваши наставления на правильный путь будут пропитаны неприязнью. Особенно если вы 

несправедливо ругаете кого-то, и у вас, и у этого человека останется тяжелый осадок на 

душе. Если вы будете ругать его, потому что на самом деле его любите, он станет только 

ближе к вам и будет вам благодарен. Если он не испытает таких чувств, в своем сердце он 

останется очень одинок. 

Твердость, несомненно, хороша, но прежде нужно подготовить человека, завоевать его 

доверие, чтобы ваш совет был наполнен любовью. Если этот человек поймет, что вы 

поститесь и проливаете слезы в молитве за него, поверит, что вы его действительно 

любите, он будет вам благодарен, даже если вы дадите ему пощечину. Если вы ударите 

брата или сестру без основания доверия и любви, вы породите только обиду. 

 Если получилось, что вы отругали человека без основания сердца, не имея сил терпеть 

его ошибку, то потом вы должны его утешить. Объясните причину: "Я отругал тебя, так 

как хочу, чтобы ты стал лучше". Тогда человек поймет: "Ясно. Пожалуйста, не волнуйся. 

Все в порядке". И на этом ваш разговор может закончиться. 

Иногда человек выходит из комнаты в слезах. Значит, цель вашего разговора — дать 

совет — не выполнена. Вам следует встретиться с ним снова и восстановить ситуацию, 

которая сложилась до того, как вы его отругали. Если вы смиряете человека ради его же 

блага, он должен чувствовать благодарность. 



Отец, отругав ребенка, оставляет его, пока тот не прекратит плакать. Но это не цель. 

Это только начало. Отец сделает так, что потом ребенок будет чувствовать себя 

счастливым. И в этом главная цель. 

Исправлять и ругать людей не легко. Люди и сами видят, правильно они поступают 

или нет. Например, какой-то человек понимает, что поступает дурно. Потом вы говорите 

ему, что он не прав. Он должен быть вам благодарен, но обычно его охватывает чувство 

обиды. Иногда мы говорим: "Если я сделаю что-то не так, исправьте меня". Но когда 

доходит до дела, расстраиваемся. Почему? Это естественное человеческое чувство. 

Человек был создан, чтобы становиться совершенным самостоятельно, а не с помощью 

поучений со стороны. В своей изначальной душе человек не чувствует 

удовлетворенности, если он идет к Богу по чьему-либо указанию. Любому человеку, даже 

святому, станет неприятно, если ему будут указывать на его ошибки. Такая реакция на 

ругань проявляется у обычного человека, тем острее это почувствует святой или 

праведник.  

Чем отличаются человек с большим сердцем и человек с ничтожным сердцем? 

Человек с большим сердцем сможет очень быстро обратить чувство обиды в 

положительную сторону. А некоторым требуются месяцы или даже годы, чтобы 

избавиться от неприятного чувства. Чувство обиды иногда не проходит три, четыре года, 

поэтому, ругая человека или указывая на его недостатки, помните, что некоторым нужно 

много времени, чтобы преодолеть чувство обиды. Указать на недостаток — все равно что 

дать человеку пощечину. Человек инстинктивно дает сдачи, а потом вы с ним начинаете 

бить друг друга на радость сатане, и оба почувствуете боль. Как предотвратить такую 

битву? Надо использовать щит. Нанося удары члену своего центра, имейте наготове щит, 

чтобы принять ответный удар. Ваш щит — это ваша любовь к нему и забота о нем. Вашим 

щитом станут молитвы и жертвенная жизнь. 

Но человек может вас неправильно понять, даже если у вас добрые намерения. В этом 

случае молитесь за него и это станет условием для представления неправильного 

понимания. Воспитывая братьев и сестер, вы должны быть к этому полностью 

подготовлены. Давая совет, не забывайте, что человек может вас неправильно понять. 

Нужно, несомненно, строго подходить к проступкам членов вашего центра. Теперь вы 

знаете, как нужно готовиться перед тем, как отругать вашего брата или сестру. 

Строгость можно проявлять двумя способами. Отец знает, как ругать, — все зависит 

от человека. Один способ — оставаться совершенно спокойным, а другой — вспылить. 

"По-доброму" нужно обращаться с теми, кто готов отвергнуть совет и тут же начинает 

защищаться. Если столкнутся два твердых камня, они оба разобьются. Мягкого человека 

нужно ругать строго, жесткого человека — мягко. Кому-то нужно сказать твердо, кому-то 

— спокойно. К каждому человеку нужно найти индивидуальный подход. 

Врач назначает лекарство сообразно состоянию больного. Иногда Отец кого-то больно 

бьет. Только вообразите, что это делает Отец. За 30 лет я был свидетелем подобных сцен 

лишь два раза. Каких людей бил Отец? Слабых или сильных? Оба человека были на 

редкость сильными личностями. Они не выполняли указания Отца, хотя знали, что он 

жертвует собой для них. Их непослушание Отцу создавало проблемы многим другим 

людям. Отец ударил их, чтобы полностью простить. Почему Отец был вынужден так 

поступить? Потому, что в их адрес было много обвинений от многих людей. А когда Отец 

отругал их и ударил, как хотели бы сделать обиженные ими люди, те, удовлетворившись, 

перестали их обвинять. Поскольку Отец простил их, никто был не вправе их обвинять. 

Наоборот, те, кто настаивал на своих обвинениях, навлекли обвинения на себя. Раз Отец 

ударил их и простил, другие должны были их полюбить. 

Когда вы делаете человеку выговор, расстояние между вами не сокращается, а 

увеличивается. Отчитывая его для его же блага, вы должны с ним сблизиться и еще 

больше полюбить друг друга. Но выходит как раз наоборот. Почему? Потому, что вы 

лишь выражали свои чувства, прикрывая их наставлениями и заботой. Если Отец нас 



ругает, мы еще сильнее чувствуем его любовь и близость. Не имея такого сердца, будьте 

осмотрительны. Вот почему я говорил с вами сейчас о сердце любви. Но одного сердца 

недостаточно. Говорите с человеком только после того, как он понял, что вы его любите и 

заботитесь о нем. В этот момент вы имеете право его отругать со всей строгостью. Теперь 

понимаете? 

Вопрос: В команде Новой Надежды нет единства. Некоторые братья и сестры 

занимаются личными делами, не заботясь об общем благе. Как можно сплотить команду? 

Уон Пил Ким: Молодые люди ведут себя особенно развязано, когда у них есть 

свободное время. Если они точно не знают, чем им заниматься утром и днем, они 

начинают заниматься своими делами. Они всегда должны быть заняты какой-то 

деятельностью, привлекательной для молодежи. Если между делами получается перерыв, 

молодым членам Церкви трудно сосредоточиться на своей деятельности. Кстати, замечу, 

что совсем не просто за один раз объединить 10 человек. Вы знаете, что такое троица? 

Троица может быть как хорошей, так и плохой. Прежде всего лидер должен быть 

абсолютно един с волей Бога. Даже он налаживает отношения с тем, кто ему ближе всех. 

Сила действия отдавания-и-принятия привлекательна. И трое объединившихся привлекут 

к себе внимание других. Именно так создается ядро. 

Иисус сначала объединил вокруг себя трех учеников, только потом собрал 12. Так 

сильный магнит притягивает один за другим маленькие кусочки метала. Вы не можете 

объединить сразу всех, надо начать с одного человека. Объединив пятерых человек, 

создайте хорошую атмосферу, которая привлекла бы "трудных” членов. Если же 

"трудных" членов в группе больше шести, они будут преобладать над хорошими. 

Вопрос: Бывают люди, которые всегда поступает по-своему, отделяя себя от других. 

Уон Пил Ким: Да, я знаю. Посмотрите на игровые площадки любой начальной 

школы: одни дети играют вместе, два ребенка весело разговаривают между собой, но есть 

ребенок, который играет сам с собой или просто неподвижно на что-то смотрит. Я могу 

дать вам совет, хотя, возможно, вы его сразу не поймете. Разберитесь с этой проблемой 

сами. Если вам будет трудно, приходите ко мне, я вам дам совет, очень точный и 

конкретный, именно по вашей проблеме. 

Допустим, чтобы выполнить какую-то задачу, требуется участие 10 человек. У 

каждого из 10 своя роль: например, один должен бороться на передовой, другой — 

поставлять запасы и так далее. Дайте каждому члену особую задачу. Вы любите смотреть 

футбол? Цель всех 11 игроков — забить гол. Что будет, если все собьются в кучу? Вы 

должны указать каждому члену его место, его поручение. Цель одна, но задания разные. 

Если все 10 человек пойдут свидетельствовать, кто будет заботиться о гостях, которых 

они приведут? Лучше, если обязанности поделены: кто-то приглашает гостей, кто-то о них 

заботится, кто-то готовит мероприятия. 

Пожалуйста, подумайте об этом сами и попытайтесь решить ситуацию своими силами. 

Если не сможете, спрашивайте, но не оставляйте это в себе. Спрашивайте и учитесь у 

других. 

Когда Отец ездил по всему миру и его не было в Корее, я должен был заниматься 

церковью. Отец сказал мне: "Если возникнут какие-либо трудности, молись Богу и 

действуй вместе с г-ном А и г-ном Б". Отец объяснил, что он и сам всегда так поступает. 

Не думайте, что вы одни. Есть люди сверху, снизу, справа и слева, спереди и сзади. Вы 

— в центре, а вокруг — люди. 

Кто ваш Авель? Кто у вас в подчинении? Вы должны наладить совместную работу. А 

кто с вами связан горизонтально? Впереди — будущее, потомки. Позади — прошлое, 

предки. Мы должны ясно понимать, кто у нас впереди, а кто сзади, кто сверху, снизу, 

справа, слева. Грехопадение происходит, когда мы отходим от изначального положения. 

Всегда имейте это в виду. Тогда вы не будете чувствовать себя в изоляции. Проблема 

постепенно разрешится, так как Бог и лидеры Церкви совершенствуют систему 

отношений. 



Поручая члену Церкви какое-то задание, вы должны следить, чтобы все было 

выполнено верно. Человеку гораздо приятнее, если он знает, что лидер интересуется его 

работой. А бывает, проходит неделя или даже две, лидер не спрашивает, как дела, и у 

человека начинает пропадать желание работать. Вскоре после того, как вы дадите 

поручение, узнайте, как идут дела. Спрашивайте вечером, утром. Тогда человек начинает 

чувствовать, что должен закончить дело как можно скорее и эффективнее. Если вы не 

будете спрашивать, человек воспримет все несерьезно, он будет думать, что не за чем 

торопиться. 

Если работа выполнена, похвалите ее. Иначе, если вы ничего не скажете, человек не 

будет удовлетворен, он даже будет жалеть, что потратил столько сил и сердца. Почему вы 

смеетесь? Я высказал ваши мысли, не так ли? Услышав похвалу, человек сделает работу в 

следующий раз еще лучше и больше. Когда я рисовал картины, Отец всегда был рядом со 

мной. Если я приходил домой с опозданием, Отец всегда меня ждал. Это рождало во мне 

желание работать еще больше. Опаздывая, я знал, что Отец будет меня ждать, и всеми 

способами, по телефону или еще как-то, старался его предупреждать, что задержусь. Если 

вы не проявите интереса, ваши братья и сестры никогда вам ни о чем не расскажут. 

Вопрос: В центре всегда есть "трудный" человек, который так слаб духовно, что им 

сложно руководить. Он тянет вниз дух всей команды. Каким образом и как долго мы 

должны воспитывать такого члена? 

Уон Пил Ким: Пока он не станет лучше. (Смех.) Нельзя такого человека заставлять 

работать наравне с остальными. Постараться понять недостатки члена команды тоже 

очень важно. Например, все мы 10 детей. Девять из них здоровы и слушаются родителей, 

а один болен и непослушен. Кому родители будут уделять больше внимания? (Больному 

ребенку.) Как долго? Пока он не выздоровеет. Они не должны говорить: "Ты слабый и 

плохой ребенок". Слабый член команды может стать лучше, если другие члены ему 

помогут. Вы знаете притчу о заблудшей овце? 

Вопрос: У меня было несколько духовных детей, но все они ушли из Церкви. Почему 

это произошло? 

Уон Пил Ким: Долго ли вы их опекали, после того как они стали вашими духовными 

детьми? Вы, безусловно, дали им жизнь, но потом недостаточно заботились о них. 

Поэтому дети заболели. Если вы заботливы к своим детям, они не уйдут из Церкви. Важно 

заботиться о духовных детях до их рождения, но еще важнее растить их, пока они не 

встанут на ноги. Иначе дети уйдут от своих родителей. 

Вам могло не хватать времени на заботу обо всех духовных детях. Если бы у вас был 

только один духовный сын, вы могли бы уделить ему достаточно внимания. Ничего не 

может быть важнее, чем воспитание духовных детей. Поскольку я не слышал историю 

целиком, я не могу дать подходящего совета. Но вообще, если хорошо заботиться о 

духовных детях, они редко уходят из Церкви. Если у вас не получается, попросите, чтобы 

это делал кто-то другой. Если родители не в состоянии заботиться о своем ребенке, они 

просят кого-то другого, например работников детского сада. 

Каким вырастает ребенок, которым пренебрегали? Даже собака не убежит, если за ней 

хорошо смотрят. Не чувствуя внимания, она убежит с другими собаками. А человек, 

разумеется, бесконечно важнее собаки. 

Как-то в одном центре начался очень большой рост числа новых членов, но потом они 

все ушли, а в другом центре, где прибавилось лишь несколько новых братьев и сестер, все 

остались. Больше всего новых членов будет в том центре, где главенствуют искренняя 

любовь и правильное воспитание. Всем нравится, когда их любят, да? Я хочу на этом 

сегодня закончить. Большое спасибо. 

 

 

 



XXI 
 

Когда Отец проповедовал в Пхеньяне, я сам не вникал в подробности его брака. В то 

время мы знали только молитвы, слезы и Слово Бога. Кроме того, нас так преследовали, 

что ни о чем другом мы не могли думать. 

Понимая волю Бога, братья и сестры не хотели уходить, хотя терпели гонения от своих 

семей и церквей. Отец отдавал им все свое сердце, говоря, что Бог Сам позаботится об их 

семьях и работе, если они полностью посвятят себя Его воле. 

Слова Отца меня так поразили, что я помню их до сих пор. Но тогда я не понимал всей 

истины его слов. Я убедился, насколько они верны, лишь на опыте. Я волновался, как там 

моя семья, потому что у меня не было времени заботиться о ней. Но Бог хранил ее, и все 

было в порядке. Очень важно испытать действенность слов Отца на себе, но проще 

следовать слову Бога, если тебя логически убедят с самого начала. Таково мое мнение. 

Мой личный опыт убеждает меня в истинности слов Отца, но, пытаясь объяснить это 

другим, мне нужно прибегать к логике. 

Я объясню, почему Отец велел нам оставить свои семьи ради провидения Бога и 

результат получался хороший. 

Например, вы любите своих супруга, детей, родителей или родственников, но вы 

также поняли, в какой ситуации находится Бог, постигли Его Сердце. Теперь вам надо 

выбирать. Что должно быть поставлено на первое место? Вы оставили свою семью, у вас 

нет времени заботиться о ней, и от этого вы страдаете. Значит, вы любите Бога больше, 

чем свою семью и себя. Совсем другое дело, если у вас в семье с самого начала не было 

взаимопонимания. 

Рассмотрим принцип действия отдавания-и-принятия применительно к словам Отца. 

Вы любите свою семью, но Бога вы любите больше. В ответ Бог должен любить вашу 

семью и заботиться о ней больше, чем вы сами. Вы — часть своей семьи; одним словом, 

вы и ваша семья — одно и то же. Значит, если вы любите Бога больше, чем свою семью, 

вы любите Бога больше, чем самого себя. Тогда Бог полюбит вашу семью и вас больше, 

чем любите вы сами. 

Каково желание Бога? Вернуть себе человечество. Поэтому, если вы живете с той же 

целью, вашу семью будет защищать духовный мир. А мобилизовать духовный мир — 

дело Бога. 

А если вы думаете только о своей семье, пишете домой письма, посылаете туда людей, 

ходите сами, молитесь о своих родственниках, работая над Божьим провидением, то кто 

больше всех заботится о вашей семье? Вы сами. Поэтому Бог думает, что Ему уже не надо 

о ней заботиться. Приведу вам хороший пример. Женщина не может уделять внимание 

своему сыну, потому что она нужна Богу, и она просит позаботиться о своем сыне меня. 

Тем не менее она очень часто ездит к нему, чтобы посмотреть, все ли в порядке. Если она 

будет часто приезжать, у меня пропадет желание ухаживать за ее сыном: я буду думать, 

что лучше этим заниматься ей самой, раз она переживает за него больше других. А другая 

женщина бывает так занята, что у нее нет времени навестить своего ребенка, даже когда 

он заболевает. Во мне проснется сочувствие к ней, и я буду очень хорошо заботиться о ее 

сыне, думая, что на мне лежит ответственность за него, пока его матери нет рядом с ним. 

И я буду переживать о нем больше, чем его мать. Если мы не можем заботиться о своих 

семьях потому, что работаем для Бога, Он пошлет ангела или мобилизует духовный мир, 

чтобы защитить наши семьи. Я постепенно осознал эту истину. 

В 1945 году после освобождения из японской оккупации Отец с Божьим 

благословением завел семью. Когда Отец приехал в Пхеньян, его сыну было только 2 

месяца. Тогда в Корее всем тяжело жилось, было мало продуктов питания. Отец вышел из 

дома, чтобы раздобыть пищу для жены, которая недавно родила ребенка. По пути он 



получил откровение, что ему нужно поехать в Пхеньян. Он должен был уехать тотчас же. 

Чтобы сократить рассказ, я пропущу некоторые подробности. 

Переезжая из Пхеньяна в Пусан, Отец просил меня заехать в дом, где жил вместе с 

Матерью. Я выяснил дом, где жила Мать во время Корейской войны, и узнал, что она 

эвакуировалась с членами одной христианской группы. Она была очень набожна. 

Из Пхеньяна в Пусан мы добирались два месяца вместо десяти дней, потому что шли 

пешком и везли на велосипеде человека со сломанной ногой. Кто-то добирался на 

машине, кто-то на поезде или корабле. Мы прошли пешком через горы и перешли вброд 

реку. Придя в Пусан, Отец начал навещать своих учеников, которых не застал в Пхеньяне, 

и друзей, с которыми познакомился в Сеуле. 

В 1951 году Отец начал писать книгу Божественного Принципа, эта работа была 

закончена через год. Хижину, в которой мы жили, Отец построил сам. Тогда к нему снова 

стали приходить многие друзья из Пхеньяна, Сеула и Японии. От своего младшего 

двоюродного брата Отец узнал, где остановились Мать с ребенком. Я расскажу вам, как 

они снова встретились. 

В дом, где мы с Отцом жили, приходило много гостей. Кроме друзей Отца из Сеула, 

Пхеньяна, Японии были спиритуалисты, люди, пытавшиеся открыть истину, и также те, 

кого недавно пригласили в Пусане. Они приходили один за другим и слушали 

Божественный Принцип с утра до ночи. Отец рассказывал и свидетельствовал днем и 

ночью. Наш дом был маленьким и убогим, но мы были вольны использовать его как 

хотели. Некоторые из гостей засиживались допоздна, поэтому мы поставили небольшую 

палатку в саду, чтобы люди могли оставаться и молиться всю ночь. 

Однажды к нам пришла Мать. В тот день Отец также беседовал с гостями. Она 

подошла к дому с ребенком и позвала Отца, он их впустил. Я думаю, что встреча Отца с 

Матерью и ребенком после шестилетней разлуки была очень драматичной. Когда Отец 

ушел в Пхеньян, ребенку было два месяца. К тому же Отец ничего не мог объяснить своей 

жене. Шесть лет она не знала, жив он или умер. 

В те дни женщина, живущая одна с ребенком, привлекала внимание. Ей было сложно 

еще и потому, что в Южной Корее у нее не было родственников, она должна была жить и 

растить своего ребенка сама, не зная, где находится и чем занимается ее муж. У нее не 

было денег даже на молоко, поэтому ей пришлось работать. Она делала все, что могла в те 

дни, с единственной надеждой, что когда-нибудь она встретит своего возлюбленного 

мужа. С этой надеждой она могла преодолевать все трудности. 

Когда они поженились, Отец велел ей многому научиться, чтобы уметь зарабатывать 

деньги, потому что на пути Божьего провидения может произойти очень многое. 

Например, им, возможно, придется некоторое время жить врозь. Ей пришлось работать, 

хотя у нее был ребенок. Она каким-то образом справлялась. 

В то время 38-я параллель уже существовала, но люди свободно переходили из 

Северной в Южную Корею. До Матери доходили слухи, что Отца в Северной Корее 

посадили в тюрьму за нарушение общественного порядка. Слухи всегда искажают правду. 

То, что она услышала, было очень далеко от истины. Она не верила слухам, потому что 

знала, уважала и любила Отца. Она пыталась не слушать, но, должно быть, переживала 

острую внутреннюю борьбу, думая о худшем. 

Другая трудность состояла в том, что соседи, видя одинокую молодую женщину с 

ребенком, спрашивали, где ее муж. Ей приходилось переезжать. Больше шести месяцев 

она нигде не задерживалась. Ее пугало отношение людей. Она жила так три или четыре 

года, не зная, вернется ли Отец. Было бы проще, если бы был установлен определенный 

срок, но Мать не знала, сколько ей ждать. В безнадежных обстоятельствах ей приходилось 

сохранять надежду. Если бы какой-нибудь мужчина заинтересовался ею и попросил ее 

руки, ей бы стало еще сложнее. Как только она начинала вызывать интерес у соседей, ей 

приходилось переезжать. Посещение церкви придавало ей сил. 



Преодолевая трудности, она жила надеждой, что они кончатся, когда она встретит 

Отца. Это была ее единственная надежда. Во время войны до нее дошел слух, что Отца 

убили. Как ей было тяжело смириться с такими слухами! Во время войны ей было негде 

жить, а ведь с ней был еще ребенок. После всех этих трудностей она узнала, что Отец, 

живой и невредимый, вернулся в Южную Корею. Какая это была радостная новость! 

Она узнала, что Отец живет в каком-то доме. Может быть, она ожидала увидеть 

большой дом. Поднявшись на гору, она начала искать дом Отца. Она поднималась все 

выше, но его все не было. Чем выше она поднималась, тем беднее становились дома. 

Наконец она дошла до кладбища, рядом с которым ютился совершенно убогий дом. Она 

поняла, что именно здесь живет Отец, но для нее это было неважно: она всем сердцем 

желала встретиться с Отцом. Придя, она увидела, что в доме не только Отец, но и также 

много незнакомых людей, которые были с ним. Отец и сын не узнали друг друга, их 

познакомила Мать. 

Даже в такой день Отец продолжал разговаривать с братьями и сестрами, стоявшими 

на пороге перехода от смерти к вечной жизни. Он не мог остановиться, даже когда его 

гости уже чувствовали жизнь. Наверное, он думал, что стоит ему остановиться, как гости 

утратят обретенное воскрешение. Мать не могла понять всей глубины сердца Отца. 

Наступила ночь, а гости не расходились. Они, разумеется, не знали, что в тот день Отец и 

Мать встретились впервые после шести лет разлуки. 

В ту ночь я должен был писать картины, а пока я рисовал, невозможно было лечь 

спать. Для нее тот день был особым, и она хотела остаться наедине с Отцом и их сыном. 

Отец желал того же, ведь он так долго ждал встречи с женой и сыном. Но я тогда не 

подумал, что мне бы лучше выйти из комнаты.  

Комната была всего одна. Она была совсем не такая, как в этой стране. Не хватало 

постельных принадлежностей. Так было постоянно, а не только в тот день.  

Сначала она ничего не думала и ничего не говорила, но к Отцу приходило все больше 

гостей и постепенно в ее сердце стало рождаться чувство одиночества. Отец — 

удивительный человек, он был приветлив с гостями, и они стали приходить все чаще и 

чаще. Гости стали ей надоедать, и они чувствовали это. Визиты прекратились, и они 

перебрались жить в другое место, за гору. С Отцом остался только я. Она не могла быть 

счастлива, пока я там оставался. Я спал вместе с ними. Что вы скажете, сестры? Вы 

можете понять ее сердце? Как бы вы поступили на ее месте? "Убирайся!" Она такого не 

говорила. 

Ученики перебрались в другое место, и Отец стал ходить к ним. Он возвращался 

домой очень поздно. Женщина думала, что теперь, когда все эти люди ушли, она сможет 

жить со своим любимым мужем, но вопреки ее ожиданиям произошло иначе. Отец стал 

уходить к ним, и она потеряла все. 

Отец встретился с этой женщиной ради осуществления на земле Божьей воли, но 

сложившиеся обстоятельства оказались для нее невыполнимы. Ей пришлось выбирать: 

либо работать вместе с остальными членами для осуществления Божьей воли, либо уйти 

от мужа. Отцу также пришлось выбирать — либо женщина, либо братья и сестры. Отец, 

не колеблясь, предпочел братьев и сестер. Отец встретил ее, чтобы осуществить волю 

Бога. Ради осуществления воли Бога он готов был пожертвовать всем. 

Отец о многом с ней беседовал, но она не могла принять его слова. Отец продолжал 

уходить к братьям и сестрам и возвращаться очень поздно. Ей это не нравилось, и она 

решила не подпускать никого к Отцу. Она думала, что иначе не будет счастлива. Очень 

уважая и любя Отца, будучи ему предана, она все же должна была решиться выбрать путь 

Бога, пожертвовав своим счастьем. Она этого не смогла. Это было для нее трудно 

особенно после того, как она снова, прожив шесть лет в одиночестве, встретила Отца. 

Отец хотел, чтобы она победила, и Небесный Отец желал того же. Но это было слишком 

для нее тяжело. Сначала ей не нравились братья и сестры, постепенно она почувствовала 

неприязнь к Отцу. Отец очень хотел, чтобы она изменила свое сердце. 



Вы можете это понять? Не забывайте, пожалуйста, что вам дается большое 

благословение ценой тяжкого пути Отца. 

Отец никогда об этом не рассказывает. Вы думаете, ему было легко? Вы должны знать, 

что Отцу было даже тяжелее, чем Матери. На этом я хотел бы закончить.  

Большое спасибо. 
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